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Francisco Gutiérrez, posible sustituto

Eduardo Caturla dice adiós al
El botulismo obliga 
a inspeccionar

Alcalá por falta de jugadores conservas vegetales
Eduardo Caturla no será 

entrenador de la R.S.D. Alcalá. 
El técnico había pedido la con
tratación de cinco jugadores para 
la configuración de la plantilla 
alcalaína. En una reunión que 
mantuvieron ayer Caturla y el 
presidente de la entidad. Luis 
Fernández, quedó claro que el 
técnico no iba a sentarse en el 
banquillo rojillo.

z\ycr noche. Luis Fernández 
manifestó a DIARIO DE ALCA
LÁ que -el valor humano y téc
nico de Eduardo Caturla es muy 
alto pero que la entidad no podía 
a<h|uirir los servicios del número 
de jugadores que pedía». El pre
sidente argumentó que -de otra 
manera nos saldríamos de la filo
sofía con la que hemos entrado 
en esta directiva».

La continuación de Caturla en 
el banquillo ha sido uno de los 
temas máscomcntadosen las gra
das del Estadio Municipal del Val 
durante los encuentros del Trofeo 
Ccn’antcs. En las primeras con
versaciones que tuso con la direc
tiva ya dejó claro cuales eran sus 
pretensiones para que finalmente 
quedara ligado a la entidad.

Con el paso de los días la 
directiva ha estado contactando 
con varios jugadores y se ha 
hecho con los servicios de algunos 
de buena calidad, como es el caso 
de .Montero. Sin embargo no ha 
podido responder a la exigencias 
que Caturla pedía para que el 
conjunto alcalaíno fuese compe
titivo de cara a la inminente 
temporada.

El pasado domingo y al fina
lizar el partido del Trofeo Cer
vantes. el entonces entrenador 
del Alcalá manifestó la necesidad 
de la llegada de los refuerzos que 
pedía. De esta manera el club 
alcalaíno va a contar con un nue
vo entrenador antes de que 
comience la temporada, todo un 
récord difícil de Superar. Hay que 
recordar que el hombre que iba 
a entrenar al equipo rojillo en la 
presente temporada, iba a ser 
Juan Clemente, el técnico que lle
vó al Alcalá a la Segunda División 
B.

Tras los problemas que surgie
ron el día de la presentación. Juan 
Clemente y la .mayoría de los 
jugadores abandonaron la disci
plina del club. Entonces apareció 
Eduardo Caturla como caído del 
cicló, ya que el curriculum que 
presentaba este técnico era uno 
de los mejores que cualquier 
entrenador puede presentar en la 
Segunda División B.

El hombre que se perfila como 
posible técnico de la R.S.D. Alca
lá es Francisco Gutiérrez, viejo 
conocido de la afición alcalaína, 
ya que fue el que ascendió al con
junto juvenil hace algunas tem
poradas.

A pesar de que no ha aparecido ningún caso en la ciudad, desde 
el lunes técnicos sanitarios inmovilizan aquellas partidas de con
servas de judías verdes y aleachofas de las que se sospecha que 
podrían ser las causantes del brote de botulismo que se ha detec
tado hace unos días en Costada, y que ya ha causado una muerte. 
El responsable del Área 3 de Salud, en la que se encuentra Alcalá, 
no ha difundido las marcas sospechosas al no tener los resultados 
de los análisis que confírmen la procedencia del brote.

La aparición de un brote de 
botulismo en la región madrileña, 
aparentemente provocado por 
conservas de judías verdes y alca
chofas. y que ya ha causado una 
muerte, ha puesto en guardia a 
las autoridades sanitarias. En 
Alcalá de Henares. cl Servicio de 
Salud Pública del Area 3. depen
diente de la Consejería de Sani
dad de la CAM. inspecciona des
de el pasado lunes todos los esta
blecimientos con venta de ali- 
nKiiios de Ja ciudad para inmo
vilizar las partidas de las tres mar
cas que SOn sospechosas de con
tener en sus latas la bacteria cau
sante de esta enfermedad. Hasta 
el momento, y según han confir
mado fuentes del Hospital Prín
cipe de /Xsturias, en Alcalá no se 
ha detectado ningún caso de 
botulismo.

Mientras se confirma la pro-

ccdcncia do la bacteria causante 
de la enfermedad, los inspectores 
sanitarios pondrán las marcas de 
conserva sospechosas fuera de 
venta, prestando una mayor aten
ción a los grandes establecimien
tos.

Florencio Campos, siniendo vinos en el recinto ferial
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CONCIERTO________

4 El conjunto complutense 
de rock Gradhen actuó 
ayer en el recinto de 
peñas del Campo de la 
Paloma. El grupo no daba 
un concierto en las 
ferias de la ciudad desde 
hacía dos años. En 
entrevista concedida a 
DIARIO DE ALCALÁ, 
los músicos locales 
afirman que esperan 
vender entre uno y medio 
millón de copias de su 
próximo disco, 
"Caramelos para 
todos".

BALONCESTO

24 El Juventud Alcalá sufrió 
ayer su primera derrota 
frente ai Európolis Las 
Rozas por 66 puntos a 
70. El poco público 
asistente se aburrió en 
un mal partido en el que 
los dos equipos 
demostraron falta de 
rodaje. Wayne 
Robinson fue el mejor de 
los alcalaínos y 
consiguió 26 puntos.

FERIA TAURINA

7 Hoy comienzan con la 
primero de obono lo 
feria taurina de lo ciudad. 
En «I cartel, los 
matadores Morenito do 
Maracay, Víctor 
Mondes y Carlos Collado, 
el "Niño de la Taurina", 
que lidiarán toros de la 
ganadería de José 
Vázquez. Los próximas 
días serán para 
Espartaco, Roberto 
Domínguez y Cósar 
Rincón, entro otros
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Alcalá
■ EipuostodoCfuzRoiacn 

el recinto ferial, preparado para 
atender a todos los ciudadanos 
que necesiten auxilio durante 
estas fiestas.

Pég.6

■ El Parque Etnoarqueoló' 
gico cuyp proyecto fue recien
temente presentado necesita 
1.500 millones do pesetas para 
financiarse.
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No se ha detectado ningún caso en Alcalá

Paralizan partidas de 
conservas que podrían 
provocar botulismo
Lidia Vaiverde. Alcalá

Técnicos sanitarios dd Servicio de Salud Pública del Arca 3. 
inspeccionan desde el pasado lunes los establecimientos de alí- 
mentación de Alcalá para inmovilizar partidas de latas de con- 
servas que podrían contener la bacteria del botulismo. una enfer
medad que ya ha causado la muerte de una persona en Coslada.

Seis inspectores, tres veterina
rios y otros tantos farmacéuti
cos. del Servicio de Salud Públi
ca de! Área 3. organismo depen
diente de la Consejería de. Sani
dad de la Comunidad de 
Madrid que actúa en Alcalá de 
Henares. Torrejón de Ardo? y 
las pequeñas localidades de la 
comarca, inspeccionan desde el 
pasado lunes todos los estable
cimientos de alimentación alca- 
laínos para inmovilizar las par
tidas de tres marcas de conser
vas cuyas alcachofas y judías 
verdes podrían ser la causa de 
varios casos de botulismo apa
recidos rccicntcincntc en el 
municipio de Coslada y que ya 
ha causado la muerte de una 
persona. El botulismo. según ha 
explicado el Jefe del Servicio de 
Salud Pública del Área 3, Luis 
Vclázquez. es una enfermedad 
rara pero grave que es produ
cida por lina bacteria muy resis

tente al calor, el "Clostridium 
botulinum". y que sólo se trans
mite a través de los alimentos, 
generalmente las conservas 
caseras, aunque en esta ocasión 
los indicios apuntan a que las 
Causantes del brote han sido 
conservas industriales.
Vclázqucz ha señalado que el 
pasado lunes llegó al Área 3 una 
comunicación urgente del Ser
vicio Regional de Salud que 
advertía sobro la aparición del 
brote de botulismo. al mismo 
tiempo que pedía la inmovili
zación de las posibles partidas 
contaminadas que pueda haber 
en algún establecimiento de ali
mentación de la ciudad. Los 
análisis de los restos de los ali
mentos que posiblemente cau
saron la muerte de un hombre 
en Coslada están siendo anali
zados en los laboratorios del 
Centro de Salud Carlos III y, 
aunque sus resultados aún no

La enfermedad se contrae a través de las conservas CALVAN

se conocen, el hecho deque has
ta ahora todos los afectados 
consumieran las mismas conser
vas poco antes <le mostrar los 
síntomas de la enfermedad, 
hace pensar que son tres marcas 
de conservas las causantes del 
botulismo. aunque luís Vcláz- 
quez, a instancias del Servicio 
Regional de Salud, se ha nega
do a facilitar los nombres, debi
do a que «se podría causar un 
gran desprestigio a esas indus
tria cuando de momento sólo 

existe una sospecha, porque aún 
no tenemos los resultados de los 
análisis".
Hasta el momento, y según ha 
confirmado el Director médico 
del Hospital Príncipe de /Astu
rias, Roberto Collado, en Alcalá 
de Henares no se ha detectado 
ningún caso de botulismo. a 
pesar de lo cual, los inspectores 
continuarán inmovilizando las 
partidas de los lotes de produc
to posiblemente contaminados 
por la bacteria causante de la 

enfermedad. Estos han comen
zado las batidas por los comer
cios que venden mayor cantidad 
tic producto.
/\ pesar de que el botulismo es 
una enfermedad que se da con 
muy poca frecuencia, su nivel 
de gravedad es elevado. El 
-clostridium botulinum» ataca 
al sistema nervioso y puede pro- 
voair la muerte si no se detecta 
a tiempo. Los síntomas del 
botulismo son la doble visión, 
sequedad en la boca y mareos.
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Joaquín Sabina convocó el lunes gran cantidad de cspecladorcs en la Plaza de Toros it serrano Paco Villamayor. vocalista y guitarra de Gradhcn > calvan

El grupo de rock alcalaíno ofreció ayer un concierto en el campo de fútbol «La Paloma»

Gradhen espera vender un millón 
de copias con su segundo elepé
Sonia Crespo. Alcalá

El grupo alcalaíno Gradhen actuó ayer 
en «La Paloma», recinto de las Peñas., den
tro del conjunto de espectáculos musicales 
programados para estos fiestas del 92; la

formación actual de Gradhen, con cuatro 
años y medio de experiencia, está a punto 
de lanzar al mercado su segundo disco, que 
llevará el nombre de «Caramelos para 
todos»- Las expectativas de venta, según 
el representante del conjunto de rock alca

laíno. Miguel Angel Romero, se sitúan 
entre el medio millón y un millón de ejem
plares. Los Gradhen, dispuestos a iniciar 
una nueva etapa dé éxitos en su dilatada 
trayectoria profesional, fueron entrevista
dos por DLtRIO DE ALCALÁ.

Gradhen ofreció, a pesar de 
los problemas surgidos a última 
hora, su concierto en el campo 
de fútbol «La Paloma», recinto 
de las peñas. Hasta la mañana del 
lunes no se consiguió que el con

SANEAMIENTOS MARTINEZ LES DESEA 
FELICES FIESTAS Y FERIAS

junto de rock alcalaíno y la Fun
dación Colegio del Rey. entidad 
organizadora del espectáculo, lle
garan a un acuerdo económico 
con la Fundación. El entendi
miento entre las dos partes, según

el vocalista de Gradhen. Paco 
Villamayor. se produjo «gracias 
a la colaboración de José MacíaS 
y a pesar de que'hcmos cobrado 
menos que hace dos años, con un 
elepe más en el mercado y otro

a pumo de salir».
El grupo de rock alcalaíno 

estaba muy ilusionado con su 
actuación en estas tiestas del 92. 
como señala José Luis Sánchez, 
teclados, «hace dos años que no 
locábamos en las fiestas de Alcalá 
y teníamos muchas ganas de pre
sentar nuestro último trabajo, en 
un recinto con gran capacidad y 
con el ambiente de la feria». Aun
que en líneas generales no están 
muy satisfechos con el trato reci
bido por los organizadores, en 
comparación a otros grupos y 
cantantes que han actuado duran
te estas fiestas, los miembros de 
Gradhen consideran que los alca- 
laínos han respondido perfecta
mente.

Con el concierto celebrado en 
■"lá Paloma». Gradhen inicia una 
nueva etapa en su carrera musi
cal. A finales de septiembre, sal
drá al mercado su segundo elepé 
que. según Miguel zXngcl Rome
ro. manager del grupo, -es el 
mejor elepé que se ha hecho en 
España con muchísima diferencia 
respecto a cualquier otro. Vamos 
a sacar nueve o diez singles con 
toda seguridad y se van a vender 
aproximadamente entre medio 
millón y un millón de ejempla
res».

«Caramelos para todos» pre
tende romper moldes. El elepé irá 
acompañado de un libro con la 
historia de grupo bajo el nombre 
-The Book Fucsia of Gradhen» 
c incluirá el siguiente lema: 
«Nunca tan pocos «Ichicron tan

Programa 
de actos

HOY MIÉRCOLES

10.00 En la Capilla M 
(Mof, cañera de patos- Or^a- 
airado por la Peña El Pito.

1030 Desde la Plaza de 
Cervantes hasta el Distrito K 
Oiganles y Cabezudos acom
pañados de Majorcltcs.

llMEnla Plaza de Cer
vantes, concutso infantil para 
los más pequeños. Rotura de 
pucheros y tiro de soga.

18.30 Extraordinaria 
conida de toros. I‘de abono, 
para los matadores Moreaito 
de Maracay, Víctor Mindez y 
Cados Collado. "Niño de la 
taurina’'. Toros de Jóse Váz
quez

19.00 En la Capilla del 
Oidor, -En busca del objeto 
perdñlo'- Organiza Peña El 
Zapato.

20.30 Desrle la Plaza de 
Toros, pasacalles de Peñas y 
Charangas.

21.00 En la Plaza de Cer
vantes. actuación para los 
pequeños de "Morboria", con 
la puesta en escena de "Pi
ratas".

22.00 En la Tenaza del 
Teatro Salón Cervantes, 
actuación del Ballet Clásico 
de Madrid interpretando -Los 
ballets de Madrid-. Organiza 
la Fundación Colegio del Re)'.

23.00 En el recinto de las 
Peñas. II Festival de 
Rock-Pop hasta las 230h. de 
la madrugada con grupos de 
Alcalá.

2330 En la Plaza de Cer
vantes. baile popular con la 
On¡uesia -tatito-.

24.00 En la Plaza de 
Toros. II Suelta de Vaquillas, 
con grandes premios jxira los 
más toreros.

poco a tantos».
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El Ayuntamiento está intentando encontrar tres patrocinadores privados

El Parque Etnoarqueológico busca 
1.500 millones para financiarse

Manuel Sánchez. Alcalá

El Apuntamiento de Alcalá propicia des
de hace varios años la construcción de un 
parque etnoarqueológico. Lo contempla 
como un elemento más de desarrollo de 
la ciudad, tanto cultural como económica

Un parque etnoarqueológico 
es un musco dedicado a las cul
turas de nuestro pasado, contem
pladas desde el punto de vista 
antropológico. Se trata de recrear 
los modos de vida de diferentes 
sociedades. En el caso de Alcalá, 
el proyecto prevé que el museo 
se organice de manera que el visi
tante sea Su principal protagonis
ta, teniendo a su alcance nume
rosas posibilidades de participa
ción. Tirar con un arco o cortar 
leña con un hacha de piedra esta
rán dentro de las opciones al 
alcance del público.

La idea de este parque surgió 
Iracc varios años, pero hasta hace 
dos no se hicieron los primeros 
estudios. En el 91, el Apunta
miento elaboró un detallado pro
picio en colaboración con el 
INEM. Se te pidió permiso a la 
Casa Real para ponerle Reina 
Sofía de nombre, y asi es como 
se denominará en caso de encon
trar patrocinadores privados que 
lo financien.

Su ubicación está prevista en 
las cercanías del cerro del Viso. 
Ocuparía unas 27 hectáreas y se 
extendería por ambas márgenes 
del río Henares, en un terreno 
que pertenece al Apuntamiento. 
El proyecto contempla la división 
del musco en cinco áreas: una de 
ellas dedicada al medio ambiente 
y las otras cuatro a los diferentes 
tipos de sociedades expuestos 
bandas, tribus, jefaturasy estados

40 empleos.- El Ayunta
miento contempla el parque 
etnoarqueológico como un pro
yecto que sirva para el desarrollo 
cultural y económico de la ciudad. 
El interés económico se basa en 
la creación de empleos que 
Supondría poner en marcha este 
musco. lx> previsto es que en él 
trabajaran unas 40 personas. 
Además, como la mayoría de los 
visitantes procederían de Madrid, 
este flujo de población de paso 
también repercutiría en la econo
mía local

El interés cultural, por Su par
te. tiene una doble vertiente. De 
un lado está el incremento de la 
oferta cultural de la ciudad de 
cara al exterior. A esto habría que 
sumar la posibilidad de utiliza
ción del musco por los propios 
escolares de Alcalá, con el con
siguiente interés didáctico; Tam
bién está previsto que muchos 
estudiantes de Madrid se despla
cen hasta Alcalá para visitar el 
musco.

La idea es que los escolares 
y viciantes en general puedan 
hacer en el parque un "circuito 
ecológico", consistente en una 
muestra de los cambios que el 
hombre ha provocado en el 
medio ambiente. Después ven
dría la representación de los cua
tro tipos de sociedades anterior
mente mencionadas, que consti
tuirían la mayor parte del con
tenido del museo.

mente. Se ha elaborado un detallado pro
yecto. sobre el quepa se hizo una exposición 
en el Oidor hace tan solo unos meses. Ya 
le han buscado ubicación p* hasta nombre. 
Sólo falta un detalle: el dinero para ponerlo 
en marcha. El presupuesto está entre los 
1.500 y los 1.800 millones de pesetas, y la

idea del Apuntamiento es encontrar tres 
patrocinadores privados que los aporten. 
Con este fin pa está contactando con algu
nas empresas, pero aún no hay compro
misos definidos. En caso de conseguir el 
dinero, el parque ocuparía 27 hectáreas y 
daría trabajo a unas 40 personas.

Reconstrucción del ambiente ideal de tribus según el proyecto elaborado por el Ayuntamiento

VISITANTES PARQUE ETNOARQUEOLOGICO 
ESTIMACION DE VISITANTES-ANUALES 

SEGUN LAS DIFERENTES HIPOTESIS

HIPOTESIS 1 
cu vmhoí ifonvor ♦ cuucxMTtt wt
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Previsión de visitas anuales al parque según el proyecto municipal

Hasta 500.000 visitantes al año
Redacción. Alcalá

El proyecto de construcción 
del parque etnoarqueológico 
estudia, aparte de los contenidos 
del musco, el volumen de visitan
tes que podría recibir al año. El 
estudio plantea dos hipótesis dis
tintas. según las cuales el número 
de visiianics podría oscilar anual
mente entre los 222.875 y los 
528.420. Ambas hipótesis estable
cen que más del 95% de los visi
tantes procedería de Madrid.

Para hacer este cálculo se han 
elaborado sondeos y se han teni
do en cuenta datos de los ayun
tamientos de Alcalá y Madrid, del 
Consorcio de Transportes. Rcnfc 
y otras entidades.

La hipótesis menos optimista 
ralcuta que el número de visitan

tes procedentes de Alcalá se 
aproximaría a los 6.000. mientras 
la otra establece algo más de 
11.000 al año. El reparto de visi
tantes entre días laborables y fes
tivos se prevé de forma más o 
menos equitativa, mientras el 
número de estudiantes podría 
situarse en torno al 15% del total.

Del total de estudiantes que el 
estudio prevé que podrían visitar 
el parque etnoarqueológico. algo 
más de un 70% serían de EGB. 
de los que un 40% pertenecerían 
a centros privados y el restante 
30% a colegios públicos. Los 
demás cursarían bachillerato, 
aunque este estudio está realiza
do conforme al sistema hasta aho
ra vigente de EGB y BUP.

Todos estos visitantes podrían 
encontrarse en el museo con 

guías, folletos, publicaciones, 
libros didácticos y otros textos 
sobre el contenido de lo que allí 
se pudiera exponer. También 
están previstos paneles informa
tivos. así como conferencias y 
exposiciones temporales, tanto 
con fines divulgativos como 
comerciales.

El proyecto contempla que el 
parque etnoarqueológico cuente 
con una guardería, una enferme
ría y una cafetería-restaurante, 
entre otros servicios. Por supues
to, también está prevista una tien
da en la que poder proveerse de 
todo tipo de artículos relaciona
dos con el museo. La venta de 
artículos y la prestación de ser- 
wcios relacionados con el parque 
sería una de sus principales fuen
tes de financiación.

| SUCESOS

Denuncia por 
presunta 
estafa
S.C. Alcalé_____

El pasado lunes un hombre 
denunció en la Comisaría de 
Alcalá un intento de estafa por 
parte de un taxista akalaíno. A 
las núes* dC la nociré, la presunta 
víctima de estafa tomó un taxi en 
la Plaza de Toros para dirigirse 
a la ralle Puente Rialto. en el 
barrio Vcnccia.

Transcurrida media hora, y 
después de recorrer numerosas 
ralles de Alcalá alejadas de la 
dirección señalada, el taxi circu
laba por la Plaza de Cervantes. 
En este momento, el cliente 
obseivóquc el taxímetro marraba 
una cantidad de dinero cercana 
a las quinientas pesetas y todavía 
se encontraba a una distancia 
considerable de su lugar de des
tino. la calle Puente Rialto.

Cuando la presunta víctima de 
la estafa pidió cxplicacioircs al 
laxista, éste frenó bruscamente el 
coche y obligó al cliente a des
cender del coche con malos 
modos, agarrándote de la camisa. 
Sin embargo, el conductor del taxi 
no exigió el importe del servicio 
de transporte, quizá reflexionan
do sobre su acción.

A continuación, el diente se 
dirigió rápidamente a la Comisa
ría para denunciar los hechos, 
que no pueden ser considerados 
formalmente una estafa, según la 
Policía Nacional. Para que se pro
duzca este tipo de delito la can
tidad en juego debe superar las 
treinta mil pesetas.

Sustraen 
tabaco de un 
quiosco
S.C. Aleóte

Pedro G.G.. de 29 aitos, y José 
Luis G.P.. de 22. fueron detenidos 
como presuntos autores de un 
robo con fuerza. El primero de 
estos individuos tiene cincuenta 
y: nueve antecedentes delictivos 
por acciones contra la propiedad 
y el segundo de dios ha sido dete
nido en sicic ocasiones, también 
por este tipo de delitos.

La pasada semana, alrededor 
de las cuatro de la tarde, los dos 
individuos asaltaron con fuerza 
un quiosco de prensa situado en 
la calle Cardenal Lorcnzana. 
esquina z\ndré$ Saborit. para sus
traer varios cartones de tabaco.

Al descubrir el propietario que 
se había producido el robo en el 
quiosco, se dirigió a Comisaría 
para presentar la correspondiente 
denuncia. Inmediatamente, des
de estas dependencias policiales, 
se dio aviso urgente a los agentes 
de la Policía Nacional que patru
llaban la zona en coche y poco 
después los presuntos autores del 
robo fueron localizados en el 
Camino del Cementerio.

Pedro G.G. y José Luis G.P.. 
que suman entre los dos 66 ante
cedentes, fueron conducidos a la 
Comisaria de Alcalá, donde que
daron retenidos el resto del día. 
A la mañana siguiente, los pre
suntos asaltantes del quiosco de 
prensa de la calle Cardenal 
Lorcnzana, pasaron a disposición 
judicial.
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Su presidente, Javier Mas, recomienda precaución con el alcohol

Con sólo 45 voluntarios, Cruz Roja 
se ocupa de cubrir toda la ciudad
Africa Lafrta. Alcalá

Actuaciones musicales, encuentros 
deportivos, corridas de toros, suelta de 
vaquillas, bailes en las plazas, y un sin fin 
de actividades.» invitan, una vez mas, a

participar en las ferias de Alcalá. Unos 
salen muy de numana para ver correr por 
las calles a cientos de personas detrás de 
las vaquillas, aunque otros, más decididos, 
no se conforman con mirar. Habrá quien 
prefiera acudir a actividades más tranqui
las durante el día y terminar bailando un

pasodoblc a la luz de la luna. Muchos eligen 
descargar sus tensiones en los aparatos 
recreativos que ofrecen los feriantes y las 
grandes actuaciones musicales se llenan de 
jóvenes o incansables fans que cantan a 
gritos sus canciones preferidas. También 
Cruz Roja está en las ferias de Alcalá.

Al igual que otros organismos 
de seguridad y asistencia al ciu
dadano. la Cruz Roja de Alcalá 
de I leñares se preparó, hace ya 
algún tiempo, con un dispositivo 
material y de recursos humanos 
para prestar toda la ayuda nece
saria durante las ferias que ya han 
comenzado. Su presidente. Javier 
Mas Sánchez, permanece durante 
estos días en la dudad para esta
blecer contado con todos los 
voluntarios y seguir con mas aten
ción los acontecimientos que 
vayan sucetliendo.

Sin embargo. Javier Mas tiene 
la esperanza de que este año nin
gún ciudadano tenga que acercar
se a las instalaciones sanitarias 
excepto -para pedir un vaso de 
agua que pueda refrescar»,dice 
bromeando.

Pero en cualquier caso la Cruz 
Roja mantiene sus centros abier
tos durante 2-1 horas en distintas 
zonas de la ciudad, porque -so
mos positivos pero no ilusos-, 
aclara su presidente.

Dos son los puntos permanen
tes en que Cruz Roja tiene sus 
instalaciones sanirarias: el prime
ro. su sede habitual, en la Plaza 
Cercantes, y el segundo en el 
acceso al recinto feria por la calle 
Santo Tomás de Aquino. Por otro 
lado numerosos voluntarios 
cubren constantemente los distin
tos espectáculos programados: 
corridas de toros, suelta de vaqui
llas. actuaciones musicales, etc.

El material medico que se está 
utilizando durante la presente 
edición de fiestas cuenta con una 
nueva unidad móvil en la que so 
incluye un perfecto equipo de 
quirófano. Además el servicio de 
ambulancias tiene tres nuevas 
unidades y ha sido el ayuntamien
to quien ha proporcionado los 
médicos profesionales.

Para prestar los primeros auxi
lios. Cruz Roja cuenta con 45 
voluntarios; entre 18 y 24 años, 
que diariamente van recorriendo 
lascallesy plazas mas concurridas

Ambulancia ante la sede en la Plaza de Cervantes

tos donde se reúne un gran nume
ro de gente. Todos ellos están 
pendientes de las demandas de 
cualquier ciudadano.

El 90% de estas demandas, 
según datos de años anteriores, 
suelen resolverse en las mismas 
dependencias de la Cruz Roja. El 
restó, el 1(1%. consiste en un pri
mer auxilio y un traslado poste
rior al centro sanitario mas cer
cano.

Excesos.—Durante las 
ferias de 1991 se acercaron dia
riamente a Cruz roja entre 15 y 
20 personas para ser atendidas; 
Cortes de poca importancia, caí
das. problemas de tensión y otros 
pequeños percances fueron los 
típicos problemas que se repitie
ron cada día. Sobre este punto. 
Javier Mas explica que -los exce
sos con el alcohol suelen provocar 
los peores resultados ya que se 
traducen en grandes peleas o 
accidentes de tráfico.»

así como locales y espacios abier- Voluntarios atendiendo aun jown f. gai.ván

Comercial Aléala
Muebles de oficina y hostelería 
Estanterías de todo tipo

AV. PLAZA DE TOROS; 12
S 889 53 78
28805 ALÓALA DÉ HENARES (MADRID)

En relación a las instalaciones 
feriales, -no existe ninguna que 
presente ningún tipo de peligro-, 
aclara el presidente de la Cruz 
Roja, «tan sólo el típico aparato 
•ielpuwhingball. en el que miden 
su fuerza los mas atrevidos, por
que si no juegan bien pueden des
trozarse los nudillos».

Varios son las organismos que 
día a día velan por la seguridad 
de todos los ciudadanos pero aun
que Javier Mas no quiere desca
lificar al resto, asegura que -la 
actividad que desarrolla Cura 
Roja es muy importante y la gente 
tiene confía en los servicios que 
siempre desarrolla.

Alcalá sigue sus ferias y. no 
existe un sólo rincón de la ciudad 
en que no se aprecie el ambiente 
festivo, todo hace pensar que se 
puede disfrutar porque algo más 
que un símbolo, una cruz roja, 
está intentando que nada lo estro
pee.

Un concierto 
siempre 

por acabar

Hoy no correrán las vaquillas 
y durante horas estarán pendien
tes de los demás; ayer no salieron 
a tomar una cerveza porque bus
caron al pequeño dúval que se 
perdió al correr detrás de un viejo 
peno: mañana no asistirán al con
cierto de su grupo preferido, ni 
se sentarán en las gradas para dis
frutar de la música que más les 
gusta, por sí de euforia, otros fans 
pudieran desmayar... De esta y de 
otras maneras, los más de 45 chi- 
eos y chicas voluntarios de la Cruz 
Roja viven las ferias de Alcalá.

Según su presidente. Javier 
Mas. -todos ellos están muy capa
citados para realizar cualquier 
tipo de Auxilio a los ciudadanos 
porque han asistido a un curso 
de primeros auxilios que todos 
han superado con creces».

Fermín Antolín. Jesús Sanz. 
Ángeles Carmena y Rocío Peña 
son algunos de los jóvenes volun
tarios que este año han elegido 
la experiencia de participar en las 
ferias de la ciudad desde una 
perspectiva muy diferente c inu
sual.

Su secreto, según dicen, es 
"montárselo" bien estés donde 
estés. Para conseguirlo acuden a 
la imaginación y comienzan a dis
frutar de cualquier momento de 
descanso: -Mientras estamos en 
el puesto, con las antenas siempre 
abiertas; tocamos la guitarra, 
jugamos a las cartas, nos reimos 
de los chistes que contamos...-, 
comenta Angeles que además no 
echa en falta ninguna diversión 
porque todos sus amigos son tam
bién voluntarios o incluso asegura 
que «también se puede ligar».

Pero si algo ocurre, si las cosas 
no salen como estaba previsto, 
seguramente tendrán que 
interrumpir su miniconcierto de 
guitarra para poner en práctica 
todo lo que han aprendido en los 
cursos de primeros auxilios. Jesús 
recuerda que el año pasado, 
durante uno de esos momentos 
de descanso, quizás hablando de 
sus novias, llegó una mujer deses
perada preguntando por su hijo 
de diez años al que ya llevaba 
tiempo buscando. Allí no estaba 
y en pocos segundos comenzaron 
a funcionar: «Recorrimos el río. 
con los cocltcs nos fuimos a ras
trear el Gurugú, buscamos en 
todos los jardines... y al final el 
niño apareció, muy tranquilo, 
bebiendo en una fuente de la Pla
za de Cervantes.»

Para todos los voluntarios, el 
final de una historia como la ante
rior les supone no sólo un éxito 
en su trabajo, sino también la 
mejor forma de participar y dis
frutar de unas ferias llenas de 
diversión. Un año más. "los bue
nos". como ellos se definen, están 
en el recinto ferial, siempre pen
dientes de aquél que béba más 
de lo que su cuerpo pueda resistir 
o del niñoque torpemente se pue
da caer.

Y entre bromas dicen: «Si la 
gente disfruta de las ferias y 
aprende a hacerlo bien, sin pasar
se con las bebidas alcohólicas, 
controlando sus emociones para 
evitar pelearse y asegurándose de 
que no debe hacer excesos de nin
gún tipo, probablemente algún 
día de los que quedan en ferias 
podamos acabar nuestro concier
to de guitarra-.
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Cartel internacional para el primer día 

Morenito, Mendes y el 
“Niño de la Taurina” 
inauguran hoy la feria
Javier de Antonio. Alcalá

Hoy m? mida la feria taurina en las Fiestas 92 de Alcalá 
de llenares. En esta primera de abono actuarán Morenito de 
Maracay, Víctor Mendes y Carlos Collado el “Niño de la Tau
rina”. y estoquearán toros del hierro de José Vázquez.

Hoy se celebra la primera 
corrida de toros de abono de la 
presente Feria de Taurina de 
Alcalá de Henares donde se 
lidiarán toros del hierro de José 
Vázquez- El cartel para hoy se 
puede denominar como una 
corrida internacional ya que tie
ne como protagonistas a tos 
matadores Morenito de Mara- 
cay. Víctor Mendes y Carlos ■ 
Collado el “Niño de la Taurina".

El matador suramcrícano 
Morenito de Maracay parece 
que esta temporada ha recupe
rado la forma que había perdido 
en la* últimas temporadas. Su 
fuerte, «juc siempre ha sido el 
tercio de banderillas, ha reco
brado nuevos bríos.

El portugués Víctor Mendes 
en su última aparición en la 
pequeña pantalla se enfrento a 
tos temibles toros de Victorino 
Manín. y se le vió tremenda
mente fuerte. Conecta fácilmen
te con tos tendidos con unos 
pases llenos de fuerza y valentía. 
Se le ve con sitio en todos los 
terrenos y le sobran (acuitados 
físicas. Está con una gran con- 
lianza en sí mismo y puede tener 
un lina) de temporada extraor
dinario.

Carlos Collado el “Niño de 
la Taurina" es la gran incógnita 
de este primer cartel. Después 
de su lesión puede ser la plaza 
alcalaína la que le ponga de nue
vo en candelera de cara a reco
brar un buen puesto en el esca
lafón y finalizar la temporada 

LA PLAZA DE DISCORDIA
El culebrón de la temporada en Alcalá de Henares tiene tintes 
laurinos. Su plaza de toros está condenada a morir por la piqueta 
tras una venta relámpago a finales del mes pasado. Familias encon
tradas. padres e hijos enfrentados por una herencia y las altas 
finanzas empresariales, parece que ha sido el nuevo guión de la 
tclcnovela alcalaína para este verano. El ambiente español por

excelencia. El apuntador, no tiene muy claro el guión. El lugar, 
Alcalá de Henares. La situación, las corridas de toros. El desarrollo 
de la obra mantiene la tensión en todo momento. El público, 
aunque especiante, se encuentra más tranquilo ya que los con
ciertos celebrados en la plaza durante estos días parecen haber 
disipado los nubarrones que sobre la feria se cernían. El final, 
como siempre, inesperado. f.oaCván

con cierto aire triunfalista.
La ganadería de José Váz

quez se espera que de lo mejor 
de si mism.'i I a nobleza de sus 
toros puede deparar buenas 
mane ras. pero la flojedad de 
fuerzas también será algo a tener 
cncunla, y que podria deslucir 
IBS tacnas.

E*ta primera de abono es un 
perfecto aperitivo para lo que 
nos depararán tos carteles las 
siguientes tardes. El número 
uno del escalafón. Espartad», 
hará acto de presencia el día 29 
en la cuarta de abono junto a 
Curro Vázquez. Estos dos gran
des seguro que harán vibrar a 
toodos tos aficionados.

El último día. en la última 
de abono, el colombiano César 
Rincón se presentará en la plaza 
alcalaína. I I torero favorito de 
Madrid aspira a quitarle el pues
to de triunfador de la feria a 
Espartara, en un duelo que se 
presenta apasionante.

Sin embargo. Roberto 
Domínguez querrá dejar claro 
que se merece un hueco entre 
tos grandes.

En principio, no parece que 
se vayan a producir bajas de últi
ma hora en los carteles de esta 
feria. El mayor peligro se cernía 
robre Carlos Collado el “Niño 
de la Taurina, pero parece que 
si no ocurre alguna desgracia de 
última hora, estará en el coso 
complutense.

Li tarde de hoy se espera que 
el tiempo acompañe.

Espartara brindando un toro a los tendidos xnanvo

Carlos Collado confirma 
su asistencia”

J. de A. Alcalá

Carlos Collado el "Niño dé 
la Taurina", ha confirmado su 
presencia en la primara corrida 
de abono de las presentes fies
tas akalaínas. Después de su 
grase cogida parece que está 
recuperado y se encuentra en 
forma para esta ocasión.

Collado ha intentado cam
biar su presencia en el cartel 

por otro uui. ya que los dos 
matadores que comparten car- 
tcl con él son dos excelentes 
banderilleros y no se sentirá 
con las facultades suficiente
mente recuperadas ramo para 
estar a la altura de las cirscuns- 
tandas.

De todas formas todos los 
aficionados esperan que este 
gran torero de de sí todo lo que 
lleva dentro.

Esta temporada, 
la última que se 
celebra en el 
coso actual

Ei inquietud ha sido la sen
sación más habitual entre la afi
ción taurina de Alcalá de Hcirarcs 
durante este último mes. Un nuc- 
w guión de un culebrón veranie
go ha tenido ramo protagonrMa 
la Plaza de toros de la capital 
complutense. Su título podría ser 
“1.1 Plaza de la Discordia".,

Ei historia comenzó cuando 
dicho inmueble centró la atención 
del empreoríado ramo una bico
ca inmobiliaria, han sobrevolado 
en círculos sobre ella las sombras 
de la especulación. A partir de 
ahí el nudo de la tclcnovela se 
desarrolló vcrtiginósamentc.

La plaza de toros de Alcalá 
de Henares tue puesta en venta 
por su propietario Fernando 
Gago Juárez, por el precio de 320 
millones de pesetas. Esta canti
dad ha sido abonada por el cono
cido empresario madrileño 
J. Sánchez Fcrícro.

Hasta este punto la corrección 
es absoluta, ya que el comprador 
ha accedido sin ningún reparo a 
ceder dicha plaza al zXyuntamien- 
todc la ciudad para la celebración 
íntegra de los festejos. Este año 
será en principio el último donde 
se celebren corridas tic toros en 
esta plaza, ya que tras estas 
Ferias, el edificio será derruido 
para obtener terreno para la 
construcción.

Ijr primera de las sorpresas 
surge cuando María Dolores 
Gago Pardal, hija del antiguo pro
pietario y copropietaria a su vez. 
interpuso una demanda en contra 
de esta renta que consideraba ile
gal por carecer de Su ronsenti- 
miento, ya que según sus propias 
declaraciones le pertenecen las 
2/6 partes de la Plaza.

Fernando Gago confirmó tele
fónicamente a este diario, que “el 
inmueble le pertenece por entero 
por estar en poder de un acta 
notarial firmada por su hija, que 
le traspasa el control absoluto, y 
que por lo tanto la venta es abso
lutamente legal”. Por el momento 
las aguas siguen su cauce mien
tras los bufetes de ahogados tra
bajan por los intereses de sus 
clientes en los juzgados.

Por su parte, tos compradores 
J.Sánchcz Perrero y en su defecto 
el gerente Eladio Serrano, han 
evitado polémicas y comentarios 
encontrándose “habitualmcnic 
reunidos". El ayuntamiento asi
mismo. se ha mantenido al mar
gen de todo esto. El concejal de 
festejos. José Maclas, nos mani
festó que "la concejalía se inhibe 
de cualquier responsabilidad, ya 
que únicamente alquila los ser
vicios de la plaza para estas 
fechas, y las acusaciones que se 
han venido en contra nuestra res
pecto a nuestra respónsabilidad 
especulativa son totalmente fal
sas".

La afición alcalaína hasta que 
no se encuentre sentada en los 
tendidos con su mítico pañuelo 
blanco agitado al viento, no res
pirará con tranquilidad. Y es que 
ramo ya se sabe la parte contra
tante de la primera parte nunca 
se llcxó bien ran la parte contra
tante de la segunda partc.ni la 
parte contratante de la segunda 
parte se aclaró con la parte con
tratante de la tercera parte.
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La junta dirvclha del Club Taurino durante una entrega de trofeos archivo Cabeza disecada de un toro lidiado J.ROJAS

El presidente del Club Taurino Alcalaíno fue en sus tiempos maletilla

Julio Fernández Reyeros: “La
Fiesta Nacional es lo más grande”
Javier de Antonio. Alcalá ,

Mirada limpia. Erente ancha. Ideas claras. Hombre tierno y 
encantador que gratifica a los demás y a sf mismo con sus vastos 
recuerdos. Esconde su ego hasta donde sólo él es capaz de cono
cerlo. Empresario de éxito, todo lo que tiene se lo debe a su 
esfuerzo, aunque no olvida sus humildes principios. Se rodea en

su rincón taurino de lo que visccralmcte le gusta, el mundo de 
los toros. Símbolos, fotografías y recuerdos incontables rodean 
sus paredes. Don Julio, se ha movido entre la leyenda, y a podido 
asistir a los duelos más espectaculares entre un hombre y un 
toro, donde esta leyenda sé hace mito. Enraizado en las costumbres 
hispanas de la Gesta nacional, se dejó seducir por la aureola 
del mito taurino de sangre y arena.

Don Julio, como se deja lla
mar por sus amigos, es presídeme 
del Club Taurino Alcalaíno, habla 
alto y claro, mira a los ojos pro
funda y directamente. Se expresa 
con frases cortas y concisas que 
huyen del doble sentido, y las 
acompaña con gestos recios de 
unas manos curtidas por el tra
bajo. Es un "aficionado a la fiesta 
nacional de los de abono fijo, por
que la siente y la ha vivido por 
dentro". Empezó de maletilla. 
"como todos", allá por los años 
cuarenta, de pueblo en pueblo 
pasando "más penas y hambres 
que glorias".comiendo de melo
nar y huerta. ''Sucedió que no 
pude cuajar y decidí dejarlo, pero 
el veneno se me quedó dentro, 
y seguí unido a la fiesta". Algo, 
esto último, "que les es común 
a todos los que empiezan y se 
quedan en el camino, que no pue
den evitar

A decir verdad, el rincón de 
su finca donde nos encontramos 
destila toros por los cuatro cos
tados. Mil y una fotos de todas 
las épocas y de todos los toreros, 
con una única coincidencia en 
todas ellas: Don Julio. Toreros 
del Olimpo de la Gloria como 
Manolete o Bienvenida, pasando 
por los llorados Paquirri y «I "Yi- 
yo". le dan escolta en todas ellas.

En este su rincón. Don Julio 
es feliz rodeado de trofeos, sím
bolos. objetos y fetiches de la fies
ta. presididos todos ellos por cua
tro tremendas testas de toro . 
armadas de forma inverosímil. 
"Aquí me siento muy a gusto, y 
lo utiliza el Club Tauiincpara sus’ 
reuniones. Nos hemos h .gado a 
juntar más de cincuenta personas, 
charlando de toros, cantando y 
bailando". Esto es lo que real-

Julio Fernández Reyeros en su finca de Villalbilla, centro de reunión del Club j.rojas

mente Don Julio quiere, que la 
gente, “su gente", sea feliz por 
encima de todo, y "la fiesta es un 
medio de unirlos a torios”.

Toros y toreros no tienen pre
ferencias para él. No se identifica 
especialmente con ninguno, úni
camente les pide “que se planten 
delante del toro y echen todo lo 
que lleven dentro, eso es un tore
ro de verdad, y ahora mismo creo 

que estamos en el mejor momen
to de la fiesta en toda la historia".

Don Julio habla con pasión 
contenida, y proclama a Espar- 
taco como triunfador de la Feria, 
si César Rincón se lo permite. 
Dos máximas figuras que acom
pañarán a Roberto Domínguez, 
Curro Vázquez y Víctor Mondes 
como máximos exponentes del 
torcrío actual, “un cartel de pri- 

nwrísima fila que seguro reven
tará la plaza".

Nuestra conversación discurre 
entre toreros, corridas célebres, 
toros memorables y copas de fino. 
Tertulia con sentimiento, historia 
sincera, sinceridad que Don Julio 
la concibe en una hora, la hora 
de la verdad, la hora de ponerse 
delante de un toro de 600 kilos 
y “domeñarlo".

La afición
J. de A. Alcalá

Siempre es bueno que so creen 
en nuestra ciudad instituciones 
que desarrollen la cultura autóc
tona de nuestro país. Y esto es 
lo que han hecho la Peña Taurina 
.Tercio de Quites y el Club laurino 
Alcalaíno. este último presidido 
por Julio Fernández Reyeros.

Este presidente no cree en cri
sis del torco y augura un gran 
futuro a “dos toreros jóvenes de 
la tierra, de nuestra ciudad, que 
son Rcgino Ortez y Jesús Rome
ro" y que pretenden emular los 
pasos del mítico matador alcalaí
no Luis Gómez “El Estudiante”, 
decano de los toreros nacionales 
vivos en tomar la alternativa.

El Club Taurino Alcalaíno 
consta de más de cincuenta 
miembros que se reúnen esporá
dicamente durante el año. Como 
“centro de operaciones" lian ele
gido la finca que Reyeros tiene 
en Villalbilla, para montar sus 
tertulias taurinas, donde sus 
miembros charlan, discuten, se 
enfadan y analizan corridas, 
ferias, toreros y corridas que han 
visto en directo o por televisión.

Su fundación reunió a una gran 
peña de aficionados en tomo a 
una pasión: los toros. Como prc- 
sidente fue elegido 
J.L Fdcz. Reyeros, y se consti
tuyeron oficialmente con una jun
ta directiva que se encarga do 
organizar todas las reuniones.

Un vicepresidente, un secreta
rio. un tesorero y varios vocales 
entre los que se encuentran cono
cidos aficionados alca tainos como 
Abdón Solís Sánchez. Francisco 
Navarro. Santos Mercader o José 
Muría Cabicccs. son ios que 
manejan los hilos de este club 
taurino.

Estos hombres junto con los 
miembros de la peña Tercio de 
Quites, mantienen en Alcalá la 
tradición de la “fiesta nacional”. 
Como les gusta llamarla a ellos.

Durante las corridas de la feria 
de este año se les podrá ver por 
los tendidos de la plaza akalaína. 
aplaudiendo, protestando, criti
cando algún pase mal ejecutado, 
sacando pañuelos verdes o blan
cos mientras miran de reojo a la 
presidencia.
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CEMENTERIO JARDIN

Adquiera una propiedad 
en un Cementerio 
Jardín modélico.
Miles de árboles, plañías, flores, 

césped y un lago configuran el entorno 
del Cementerio Jardín de Madrid. 
Un lugar donde la tecnología y el 
servicio se integran con la naturaleza.

Servicio de mantenimiento, teléfono dé atención 24 horas, trato personalizado a cargo de azafatas, cafetería, 

vigilancia día y noche, amplios velatorios, capilla, crematorio, aparcamientos, ct^, constiiuycn las principales 
características de éste cementerio modélico.hora puede adquirir, a su elección, unidades individuales o 
familiares, con escritura notarial, thnsmisíbles y financiadas a su conveniencia. Todavía puede escoger 

los mejores lugares.
Además, las tarifas actuales de venta son especialmente interesantes en esta primera fase.

CEMENTERIO EL JARDIN

Unidades financiadas, 
escrituradas y 
transmisibles.
Ahora puede adquirir, a su elección, unidades 

indo ¡duales o familiares, con escritura notarial. 
transmisiNcs y financiadas a su conveniencia. 
Todavía puede escoger los mejores lugares. 
Además, las tarifas actuales de venta son 
especialmente interesantes en esta primera fase.

LES DESEA FELICES FIESTAS
Y DA LA BIENVENIDA AL DIARIO DE ALCALA

Infórmese hoy mismo 
por teléfono o venga 
a ver las instalaciones.

Servicio de atención 24 h.
Td. 882 75 00

Tinte, 1, J*B - Alcalá de Henaret
Tefe 833 11 52 / 883 II89- 28801 Madrid.
Alfonso XII. 44 * 28014 MtdñJ
Tcl». 420 03 82/420 06 61

CEMENTERIO

JARDIN
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Las fiestas, de reojo
Redacción. Alcalá'.

La vida es una película. No hay 
más que cebar un vistazo a las 
muchas imágenes que pasan ante 
nuestros ojos para comprobarlo, 
especialmente durante estos días 
tan fcstiws en que nos cncontra* 
mos. Como botón de muestra 
están tas fotografías de estas dos 
páginas si las observamos desde 
el punto de vísta cinematogfáfico. 
cada una de ellas nos puede 
recordar el título de alguna pelí
cula.

Esto ocurre no sólo con fas 
fotos aquí elegidas. Hoy Alcalá 
llega al ecuador de sus fiestas, y 
los muchos actos programado» 
durante los pasados días o pre
vistos para los próximos pueden 
dar o haber dado pie. a poca aten
ción que se preste, para recordar 
títulos de muchas de las nume
rosísimas películas que pueblan la 
historia del cinc.

Las fiestas comenzaron el 
pasado viernes con varias ofren
das florales. l.as imágenes allí vis
tas podrían haber sido sacadas de 
alguna historia de las que se cuen
tan en las películas españolas de 
hace varias década'. También 
pueden contemplarse escenas 
similares en algunos de los 
muchos dramones mejicanos que 
actualmente invaden, con noctur
nidad y alevosía, las pantallas de 
televisión para desgracia de los 
televidentes noctámbulos.-. >:

Los fucgosartificialcs pueden

hoccr rcoicftwnr con íaciltd;:d 
numerosos títulos. Por ejemplo la 
maravillosa ~Calabuig~. Bcr- 
langa. Mientras cuc los desfiles 
de majjorctes trasladan la imagi* 
nación a las películas americanas 
donde se repiten con tanta fre
cuencia como los tiroteos en las 
del Oéste.

Un subgénero cinematográfico 

también americano, el de las pelí
culas "cómtcn-gamberrac” (si es 
que se las puede llamar de alguna 
forma) se ve reflejado en un buen 
número de los concursos organi
zados durante estos días. Es el 
caso la carrera de cubos de basu
ra, o la de triciclos, o la de barriles 
de cerveza.
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Si los ciclos puramente festivos 
dan lugar a escenas que nos traen 
a la cabeza títulos de películas; 
otro tanto ocurre con los acon
tecimientos deportisvs que pue
blan el programa de fiestas.

Se han organizado competi
ciones de ciclismo, fútbol, tenis; 
kart, billar, rolcibo!, boxeo, tiro 
con arco... Todas estas son fácil
mente identificablcs con alguna 
película. No pasa lo mismo con 
deportes como el bolo leonés o 
la pctanca, pero seguro que 
alguien es capaz de recordar más 
de un título que tenga relación

con ambos.
En el caso del ciclismo son 
muchos los filmes que se pue

den citar. "El relevo", una pro
ducción estadounidense de prin
cipios de los ochenta, es uno de 
ellos, y habría que circunscribirlo 
a una de las tres competiciones 
ciclistas de estas fiestas: la cele
brada en el velódromo municipal.

Con el tiro con arco el recuer
do cinematográfico se remonta a 
historias de aventuras. Las dos

recientes versiones de Robín 
Hood sirven de ejemplo. Y en 
cuanto al billar tampoco fallan 
películas que mencionar: lo más 
socorrido.es citar a Paúl Ncwman 
en "El color del dinero".

En el caso del boxeo la lista 
sería interminable, hasta el punto 
que las películas dedicadas a este 
tema constituyen un género por 
sí mismas. Como muestra. "Toro 
salvaje”, protagonizada por 
Roben de Niro.

I.os que no sean aficionados 
al cine y tengan especial predi-, 
lección por tos concursos de 
vídeos caseros que tanto prolifc- 
ran en muchas de las cadenas de 
televisión, también tienen 

buenas oportunidades para

ejercitar la imaginación. 
Muchos de los actos organizados 
dan pie con toda probabilidad a 
las más disparatadas escenas. 
Basta con recordar el espectáculo 
cómico-taurino de "El bombero 
y sus enanitps toreros”. O las suel
tas de vaquillas, en las que incluso 
se dan premios para los más 
atrevidos.

Otra posibilidad para los afi
cionados a los vídeos caseros es

apostarse en cualquier esqui
na de las muchas concurridas que 
hay en Alcalá durante estos días 
y esperar. Lo más fácil es que algo 
fuera de lo habitual suceda. Indn- 
so puede que aparezca algtñca 
persiguiendo un cerdo escapado 
de algún concurso.
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ESPAÑA SE HA SORPRENDIDO GRATAMENTE POR EL TRIUNFO 
DE SUS ATLETAS EN LA RECIENTE OLIMPIADA

Pero no hay secreto en tal éxito. Ha sido el fruto de tres acciones:

- INVERSION 
- PLANIFICACION 
- PREPARACION

ASI ES TODO EN LA VIDA. También en la actividad profesional. 
ALCANZAR METAS muy pocas veces se debe al azar.

POR ESO LE INVITAMOS A CONOCER 
EL PROCESO DE PREPARACION EN

ESCUELA COMPLUTENSE DE ADMINISTRACION Y DIRECCION DE EMPRESAS

UN PLAN PARA POSTGRADUADOS QUE CUMPLE, ENTRE OTROS, ESTOS OBJETIVOS:

• Proporcionar una formación esencialmente práctica, basada en la realización y dis
cusión de casos y supuestos reales en las funciones que regulan cualquier empresa 
u organización.

• Orientar la integración en el empleo adecuado, formando en técnicas psicotécnicas 
y de selección de personal.

• Aumentar el acceso a los propios recursos, es decir, aprender a desarrollar y 
utilizar el potencial real de la persona. Los cursos de ECADE introducen un programa 
para mejorar la capacidad de expresión, el auto-control, la creatividad y la capacidad 
de liderazgo.

ASISTA, sin compromiso alguno, a las SESIONES INFORMATIVAS sobre el PROGRAMA MASTER y los cursos 
de especialización:

DIRECCION DE RECURSOS HUMANOS
DIRECCION DE MARKETING
- DIRECCION ECONOMICO-FINANCIERA
- DIRECCION DÉ PRODUCCION Y ORGANIZACION

LUGAR DE LAS SESIONES INFORMATIVAS: Sede de ECADE. Teniente Ruiz, 9 - 15 (cuatro caños). Frente Facultad de Derecho.
DIAS: Durante el mes de septiembre el 14,16.18,21,23, 25, 28 y 30
DURACCION DE LA SESION: 7 a 8 de la tarde.
DOCUMENTACION QUE SE ENTREGA: - programa completo de cada cursó.

- carpeta con un diagrama de los elementos conceptuales del proceso directivo.

SI DESEA INFORMACION COMPLEMENTARIA: ECADE. Telefonos 882 37 68 y 888 62 52
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Con el sueldo que reciben disfrutan del verano y pagan los gastos del curso

Alumnos: estudiar en invierno, 
trabajar durante el verano
Africa Lafita. Alcalá

Cuando comienzan las «caciones. cien
tos de chicos y chicas estudiantes, planean 
sus actividades de descanso en las que 
incluyen trabajos temporales, propios del

verano, que Ies ajuda a mantener los típi
cos gastos que surgen ch Sus salidas noc
turnas y por otra porte, pensando en el 
próximo curso, pagarán su matrícula uni
versitaria; Discotecas, piscinas, terrazas, 
campamentos de verano u hoteles, son los 
típicos lugares que se nutren de estudian

tes. Sus edades oscilan entre 18 y 25 años, 
se emplean por cortos periodos de tiempo 
y nunca en trabajos pora los cuales están 
estudiando. La mayoría no están contentos 
con Su empleo, pero pierden el miedo al 
mundo laboral y en última instancia creen 
que no será el trabajo de su vida.

<<E$ la primera vez que he tra
bajado en verano, pero me siento 
fenomcñal. orgullosu y más inde
pendiente porque costeo misgas- 
tos c incluso puedo imitar a mi 
familia», comenta Isabel Chi
charro. estudiante de COU que 
este año ha decidido invertir en 
sus vacaciones un tiempo para 
trabajar. Pero ella no es la pri
mera. tampoco la única, porque 
todos los veranos cientos de jóve
nes estudiantes de edades com
prendidas entre 18 y 25 años bus
can el mejor medio para disfrutar 
de un serano que «se pasa mejor 
si tienes unas monedas en el bol
sillo». asegura Marta Várela, que 
trabaja en unos almacenes.

Pero la mayor parte de estos 
trabajos en ¿poca veraniega tie
nen un motivo fundamental: 
pagarse personalmente las matrí
culas de la universidad, los libros 
de texto, transportes y demás gas
tos del curso. Inmaculada Cajal. 
25 años, estudiante de Derecho 
ha sacrificado sus vacaciones para 
empezar a trabajar ja que según 
afirma «este año la beca no se 
la van a conceder por estar en 
el límite de los requisitos que se 
exigen».

Estos trabajos tienen una 
caraterístíca en común, todos 
ellos tienen una duración máxima 
de tres meses: de julio a septiem
bre, y muchos de los jóvenes 
deben dedicarse también a estu
diar algunas asignaturas que sus
pendieron en junio. Inmaculada, 
que trabaja en una empresa cons
tructora. asegura que: -ahora le 
cuesta estudiar porque está más 
cansada». En la misma situación 
se encuentra José M* Casillas, 
estudiante de quinto de Biológi
cas, que para poder estudiar las 
asignaturas de septiembre dice 
■■haber tenido que pagar de su 
propio sueldo a otra persona que 
1c sustituyera en su trabajo".

En otras ocasiones prefieren 
emplearse en lugares en que el 
factor tiempo sea más reducido, 
eligen periodos de 15 días o fines 
de semana: monitores de campa- 
memos, camareras en discotecas, 
peones de carga y descarga, can
guros, y otros. José Manuel Lafi
ta. estudiante de Marketing, tra
baja como monitor de natación 
y ha tenido suerte: -estoy en la 
gloria, sólo invierto veinte horas 
al mes». Para Beatriz Villa, estu
diante de Ciencias Políticas, sien
do la primera vez que trabaja, su 
vida no se ha complicado dema
siado: -sólo trabajo dos días a la 
semana en un hotel y tengo tiem
po para divertirme y para estu
diar».

La situación laboral es. algu
nas veces, muy precaria e incluso 
insegura. El salario que perciben

Muchos estudiantes son también socorristas r. CALVAN

Trabajar en una discoteca es más ameno y divertido II. SERRANO

está por debajo de lo que en con
diciones normales y con contrato 
deberían recibir. Maribcl Fernán
dez, estudiante de Historia, tra
bajó en una conocida discoteca 
durante los fines de semana 
y:-aunque no pagan lo que real
mente trabajas, lo sigues hacien
do porque sabes que no será el 
trabajo de tu vida y sin embargo, 
en esos momentos, te saca de 
algunos apuros». José M* Casi
llas, que lleva tres veranos traba
jando como socorrista para 
pagarse un Mástcr no se queja 
del dinero que cobra, pero según 
dice, -hasta el momento no ha 
firmado ningún tipo de contrato». 
Isabel, asegura: - muchas veces no 

he podido evitar sentirme explo
tada».

Estos jóvenes, casi todos uni
versitarios, han encontrado el tra
bajo por sus propios medios, casi 
siempre recurriendo a las amis
tades, pero también llamando a 
las puertas de las empresas que 
en los veranos se nutren, mejor 
de estudiantes, que por su con
dición, son menos problemáticos. 
José M* no acudió a ningún cen
tro especializado en buscar 
empleos, ni siquiera se interesó 
por preguntar en el 1NEM, no 
perdió el tiempo y directamente 
se dirigió a la empresa donde hoy 
trabaja: -estaba seguro de que no 
podían desperdiciar la oportuni

dad que yo les brindaba».
El verano se acerca a su fin. 

y con él los trabajos temporales. 
Casi ninguno de ellos tiene pen
sado continuar con el empleo que 
ahora están realizando, ni tan 
siquiera buscarán otro que lo sus
tituya durante el invierno porque 
cuando se acerca el curso escolar 
pocos estudiantes están dispues
tos a sacrificaar sus estudios. José 
M* cree que -tal vez en las fiestas 
de navidad pueda buscarse algún 
que otro trabajillo que le robe 
poco tiempo y le permita disfrutar 
a tope, pero mientras tanto sólo 
me dedicaré a estudiar».

El próximo veranó, será otro 
cantar.

Diez horas 
en un comercio 
por el amor de 
una mujer
Redacción. Alcalá

Viajar a Argentina el próximo 
verano es el deseo más ferviente 
y profundo que tiene Pedro 
Ramiro, estudiante de quinto de 
Geografía c Historia en Alcalá, 
y para ahorrar la cantidad qub 
necesita, nada más v nada menos 
que 250.000. pesetas, trabaja más 
de ocho horas diarias en un 
comercio como mozo de carga. 
Ramiro se cartea desde hace dos 
años con una muchacha de aquél 
país, y aspira a convertirla en la 
madre de sus hijos, por lo cual 
no le importa pasar tamo tiempo 
y tantos sacrificios en el comercio.

A sus 22 años ha decidido 
empezar a vivir la vida por sí mis
mo. sin ayuda de sus padres aun
que esté estudiando, no sólo para 
viajar a lugares de ensueño, sino 
también para pagarse los gastos 
que le surgen durante el curso, 
sobre todo porque asegura que 
«piensa seguir estudiando cuando 
termine esta carrera».

Desde julio hasta octubre. SC 
levanta todos los días, excepto los 
domingos, a las ocho de la maña
na para comenzar su jornada 
laboral y se marchará a casa, muy 
tarde, pasadas las diez de la 
noche, para descansar. Esta situa
ción no seria extraña si no fuera 
porque durante el invierno Rami
ro ha estado estudiando muchas 
horas para aprobar el curso y aho
ra. en verano, no ha tenido vaca
ciones y probablemente no las 
tendrá.

•Justo cuando se clausura la 
EXPO. termino mi contrato y 
estoy deseando que llegue ese 12 
de octubre para terminar el tra- 
bajo». dice con gesto cansado y 
a la vez desesperado. Porque a 
Ramiro no le gusta su empleo y 
conwa muchos les sucede, no tie
ne ñufla que ver con aquéllo que 
durante muchos años ha estu
diado.

El no buscó el trabajo, le vino 
de la mano de un amigo y no tuvo 
opción para elegir: "primero por
que no es tan fácil encontrar lo 
que quicresy segundo porque con 
tos exámenes finales no tuve sufi- 
cíente tiempo para detenerme en 
detalles», aclara mientras ordena 
cientos de latas de conserva en 
una de las estanterías.

Su sueldo es de 69.120 pesetas 
aunque según cree puede llegar 
a 75.000 si le dan un plus. Ramiro 
no está contento con esta canti
dad y cree que: -es muy poco para 
lo que realmente trabaja*. Al mis
mo tiempo, y por si fuera poco, 
se queja del trato que recibe de 
sus jefes: -piensan que por ser 
joven y novato pueden aprove
charse y mandarte tareas que no 
me corresponden».

Su queja es muy usual entre 
los estudiantes que están dispues
tos a trabajar mucho, cobrar 
poco, y olvidaisc rápidamente del 
empleo que seguramente nunca 
wlvcrán a buscar. Para otra oca- 
són tiene pensado trabajar en 
bki oficina o incluso confía en 
poder desarrollar todo-lo que 
sabe de Historia como profesor 
en un colegio.
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Saber beber
Santiago de la Torre

Esta E'paóa rucara no puede concebir la licMa. ninguna 
GcMa. si no viene aliñada con iodo lino de alcohole', com
binados o a palo seco, pero el clilico es la droga ancestral 
que forma parte del acerbo cultural, de la filosofía de nuestro 
dntrttmenio. Como todo en la vida, el alcohol o cualquiera 
de las sustancias potcncialmcntc peligrosas, tienen un punto 
límite que si se traspasa termina convirtiéndose en un arma 
incontrolada contra uno mismo, o contra los demás. Este zumo 
de los dioses no hacía estragos en manos de Baco. La mesura 
de su consunto no llegaba a provocar cirrosis hepáticas ni cau
saba accidentes de carretera. El alcohol es hoy la droga per
mitida caúsame del mayor número de muertes en nuestra 
sociedad.

Alcalá de Henares continúa en fiestas, los caldos y mezclas 
catalizan el estado de cuantos pa i ticipan en el evento. En gene
ral peñas, cuadrillas y visitantes, cumplen con el rito de saber 
bebe/.y ello contribuye a la bronca conirolada. al disfrute abierto 
y sin complicaciones. Matarse a copas, sin embargo, es otra 
historia —y Dios me libre de caer en el paternalismo—. Están 
llegando a la redacción las primeras «carias al director», y en 
vanas de ellas se pide que denunciemos la cantidad de alter
cados. peleas y agresiones iniciadas por individuos totalmente 
pasaoí. Recientemente, este rotatiw ha dado cuenta en la sec
ción de 5i«cexo de uno de estos altercados sucedidos frente 
a la caseta de Falanjc. en el recinto ferial. Algo que día a 
día se viene confirmando, desgraciadamente, en el servicio de 
Urgencio.^ del hospital.

Por otra parle, en estos tiempos que corren, la solidaridad 
de los ciudadanos a la hora de separar a los contendientes 
enzarzados en una pelea callejera es algo que ha quedado para 
las historietas de nuestros abuelos. Nadie se apunta a recibir 
mamporros de rebote ya que los impuestos incluyen el servicio 
de seguridad por parte del Estado. Por eso. y porque aún quedan 
varios días para cerrar el telón de las fiestas, parece conveniente 
y e.xigiblc un mayor despliegue policial en el interior del recinto 
ferial, y no sólo en los aledaños.
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Don Henaro

Guirnaldas

Paco Villaniayor,.vocalista y 
guitarra, y sus compañeros del 
grupo alcalino pradhen han 

actuado en las fiestas de Alcalá, 
después de dos años dé ausencia en la 
programación. Además, viendo 
peligrar la celebracióñ del concierto, 
aceptaron cobrad una cantidad 
inferior a la de hace dos años. Para los 
miembros de Gradhen, Ja satisfacción 
de haber actuado en su .ciudad 
compensa la pérdida dé dinero.

■oaquín Sabina no tuvo un 
comportamiento muy correcto 
con los numerosos periodistas que 

acudieron anteayer por la noche a la 
plaza de toros para informar de su 
concierto. Éstos tuvieron que sufrir el 
capricho del cantante y aguardar su 
actuación en un reducidísimo 
habitáculo. El gesto de Joaquín Sabina 
no fue demasiado cortés, tamo para 
los periodistas como para los alcalaínos 
que a buen seguro esperaban conocer 
sus declaraciones.

Cartas al Director
Sr. Dircctoi:
Todos tos veranos se carac

terizan por algo peculiar que 
nos ocurre o nos rodea. Mi 
familia y yo sotemos poner 
nombre y apellidos a cada uno. 
Asi. por ejemplo, desde hace ya 
tiempo llamamos a cada vera
no: verano de las obras I. vera
no de las obras II.... hasta este 
verano que. aunque también 
continúan las Obras de la vía 
Complutense y podríamos lla
marlo vernao de las obras IV. 
todos en casa tenemos una gran 
duda.

No sabemos si elegir entre 
esc nombre o llamarte el vvrano

Abucheos

del Flautista de Hamclín. Por
que. todas las tardes, se oye a 
un pequeño muchacho que gri
ta. lleno de euforia y como si 
estuviera ganando la apuesta 
que mantiene con su vecino, 
repitiendo ¡una!, ¡otra!, ¡las he 
visto!, ¡ya van tres!... Ensegui
da sale su madre al balcón c 
histérica grita: ¡esto es inaguan
table. ya llevamos tres anos así. 
cualquier día se meten en casa! 
y hace callar a su hijo que día 
a día supera el número.

La primera vez que ocurrió 
todo esto me asomé al balcón 
y dirigí la mirada a donde el 
pequeño la tenía clavada: el

crío estaba contando las ratas 
y ratones que salían de las tube
rías abiertas por las obras. Está 
terminando el verano y todavía 
se escucha a este niño contar 
y contar y a su madre protestar. 
Yo espero que usted pueda res
ponder a la duda que todavía 
mantenemos en mi familia y 
nos dé la solución sobre cómo 
denominar al verano del 92. Yo 
le adelanto que quizá, si se 
cierran dichas tuberías, sola
mente tendremos que colocar 
otro numerito al verano de las 
obras.

Sandra Clara Rodríguez 
Alcalá
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E
os lemas económicos y los 
temas europeos son de 
vital transcendencia para 

lo que pase en la Sanidad durante 
los próximos 20 años. Estamos 
construsendo una nueva Europa, 

¿pero a qué Europa nos referi
mos? ¿A la Europa de los doce? 
¿A la de los diecinueve? ¿A una 
Europa de 30 o más países, donde 
tengan cabida los estados del 
Este, las cx-rcpúblicas soviéticas? 
¿Hablamos de la Europa de los 
mercaderes sobre la que ironiza
ba con amargura León Felipe? 
¿Hablamos de la Europa de la 
esperanza y de la concordia? 
¿Hablamos de los pedazos des
garrados de Yugoslavia, o habla
mos de los prósperos cantones de 
Suiza? No es fácil imaginar una 
Europa completa y unida en paz 
y prosperidad, pero es razonable 
creer qué una Europa unida y en 
paz puede ser un motor de pro
greso para el planeta. Puede ser 
un ámbito de consivencia y de 
armonía que sirva de equilibrio 
entre los grandes' núcleos de 
desarrollo de Estados Unidos y 
Japón.
Desde mi punto de vísta. Europa 
no puede ser un sólo mercado. 
No puede aspirar únicamente a 
íccítitar el comercio y la libre Cir
culación de capitales y de mano 
de obra. No digo que no.dcba de 
ser eso también. No digo que la 
actividad económica no sea en su 
propia esencia dinamizadora de 
las relaciones humanas y creado
ra de riqueza, de bienes y de ser
vicios. Pero la Europa que ima
gino deberá configurar además de 
espacios económicos; espacios de 
cohesión social. Al lado de la 
competencia, no frente, la coo
peración. Al lado de la legitima 
aspiración al lucro y al beneficio 
de la actividad empresarial, y no 
en contra, la solidaridad como 
expresión del más noble senti
miento humano de compartir y 
ayudar al desarrollo de los mis 
débiles.
En estos fofos, cuando hablamos 
de Europa, nos solemos referir a 
la CE, Hablamos entonces de uno 
de los lugares más prósperos del 
planeta. Y al hablar de integra
ción y de convergencia, hablamos 
de la posibilidad de que España 
consiga entrar en los países de 
cabeza al cumplir una serie de 
condicioncsen su economía antes 
de 1996. La aspiración de España 
no se agota aquí. Nuestro Gobier
no y los principales partidos del 
arco parlamentario desean que 
España esté entre los países que 
más pesen en la configuración de 
Europa para poder cmixijar tam
bién (no en vez de) en la política 
social.
Europa puede configurarse final
mente como una federación o una 
configuración de estados, o podrá 
adoptar fórmulas más hábiles, 
pero en todo caso tendrá que 
tener en cuenta la Europa de las 
regiones y la de los municipios, 
que cada vez reclaman más sxw 
y más peso en la ejecución de 
políticas públicas en sus respec
tivos ámbitos. En estas coorde
nadas debemos situar la discusión 
sobre los sistemas sanitarios euro
peos. sobre sus reformas, sobre 
sus tendencias. Izas sistemas sani
tarios en Europa son relativa
mente diversos en sus modelos de 
organización, como diversos son 
los pueblos y la geografía que 
habitan. Pero tienen una carac- 
terÁtica común y su entronque en 
el conjunto de las políticns socia
les que configuraron v constttu-

El reto de la Sanidad

J.Se.r rcwo

jvii el llamado estado de bie
nestar.
Cuando nos pregunten qué cam
bios va a tener sus sistemas sani
tarios en los próximos años, debe
remos ser capaces de explicar en 
términos comprensibles qué es lo 
que pretendemos conseguir y 
cuales serán las consecuencias 
previsibles de la integración euro
pea en términos de servicios. 
Seguramente si hablamos de "se
paración entre autoridad sanita
ria, proveedor y comprador” no 
quedará muy cairo como afectará 
eso al ciudadano. El paciente o 
sus familiares qucicrcn saber 
como van a ser atendidos, mejor 
o peor que ahora. Quieren saber 
si la espera para diagnosticarse o 
tratarse será maj-or o menor, si 
podrá elegir el centro ó el pro
fesional que le asista, si podrá ele
gir una habitación individual en 
el hospital, sí el trato que reciba 
será cordial y si la asistencia reci
bida será eficaz. No entenderá 
seguramente las macrocifras. 
pero sí sabrá si ha de pagar más 
o menos. Si se mantiene y mejo
rará el servicio entre todos, con 
financiación pública, es decir, 
pagando en función de la reñía 
de coda uno según un esquema 
de solidaridad, o si tenderá a con
gelar el gasto público y a poten
ciar el gasto privado, haciendo 
que las posibles mejoras a intro
ducir en las presateiones sanita
rias sean para los que puedan 
pagarlas, y podiendo, quieran' 
hacerlo, y no sean para los que 
no puedan pagarlas, aunque quie
ran.
En mí opinión, en Europa, y cada 
vez más en los demás países, los 
-eivicios sanitarios mantendrán 
Su esquema de financiación 
mayoritariamente público 

(75—S0í¿) c irán probando dife
rentes esquemas organizativos, 
con reformas parctealcs en el 
ámbito de la provisión de los ser
vicios. En estos aspectos jugarán 
cada vez más un papel principal 
en las regiones y administraciones 
regionales, ya que la dimensión 
de las estructuras sanitarias pere
ce adaptarse bien a la dimensión 
de las regiones, para optimizar la 
gestión.
A mi me parece que nuestro país 
goza de una posición de privilegio 
en lo que se refiere a su sistema 
sanitario en relación con Europa. 
Veamos porqué. De una parte 
disponemos de una red de centros 
y servicios rclaiiwintcntc amplia, 
con unos magníficos profesiona
les bien formadas y cualificados. 
De Otra parte, la configuración 
del Estqdo de las Autonomías y 
las disposiciones de la Ley de 
General de Sanidad, posilútiiarán 
la creación de las estructuras 
regionales de sea-icios plenamen
te operativas en lo que se refiere 
a la gestión de sen-icios sanita
rios. Por último, el gasto sanitario 
público en España está por deba
jo de la media europea en rela
ción con nuestra renta,, lo que nos 
debe permitir crecer moderada
mente y de forma inteligente para 
dar respuesta a los actuales pro- 
Nemas sanitarios.
¿Cuales son las dificultades? En 
el primer aspecto, por más que 
dispongamos de centros Con una 
gran tecnología, si los profesio
nales están desmotivados. aliena
dos respecto ál sistema sanitario, 
nada se puede hacer. Por lo tanto, 
una linea de acción princiapl será 
la de renovar la alianza entre los 
profesionales y las administracio
nes sanitarias. I labró que avanzar 
por consenso o no avanzaremos.

Habrá que recuperar el prestigio 
social de las profesiones sanita
rias y conseguir el reconocimien
to a su ingente tarea, o no podre
mos dar un salto cualitativo en 
la mejora de los servicios sanita
rios. En el segundo aspecto, habrá 
que completar y consolidar el 
proceso de organización de las 
administraciones sanitarias per
sonales. para eso habrá que cul
minar las transferencias de la ges
tión de los servicios. A partir de 
ahí, y no antes, se puede abordar 
con rigor y con cspectativas de 
éxito una reorganización en pro
fundidad de los servicios.
Hemos de tener en cuenta que 
riña organización de esta ember- 
gadura puede embarcarse en pro
cesos de cambio Si cuenta con un 
horizonte de desarrollo estable de 
10 o 20 años. Por ello, allí donde 
no hay transferencias sería desea
ble abanzar también por consenso 
entre la administración central y 
las de las comunidades autóno
mas. Con esta premisa hay que 
abordar reformas organizativas 
de los centros y servicios, ya que 
en este, aspecto tenemos inefi- 
ciencias muy ¡moríanles que 
podemos mejorar y aquí podemos 
aprender de otras organizaciones 
y de otros países Sin caer en nue
vos dogmas ni copiar mimética- 
mente soluciones, pero sí incor
porando mctodologíxs y proce
dimientos.
En el tercer aspecto he de decir 
que no pretendo ninguna pugna 
con Hacienda. En política social 
no hay un vencedor y un vencido, 
o ganamos todos, o perdemos 
todos.
No se trata pues de una pelea con 
I lacienda. se trata de dialogar con 
el conjunto de la sociedad y plan
tearle lo siguiente: "Mire usted; 

los servicios sanitarios actuales, 
las prestaciones que ahora se 
están dando, cuestan, por ejem
plo. 100 pesetas. Pero en cambio, 
los presupuestos que se fijan al 
principio del año para cubrir 
estos costes, prevén un gasto de 
SO pesetas. Esto quiere decir que, 
si no se decide reducir la pres
tación. al final del año tendremos 
20 pesetas de déficit.
Pero si además me dice usted que 
quiere mantener el servicio actual 
con características similares 
durante los próximos años, el solo 
hecho de los cambios demográ
ficas y sccioculturalcs (patrones 
de demanda y consumo) harán 
que debamos aumentar la oferta 
de servicios y eso nos costará unas 
10 pesetas más. Si. por último, 
queremos mejorar los estándares 
de servicios, para igualar nuestra 
prestaciones con las de otros paf- 
ses, los de cabe 
dremos que f 
otras IOó2Op 
Estas son las ci 
¿Quién (Xiga? 
mos el dinero 
debe plantear» 
ñola. Si dcd¡ 
esfuerzo en lo 
a esta finalidad 
ridadesoprefe 
visiones de ing; 
te y la socicda 
más. podrá va 
tribución.
Perosidccidie 
posible, habrá 
los servicios di 
cuáles disminu 
metodología (I 
clones, experir

zade Europa, ten- 
*cnsar en dedicar 
iscles mis, 
tenias. Ahora bien
¿De üóikIc xaca* 

? Esto a» lo que 
í la socicibd espa- 
canxK un mawr 
s ingresos fiscales 
osibayotrasprio* 
rencias. Si las prc- 
resos están al lími- 
ti no queire pagar 
¡orarse uiía redis-

ra que tampoco es 
que csplicar que 
rben disminuir. Y 
ínsos. Y con qué 
listado de preda- 
nemes tipo Ore- 

gón. lista de espera, etc.). Lo que 
no vale es utilizar un doble len- 
guage. Decir por un lado que éste 
es el dinero que hay (SO pesetas, 
en nuestro ejemplo') y que debe
mos dar servicios como los países 
europeos de mayor gasto público 
en Sanidad (Alemania. Francia, 
etc.).
A mi me parece que la sociedad 
desea mejores servicios sanitarios 
públicos y creo (alguna encuesta 
del CIS parece sostener esta 
impresión) que la sociedad acep
taría un mayor esfuerzo fiscal 
para esta finalidad, pero para ello 
debe tener la seguridad de que 
va a ser gastado con eficacia en 
los servicios que desea. Y para 
ello hace falta un proceso orga
nizativo y una política de consen
so y desarrollo de los profesio
nales sanitarios. Torios los aspec
tos que he descrito se entrelazan 
y se rctroalimcnian. Por ello cual- 
queir proceso de reforma debe 
ser comprensivo y tener en cuenta 
este conjunto de elementos. 
Abordar un aspecto sin los otros 
nos conduciría a un fracaso y nue
va frustración.
Yo apuesto por una Europa unida 
con un fuerte componente social. 
No creo en la fórmula simplista 
de Margarct Tachen Creo en una 
Europa que abra puertas y que 
anude pueblos y voluntades Creo 
en una Europa que no agrande, 
sino que acorte las desigualdades 
injustas.
Hay que trabajar por una Europa 
de progreso, donde los servicios 
sanitarios constituyan una de las 
estructuras básicas de cohesión, 
uno de los elementos que forta
lezcan los esfuerzos por trabajar 
juntos en la mejora de las con
diciones de vida de las iscrsonas 
y pueblos.

Coturjero de Salud de la Comuni
dad de Madrid.
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Gasto público y reducción 
de funcionarios

Como lo oye
MANUEL ALCÁNTARA

El gasto público es el compo
nente más inmediato y sobre el 
que es posible operar en la po
lítica de reducción del défícii; 
va a ser un tema importante du
rante los próximos meses. La 
importante cuantía del desequi
librio de las finanzas públicas y 
el estrecho margen de manio
bra que ofrecen los ingresos pú
blicos, hace que los plantea
mientos se vuelvan, en definiti
va, a los gastos públicos.

Hace unos días se ha formu
lado el Presidente del Partido 
Popular, Sr. Aznar, en la Uni
versidad de Verano de El Esco
rial. entre otras medidas de 
corrección del gasto público, la 
reducción de 25.000 funciona
rios al año. Se trata de una te
sis que producirá un gran deba
te en la próxima discusión de la 
Ley de Presupuestos.

Saber si una Administración 
Pública tiene excesivos funcio
narios no es tarca fácil y sobre 
todo no es un conocimiento con 
validez permanente, dado que 
depende de planteamientos y 
objetivos políticos concretos. Es 
pcéible, en una situación dada, 
aoncr una opinión concreta.

o esto.
Si medimos el número de 

funcionarios españoles con el 
S: existe en otras partes de la 

munidad Europea, llegamos 
a la conclusión que nuestro fun- 
cionariado no es excesivo. Ni si
quiera introduciendo una pon
deración en relación con la ri
queza de oíros países cuyos ni
veles de bienestar queremos al
canzar. Se trata, sin embargo, 
sólo de una comparación indi
cativa ya que las diferencias de 
£tivos políticos, de organiza- 

política, de distribución 
del poder territorial, etc., cons
tituyen importantes elementos 
diferenciales que relativizan 
cualquier comparación.

Más ajustado v más cerca del 
ciudadano está la comparación 
del número de funcionarios con 
las necesidades de los servicios 
públicos y las posibilidades de 
reducción del déficit público.

Herpes zoster televisivo

Las teles patrias están aquejadas de herpes zos
ter y los dermatólogos del país sin enterarse. Debe 
ser un virus altamente contagioso. Me ha hecho 
caer en la cuenta tía Nketa. Decíame tía Niccta 
¿acaso el vulgo no llama culebrón al herpes zoster?. 
Pues hete aquí que cuatro de nuestras teles lo pa
decen en su fase aguda. Y cuánta razón vuelve a te
ner la venerable anciana.

Que yo sepa y comjame si me equivoco, a tele 
'guan‘ le han salido tres herpes; a tele 'two' le ha 
salido otro; a tele 'threc' dos y a tele 'five' también 
tres. Si las matemáticas no mienten, en total suman 
nueve. Y nueve herpes son demasiados para cual
quier tele-paciente incluido el español. Nos van a 
'cutrerizar*, y eso me da tanto miendo, casi tanto 
como me da desde que he sabido lo que es el her
pes zoster o culebrón como lo llama el vulgo.

Tengo entendido que el susodicho herpes es 
muy, pero que muy jo...robado. Y que pica cosa 
fina. Y que además es antiestético... Todo eso me 
hace pensar que se debería consultar a un buen es
pecialista. Alguno que otro ya ha alzado su voz ad-

virtiendo de! peligro de contagio. La verdad es que 
apenas se les ha hecho caso. Cuando se va agusto 
en la burra nadie, absolutamente nadie, se detiene 
en esas menudencias. Y debieran hacerlo, por aque
llo de que más vale prevenir que curar. Cuando lo 
del herpes no tenga solución, que tampoco vengan 
aplicando paños calientes.

Una servidora sigue prefiriendo a Louisc May 
Alcolt, la autora de Mujcreitas que a Delia Fíailo 
cuyas mujcreitas distan mucho de las de aquella. Ix» 
digo porque el herpes adquiere virulencia entre la 
gente joven. Usted no pregunte quién es la familia 
de Pascual Duarte o Mi idolatrado hijo Sisí, sin em
bargo infórmese sobre Loenella, Topacio o Manue
la, irá bien servido, le contarán sus vidas con pelos 
y señales. Ahora que en lo deportivo nos situamos 
entre los primeros en el ranking internacional, per
demos puntos en el cultural Esto no tiene remedió 
ni a la autógena.

Nueve herpes de la clase zoster siguen parecién- 
dome una barbaridad muy bárbara. Y de momen
to, parece que no existe antídoto.

RAFAEU&ALVO ORTEGA (*)

Servicios públicos básicos están 
necesitados de una mayor dota
ción de personal. Me refiero a 
una buena parte de la Adminis
tración de justicia. Sanidad, de
terminados Centros Educati
vos, (principalmente universiu- 
rios» y servicios de seguridad 
pública, por citar sólo algunos 
ejemplos que están en la mente 
de todos. Parece difícil desde 
esta perspectiva insistir en la re
ducción de servidores públicos.

El segundo planteamiento 
hace referencia directa a la co
nexión funcionarios públicos 
gasto público y más ampliamen
te déficit público. En otras pa
labras, el funcionario público 
como un mecanismo de gasto, 
fia sido un planteamiento clá
sico y, desde mi punto de vista, 
estrecho. En primer lugar, por- 
Ijc una Administración bien 

>tada y eficaz genera condi
ciones de producción y. a me
dio plazo, ingresos públicos. En 
segundo término, porque el 
peso presupuestario do los re
cursos humanos no sigue una lí
nea proporcionalmcnte cre
ciente en relación con otras 
erande lincas presupuestarias y 

। será menos en el futuro ante 
partidas como ias transferen
cias, la inversión, y los gastos 
sociales. En tercer lugar, por
que la preparación de funciona- 
nos es lenta y costa en muchos 
casos (los ejemplos relaciona
dos con la judicatura y el pro
fesorado universitario no son 
ninguna novedad ni agotan los 
ejemplos); reducir bastantes 
cuerpos de gran cualificación 
sería siempre una tarca delica
da y que exigiría una gran pru
dencia.

En resumen, antes de plan
tear la reducción del número de 
funcionarios hay que poner so
bre la mesa otras cuestiones 
que afectan al gasto y a los in- 
!tesos como componentes del 
íficit público.
En cuando al gasto hay que 

proceder a una revisión global 
y simultánea de los 218 progra-

CARMEN PERRERAS 

mas que tiene nuestro presu
puesto. Se trataria de un exa
men profundo y científico ya 
E; solo así es posible conocer 

ide sobran y fallan recursos 
humanos. El C D S denunció en 
el debate de Presupuestos (el 
posado mes de noviembre) a 
través de su ponente el Profe
sor Lasuén que no obstante la 
presupucsiactón porprogramas 
no había sido posible verificar 
la efectividad del pacto público. 
Ésta queja la liemos reiterado 
recientemente con argumentos 
ouc prueban que los más de 
doscientos programas de gasto 
presentan .duplicidades y dcsac- 
realizaciones oue hacen urgen
te una revisión. Es probable 
que de esta revisión puede sur- 
5r la conveniencia de una re- 

stribución de funcionarios 
pero en ningún caso una reduc
ción de funcionarios como la 
que da pie a este artículo. Las 
modernas Administraciones 
Públicas se caracterizan, al 
igual que otras unidades econó
micas. por su capacidad de ajus
te. adecuación y reasignación 
de recursos humanos.

•En el campo de los ingresos 
públicos hay siempre pendiente 
dos grandes cuestiones que ge
neran déficit público en dimen
siones muy importantes. En pri
mer lugar, el fraude fiscal. Las 
Sleseas cantidades defrau-

t por Sociedades inter
puestas, de las que tenemos co
nocimiento frecuentemente a 
través de los medios de comu
nicación. vienen a sumir a los 
ciudadanos en una gran perple
jidad. En segundo término, el 
montante de beneficios fiscales 
3ac alcanza una suma superior 

billón trescientos mil millo
nes de pesetas.

Todas las consideraciones 
anteriores conducen a la misma 
conclusión. El déficit público 
requiere una actuación simultá
nea y global. Los planteamien
tos parciales pueden ser brillan
tes pero no científicos y, proba
blemente, injustos.

(•) Presidente de Centro De
mocrático y Social

Lo que más le sube a los usua
rios del teléfono erótico es la fac
tura. Hay motivos para pensar 
que las 'líneas calientes' tienen 
mucha culpa del enfriamiento de 
la economía, >3 que hay perso
nas, o similares, que pagan reci
bos de 100.0)0 y hasta 500.000 

s pesetas por esta curiosa modal!- 
'dad de pasión auditiva -amor de 
orejas, no de ojeras- que tan fuer
temente lía irrumpido en la vida 
española, para mayor gloria de la 
Telefónica. Las líneas que la ci
tada compañía considera de ‘di- 
vertimentos’ se han pasado de la 
raya y hay compatriotas arruina
dos de oído, ya que no se lo re
galan, sino que se lo cobran.

Siempre ha consistido el amor 
en estar pendiente de un hilo, 
pero eso de que una señora dis
tante, que quizá en ese momento 
se esté quitando los ralos, haga 
una pormenorizada relación de 
sus destrezas, era nuevo entre no
sotros. Todo lo que relata la-dcs- 
conocida voz está inventado hace 
tiempo, aunque en la época del 
Kamasutra no se hubiera inven
tado el somier, pero cada estúpi

H pensamiento 
de Rilke

JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ

Fue a finales del otoño de 
1902, cuando un joven llamado 
Franz Xavcr Kappus leía a 
Raincr María Rilke en el par- 
!ue de la Academia Militar de 
/icncr-Ncustadt, de la que 

era alumno. Kappus estaba ab
sorto en la lectura. Tanto que 
no se dio cuenta que junto a él 
se hallaba el capellán de la 
Academia, quien -como gas
tándole una broma-- le quitó el 
libro de las manos y le dijo 
afectuosamente: •¡Poesía de 
Rainer María Rilke!... El sa
cerdote quedó pensativo unos 
instantes y luego prosiguió: 
‘Así que el alumno Rilke ha 
llegado a ser un poeta*. Resul
ta que c! autor de las 'elegías 
de Duíno' y de tantos otros li
bros inolvidables, también ha
bía sido estudiante en aquella 
Academia y el capellán fe re
cordaba con gran cariño.

Por lo visto, Franz Xaver 
Kappus quedó impresionado 
por las palabras que estaba c$- 
cuchanco, agregando a su de
voción por el poeta, su admi
ración por el hombre. Sobre 
lodo cuando el capellán le re
firió que Rilke fue un mucha
cho silencioso y serio, especial
mente dotado de sensibilidad, 
al cual le gustaba mantenerse 
apartado y soportaba con ente
reza el yugo del internado.

Diez fueron las cartas cono
cidas de Rilke a Kappus, con
testando siempre a misivas de 
éste, las cuales, publicadas mu
chos años después de la muer
te de su autor, forman ese li
bro tan sugercnte y delicado 
que se llama ‘Cartasa un joven 
poetat. Por estas 'Cartas' en
tramos en muchas de las claves 
del pensamiento y la cultura de 
Rilke. Por ejemplo, en la se

do que ha marcado el teléfono 
erótico cree que se lo cuentan 
por primera vez a él solo. Sabe
mos por los poetas que no prue
ba nada contra el amor que la 
amada no haya existido jamás, 
pero debe de ser muy descorcen- 
tanto no saber con quien coño se 
habla. Lo mejor de las relaciones 
sexuales es que se conoce gente, 
pero este tipo de sexo a distancia 
anula la hermosa posibilidad.

Al parecer, son los sitios públi
cos donde más éxito tienen estas 
conversaciones privadas. Hay ti
pos que, para hacerle un destro
zo al jefe, llaman al teléfono eró
tico al menor descuido, lo que 
demuestra que la venganza es un 
sentimiento más fuerte que la lu
juria y. sobre todo, que tarda más 
en satisfacerse. En vista de eso. 
la Telefónica está dispuesto a 
bloquear las líneas de las empre
sas que lo soliciten. El que quie
ra oir guarradas que lo haga des
de su dulce hogar y si desea que 
le dienten un número barroco, 
que marque desde su propio nú
mero. Hasta es. posible que 1c 
conteste su señora.

S
nda epístola dice a Kppus:
: todos mis' libros sólo me 

son imprescindibles unos po
cos, y hay dos que están siem
pre entre mis cosas donde 
quiera que esté: la Biblia y los 
libros del gran escritor danés 
Jcns Pctcr Jacobscn*. y termi
na confesando: ‘Si he de decir 
de quién he sabido algo sobre 
la esencia dé! crear, sobre su 
profundidad y eternidad, sólo 
hay dos nombres que pueda 
dar: el de Jacobscn. el grande, 
el gran poeta, y el de Augusto 
Rodin, el escultor que no tie
ne par entre todos los artistas 
que hoy viven*.

Rainer María Rilke. como 
sabemos, vivió entre el último 
cuarto del siglo pasadoyel pri
mero del presente. Fue la suya 
un vida entregada de lleno a la 
literatura, por la que no sólo 
abandonó su carrera militar, 
sino hasta a su propia familia. 
De enorme entidad lírica y me
tafísica resulta la mayor parte 
de su obra, la cual le sitúa en
tre las figuras cimeras de su 
tiempo, en estas 'Canas a un 
joven poeta* nos encontramos 
con muchos de sus pensamien
tos y teorías funtamcntalcs so
bre la vida y el arte. Así. por 
«en la carta octava 

e debemos aceptar 
nuestra existencia en toda la 
medida que corresponda, y 
que todo, aún lo inaudito, debe 
ser posible en ella, porque 
‘esto es en el fondo la única va
lentía que se nos exige: ser va
lientes para lo más extraño, 
asombroso c inexplicable qui
nos pueda ocurrir*, pues que *a 
la vida le han hecito infinito 
daño el que los hombres hayan 
sido cobardes en este sentido*.
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Según Viles la ganadería de 
Guadarrama no es competitiva
El Subdirector General de Producción, Industria 
y Política Agraria de la Comunidad de Madrid, 
Félix Vilas, declaró ayer que "la ganadería de la 
sierra del Guadarrama no puede competir con la 
ganadería tradicional europea, ni con la de otras 
provincias españolas". Vilas analizó la situación

agrícola y ganadera de los 21 municipios que inte
gran la comarca de la sierra del Guadarrama den
tro del curso "La defensa del Guadarrama desde 
la perspectiva de la política ganadera: luces y som
bras” que se celebra en la Universidad de verano 
de El Escorial.

gfo. Madrid____

El Subdirector General señaló 
que "las medidas económicas 
comunitarias y autonómicas 
actuales estabilizarán el censo 
ganadero de la comarca, pero no 
aumentarán la actividad de la 
sierra de Guadarrama".

Aunque las condiciones indi- 
tanque esta comarca esadccuada 
para laganadcríacxtcnsiva.ya que 
el 50 por ciento de la superficie es 
pastizal, pradera natural y monte 
bajo,-Vilas agregó que "los gana
deros someten sus actividades a la 
especulación de terreno rústico y 
además hay poco estímulocnt re la 
juventud para continuar con estas 
tarcas".

Asimismo, Vilas aseguró que 
"de mantenerse esta dinámica 
habrá un futuro sombrío de explo

taciones intensivas y tecniíica- 
das". pero confió en la actual 
reforma de Política Agraria 
Comunitaria (PAC) que. a su jui
cio. "facilitará las producciones 
alternativas, la reforestación y la 
figura del ganadero como garante 
del medioambicnte".

Para fomentar las labores agrí
colas y ganaderas en la sierra de 
Guadarrama, el Subdirector de 
Política Agraria, añadió que "la 
Comunidad de Madrid intentará 
compensar la pérdida de renta de 
los productores y reducir los exce
dentes".

Paralelamente a este curso se 
celebró otro denominado "De
portistas por el Guadarrama” en 
el que participaron el montañero 
Cesar Pérez de Tudcla. el ciclista 
Eduardo Chozas y que estuvo 
moderado por la esquiadora Blan

ca Fernández Ochoa.quien mani
festó que "nos sumamos como 
personassensibilizadasa la defen
sa y conservación del Guadarra
ma. lema complejo y de difícil 
solución a cono plazo".

Heridos Por otro lado y en 
otro orden de cosas dos heridos 
por asta de toro es el balance del 
primer encierro de las fiestas del 
"Cristo del Remedio”, celebrado 
hoycn San Sebastian de los Reyes, 
informaron a EFE fuentes muni
cipales.

Se trata de Femado Fernandez 
Arroyo, vecino de Madrid, y de 
Antonio Bcnjumca. residente en 
San Sebastián de los Reyes. Fer
nandez Arroyo presenta herida en 
la región glútea derecha, mientras 
Bcnjumca sufre lesión en el tercio 
superior de la pierna izquierda.

Para Vilas no se puede competir con algunas ganaderías

Detenido tras 
una pequeña 
persecución con 
una motocicleta 
robada
Efo. Madrid

Agentes municipales detuvie
ron a un jóven de dieciocho años 
tras una persecución por varias 
calles del distrito de Chamartín, 
tras haber robado una motocicleta 
a una jó^en, informó a EFE la 
Policía Municipal.

Los hechos ocurrieron poco 
después deque Juan José R. F.de 
18 años, montado en una " Yama
ha" fuera interceptado por agen
tes municipales a la altura del 
número uno de la calle Luis Vives 
sobre las 23.15 horas de ayer.

Tras la persecución, Juan José 
fue detenido y traslado por una 
patrulla municipal a la comisaría 
del distrito. Después de los trámi
tes. los agentes desvivieron a su 
dueña la motocicleta "Yamaha”.

Por otra parte, una mujer resul
tó herida de levedad tras ser atra
cada por un individuo, que intentó 
robarle el bolso, mediante el pro- 
ccdimicntodc "el tirón".

Los hechos ocurrieron sobre las 
21.00 horas de la noche de ayer, 
cuando Fulgencio V- F-. de 26 
años, intentó robar el bolso a una 
mujer,que tuvoque scrtrasladada 
por agentes municipales a la Casa 
de Socorro de Tctuán donde fue 
atendida de diversas lesiones.

Así mismo, la polcia municipal 
informó de que un hombre identi
ficado como Juan PabloS. M..dc 
44 años, fue detenido después de 
que intentara atracar a una mujer 
para robarle el bolso.

Los hechos ocurrieron sobre las 
21.00 horas de anoche, en la calle 
de Cartagena, a la altura del 
número99. cuando este individuo 
intentó robar por el procedimien
to de "el tirón", el bolso a una 
mujer, que tuvo que ser atendida 
en la Casa de Socorro del distrito, 
de lesiones leves.

Junto a las comunidades de La Rioja y Asturias

Madrid, región poco sancionada 
en productos dé origen animal
Efe. Madrid

La Comunidad de Madrid 
recibió un total de veinticuatro 
inspecciones de productos de 
origen animal, que deribaron en 
la apertura de cinco expedientes 
sancíonadores por un valor de 
1.100.000 pesetas, según un 
informe de el Ministerio de 
Agricultura; Pesca y Alimenta
ción, (MAPA).

Este estudio, que hace balan
ce del pasado año 1991, indica 
que la distribución territorial de 
los expedientes sancíonadores 
"está en relación con la mayor 
presión inspectora en algunas 
autonomías, debido a la gran 
importancia que tiene el sector 
en las mismas", según afirma el 
MAPA.

Madrid, en el informe ocupa 
el antepenúltimo lugar, sólo 
rielante de Asturias y la Rioja. 
que registraron un total de 128y 
34 inspecciones respectivamen
te.

Asturias recibió siete expe
dientes sancíonadores por un 
valor de 550X100 pesetas y La 
Rioja con un expediente por 
150.000 pesetas.

Las comunidades de Navarra, 
PafsVascoyBa1carcs.de losl 13. 
58 y 25 inspecciones que se rea
lizaron en ellas respectivamente, 
no deribaron en expedientes 
sancíonadores por loque no fue
ron multadas con cantidad algu
na.

En el total nacional, se reali
zaron 1.858 inspecciones, de las 
que resultaron 152 expedientes 
sancíonadores por un valor de 
48.350.024 pesetas.

Castilla y León fue la más ins
peccionada, con un total de 538 
actas que dieron lugar a la aper
tura de 33 expedientes sanciona-

Matadero industrial 

dores por un importe de 
10.850.002 pesetas.

El segundopuestocorrcspon- 
de a Cataluña con sanciones por 
7.950.<XM pesetas -21 expedien
tes y 109 inspecciones-, seguida 
de Galicia que. aunque registró 
más inspecciones y la apertura 
de más expedientes que Catalu
ña. tuvo sanciones por valor de 
•1.450.004 pesetas, por lo que es 
la tercera comunidad con más 
multas.

■En cuanto a la distribución 
sectorial se refiere, según el 
MAPA, en productos cárnicos 
resultó ser Castilla y Ixón la 
comunidad donde más inspec
ciones se realizaron, con un total 
de 370.

Créditos Por otro lado tam
bién la Comunidad de Madrid 
ocupaba el primer puesto, al 31 
de marzo último, con 9.7 billones 

de pesetas, por volumen de cré
dito concedido tanto a lasAdmi
nistraciones Públicas como al 
sector privado (empresasy fami
lias). según el último boletín 
estadístico del Banco de España.

A la región madrileña (con un 
26.83 por ciento del crédito total 
por 36.31 billones de pesetas) le 
seguían, por crédito concedido, 
lasde Cataluña (7.15 billones, un 
19,70 por ciento sobre el total de 
crédito) y Andalucía, con 4.17 
billoncs(ll,49%).

El crédi to concedido por ban
cos, cajas de ahorro y cooperati
vas de crédito que operan en 
Madrid esta básicamente dirigi
do hacia el sector privado, con 
9.16 billones de pesetas (un 
27,18 por ciento del total del cré
dito a empresas y familias, por 
33,7 billones de pesetas).

Al crédito a las Administra
ciones Públicas las entidades de 
crédito ubicadas en Madrid des
tinaron 572.760 millones de 
pesetas, un 22.18 por ciento del 
total de préstamo a las AA.PP. 
por 2.58 billones de pesetas.

El crédito concedido por las 
instituciones financieras que 
Operan en la comunidad madri
leña subió un 14.3$ por ciento 
respecto de los 8,3 billones de 
esta cartera de préstamos al 31 
de marzode 1991,si bien, dismi
nuyó en un 3.53 por ciento res
pecto de una carrera de créditos 
por 10.09 billones al finalizar 
1991.

Por provincias, era también 
Madrid la que encabezaba la cla
sificación. seguida por Barcelo
na, con un crédito por 5.8 billo
nes de pesetas, de Valencia, con 
1.5 billones y por Vizcaya, con 
1,3 billones.

Huele manifiesta 
que la carta de 
Ortiz es una 
“sugerencia 
interna”
Efe. Madrid

El primer teniente de alcalde y 
alcalde en funciones del Ayunta
miento de Madrid. Luis María 
Huele, considero ayer que la carta 
enviada por el Concejal de Cultu
ra al concejal de Personal pidien
do la rescisión de un contrato 
laboral es "una sugerencia inter
na".

El responsable de Cultura, 
Pedro Ortiz, pidió ayer ai de Per
sonal. Antonio Moreno, que res
cindiera el contrato de Mara 
Recatcro, esposa del director del 
Teatro Español, que había sido 
denunciado anteriormente por el 
sindicato UGT.

"Hay que valorar el celo del 
concejal de Cultura al sugerir la 
rescisión del contrato de la Sra 
Recatcro como directora adjunta 
del Teatro Español", dijo Huele

"Esta sensibilidad le ha llevado 
a formular esta reclamación en 
pleno perido de sus vacaciones, a 
través de una carta dirigida al con
cejal de Personal, que hasidOdada 
a conocer a los medios de comuni
cación de manera simultanea", 
añadió el primer teniente de 
Alcalde.

Según i Iucte.cl comunicado de 
Ortiz "ha deenrendersecomo úna 
simple sugerencia interna que. 
lógicamente, tiene que ser intc- 
pretada como tal. ya que en la con
cejalía de Personal se hanobserva- 
do los tramites reglamentarios 
para la continuación de Mara 
recatcro como directora adjunta 
del Teatro Español.

Así pues levantada una polémi
ca debido a la carta de Ortiz que 
según el propio Huele dice que se 
trata tan sólo de una sugerencia 
interna, negándose a ser interpre
tada de otra manera.
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Conservas Martínez, obligada a rertirar cautelarmente sus judías

Un muerto y tres intoxicados al 
consumir verduras en conserva

Respecto al resto de la región

La zona sur de Madrid, la 
más afectada por lá 
fuerte sequía de este año

Efe. Madrid________________

Julián Hclvcs Manzano, de 72 
años, ha fallecido en Madrid y 
oíros tres familiares -su mujer, 
su cuñada y una hija- se encuen
tran ingresadas en dos centros 
sanitarios después de consumir 
verduras en conserva en mal 
estado.

La consejera de Salud de la 
Comunidad de Madrid sospecha 
que se trata de botulismo y ha 
ordenado la inmovilización de 
dos marcas de conservas de 
judias verdes y de una de alca
chofas en sanos supermercados 
de Madrid.

Se trata de una familia del 
municipio madrileño de Costa
da. cuya intoxicación se atribuye 
a la consumición el pasudo jue
ves de una ensalada con conscr- 
vas de verdura en mal estado.

Asunción Morata. de "Oaños 
y esposa del fallecido, está ingre
sada en la Unidad de Cuidados 
Intensivos del hospital de La 
Princesa, donde esta madruga
da. según informaron a EFE. se 
encuentra "con respiración asis
tida y estable dentro de la grave
dad".

Su hermana Carmen Morata. 
de 82 años.y su hija Asunción, de 
28. permanecen internadasen el 
hospital del Rey.

Mientra tanto la empresa 
"Conservas Martínez" ha retira
do cautelarmente sus envases 
que contienen judías verdes tro- 
ceadasaldcscvbrirsc unbrotc de 
botulismo. iras la muerte de una 
persona en Madrid después de 
haber ingerido judías verdes y 
alcachofasen conserva, informó 
un portavoz de la industria.

La Comunidad de Madrid ha 
puesto en marcha un dispositivo 
de alerta alimentaria, a través 
del cual se comunica la aparición

Un hombre falleció al consumir verduras en conserva archivo

del brote a las comunidades 
autónomas de origen -Aragón y 
Navarra "para que procedan a la 
inmovilización cautelar de los 
productos envasados.

El responsable de la empresa 
"Conservas Martínez". José 
Luis Martínez, declaró ayer a 
EFE que "el Departamento de 
Sanidad en Madrid está anali
zando las conservas y, de 
momento, hemos recibido la 
orden de retirar cautelarmente 

el producto”.
Martínez manifestó que la 

empresa lleva muchos años sir
viendo el producto, "y nunca ha 
pasado nada, motivo por el cual 
creemos que no es culpa nues
tra". Los productos que serán 
analizados en relación con el 
brote de botulismo son las mar
cas de judias verdes "Conservas 
Martínez" y "Digsa" y a la de 
alcachofas "Konig".

Efe. Madrid

La zona sur de Madrid y en 
especial Navalcamero y localida
des limítrofes, han sufrido menos 
las consecuencias de la sequía que 
otras zonas de la Comu nidad debi
do al tipo de suelo, que hace que 
¡os cultivos necesiten menos agua, 
lo que ha permitido salvar una 
parte de la cosecha.

Fuentes de la Delegación de 
Agricultura han señalado a EFE 
que ¡a escasez de agua ha afectado 
especialmente al sector cerealista, 
donde se han registrando pérdidas 
superiores al 50 por ciento de la 
producción, mientras que en el 
área de recursos de pastos los 
daños rondan el 90 por ciento.

“Sólo se venden 927 ejemplares”

Según una diputada del PP 
la revista “MD” no cumple 
función social alguna
Efe. Madrid__________________

La diputada del PPen la Asam
blea de Madrid Carmen Alvarez 
Arenas denuncio la publicación 
de la revísta "MD" por parte de la 
Dirección de Comercio de la 
Comunidad de Madrid y dijo que 
de la misma solo se venden 927 
ejemplares.

La diputada subrayo que el cos
te de dicha publicación, con una 
tirada de 10.000ejemplares.cuan
do se llevaban editados dos núme
ros, cssupcrioralo$19milloncsdc 
pesetas.

"Es vergonzoso que desde el 
gobierno regional se gaste una 
can t idad tan importante de dinero 
en la edición de una publicación 
de carácter restringido, cuando en

A pesar de que estos datos indi
can que esta zona ha sufrido 
menos que otras localidades de la 
región madrileña, los titulares de 
las explotaciones agricolasy gana
deras de Navalcamero se acoge
rán a las ayudas complementarias 
pora reparar los efectos produci
dos por la sequía, fijadas por el 
Ministerio de Agricultura.

Hay que tener encuerna que los 
embalses de la Comunidad según 
publícab ayer este periódico se 
encuentran al 37.8 por ciento de su 
capacidad, con un volumen de 
agua embalsada de 347 hcclóme- 
tros cúbicos. Estos datos reflejan 
la precariedad de reservas de agua 
que hay en la comunidad.

nuestra región existen problemas 
importantes como la vivienda, lá 
sanidad o las carreteras", declaro 
Alvarez-Arenas.

Sobre el contenido de la revista, 
la diputada opino que "no cumple 
ningún servicio publico directa
mente relacionado con los fines de 
la dirección general de comercio, 
lo cual hace mas grave, si cabe, el 
despilfarro causado".

"Cuando una publicación de 
estas características, con un coste 
tan elevado, no cumple un objeti
vo que no pueda desarrollar cual
quier empresa periodística, ni 
supone un retorno de costes, hay 
que proceder inmediatamente a 
su cancelación", añadió Alva- 
rcz-Arcnas.

Ayer impartió una clase en El Escorial 

Para Alicia Alonso el 
bloqueo no afecta al Ballet 
Nacional de Cuba

Después del suicidio de un amigo que había estado en el local 

El dueño de una discoteca, 
amenazado por unos “skins”

Efe. Madrid_______

La bailarina cubana Alicia 
Alonso, que ayer impartió una cla
se magistral en el Real Coliseo 
Carlos III de El Escorial, declaró 
al término de la misma, que el 
Ballet Nacional de Cuba, que ella 
dirige, no está sufriendo artística
mente el bloqueo económico al 
que está sometida la isla.

Alicia Alonso aseguró que "el 
ballet tiene un buen estado de 
salud en Cuba, como lo demuestra 
la celebración del próximo Festi
val Internacional de Ballet en La 
Habana" y declinó hacer valora
ciones políticas sobre la situación 
en su país "puesto que un político 
no hablaría nunca de ballet”.

La directora del Ballet Nacio
nal de Cuba actúa desde el posado 
19 de agosto y hasta c! día 30 de 
este mes en el Teatro Albéniz de 
Madrid./hoy acudió a El Escorial 
con mol ivo de I cu rso " El siglo de la 
danza", que esta semana dedica la 
Univcridad Complutense a este 

arte.
Acompañada por dos de sus 

alumnos, la bailarina de 74 años 
hizo una demostración de los dis
tintos estilos del ballet, y de las 
modalidades de baile de cada uno 
de ellos, manifestando su predi
lección por el román t ¡cismo, espe- 
cíalmcntc por "Giscllc". del que 
ha realizado varias coreografías.

Alonso declaró su propósitode 
crear una escuela de baile en 
España y participar del desarrollo 
y el florecimiento del ballet que se 
está produciendo en nuestro país.

Aseguró que ya existen contac
tos para que este proyecto se haga 
realidad en un plazo breve, aun
que todavía hay algunas dificulta
des que no quiso desvelar la baila
rina.

Presidenta de la Fundación 
l^ttinoamcricana de Danza, z\lon- 
so habló de sus futuros trabajos, 
que consisten en sendas coreogra
fías sobre Juana la Loca y Clco- 
patra.

Efe. Madrid

Una banda de jóvenes "skin 
hcads" ha amenazado a los due
ños de una discoteca de la loca
lidad madrileña de Villamanri- 
que de Tajo, después de que un 
miembro del grupo, guardia civil 
de profesión, se suicidara el 
pasado día 15 de un tiro tras dis
cutir con el pinchadiscos del 
local.

El dueño de la discoteca "La 
Playa" ha pedido protección 
ante el temor a que los "cabezas 
rapadas" compañeros déla vícti
ma intenten vengar la muerte del 
agente, ya que atribuyen su suici
dio a la discusión que mantuvo 
por el tipo de música que ponían 
en la discoteca, confirmaron hoy 
fuentes de la Guardia Civil.

Según el propietario de "La 
Playa", hacia las cuatro de la 
madrugada del posado día 15. 
Oscar Pérez, de 23 años, acudió 
al lugar vestido con atuendo típi

camente "Skin" y acompañado 
de otro agente amigo suyo que 
no intervino en los incidentes c 
intentó tranquilizarle en todo 
momento.

El guardia se enfadó con el 
pinchadiscos porquenolcgusta- 
ba la música flamenca que esta
ba poniendo en la sala, rompió 
varios discos, y llegó a golpear 
con un puño de hierro a un 
camarero, añadió el responsable 
del establecimiento.

Después se marchó, acompa
ñado de su amigo, anunciando a 
voces que iba al cuartel a buscar 
una pistola para "cargarse a todo 
el mundo", siempre según la ver
sión del propietario del local.

Cuando más tarde llegó al 
acuartelamiento, el guardia civil 
entró en el pabellón de solteros 
del puesto y cogió la pistola de 
uno de los compañeros con la 
intención de regresar a lá disco
teca armado.

El agente que estaba de guar

dia en la puerta del puesto le 
impidió la salida del acuartela
miento, momento en el que 
Oscar Pérez se puso la pistola en 
la cabeza y se disparó un tiro que 
te provocó la muerte instantá
neamente. según fuentes de la 
Guardia Civil.

Al parecer, este agente pade
cía algunos problemas psicológi
cos que habían aconsejado su 
traslado hace cuatro meses a 
Villamanriquc de Tajo, un desti
no considerado "tranquilo" por 
los mandos de la Guardia Civil.

Los responsables del Instituto 
estudian la adopción de medidas 
especiales de protección para 
evitar posibles actuaciones vio
lentas de los "cabezas rapadas" 
amigos del fallecido.

Así pues cunde el temor en la 
discoteca citada con anteriori
dad ante la posibilidad de que el 
grupo radical se tome una 
supuesta revancha y la paguen 
con el local.
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| SANCIONES A IA ANTIGUA YUGOSMVIA

Solana está ya en Gran Bretaña para participar en la Conferencia de Paz sobre el conflicto

España defenderá en Londres el 
refuerzo del embargo contra Serbia
El ministro de Asuntos Exteriores, Javier 
Solana, partió ajvr del aeropuerto de 
Almería hacia Londres donde los próxi
mos tres dios participara en la Conferen
cia de Paz sobre la antigua Yugoslavia que 
se celebrará entro los dias 26 y 28. Previa

mente, en la tarde de ayer, el ministro 
español se reunió con sus homólogos de la 
Comunidad Europea para establecer una 
estrategia común. La posición española 
respecto al conflicto de las repúblicas 
cx-yugoslavas, similar a la de sus aliados

políticos y militares europeos es la de tra
tar de buscar una solución político-diplo
mática, ya que se considera que una inter
vención militar a gran escala no es uña 
solución factible dadas las características 
peculiares del conflicto.

Fernando Luisón. Fox Press

En el conflicto se entremez
clan cuestiones territoriales con 
otras de carácter religioso, étni
co y cultural.

Los estados mayores de los 
países europeos han descartado 
la intervención militar por el 
gran despliegue militar que sería 
necesario, -según los distintos 
análisis se precisarían entre cien 
mil y medio millón de hombres- 
sin que cito supusiera una garan
tía para acabar con el conflicto 
dadas la orografía del terreno y 
la ausencia de frentes estables. 
Estas circunstancias facilitarían 
la guerra de guerrillas, y podría 
ocasionar numerosas bajas, con 
el desgaste político que eso 
supondría para los gobiernos 
desde el momento en que 
comenzaran a llegar los prime
ros ataúdes.

La estrategia española ante la 
guerra en la antigua Yugoslavia, 
expuesta por el ministro de 
Asuntos Exteriores en la comi
sión correspondiente del Con
greso el pasado viernes, es la de 
"parar la guerra, evitar la ínter- 
nacionalización y sentar las 
bases de una paz duradera en los 
Balcanes".

La posición española es tam
bién la de intensificar el embar
go naval y, sobre torio, cortar el 
comercio con las repúblicas en 
guerra desde los países limítro
fes a través de las fronteras 
terrestres y fluviales, colaborar 
en el control de las armas pesa
das y de la aviación serbia para 
cwtar los ataques contra las ciu
dades sitiados de Bosnia Herze
govina -a lo que ya hay dedicados 
veinte oficiales españoles y la 
protección de los envíos de ayu
da humanitaria.

Para este último cometido el

Solana: «las 
tropas españolas 
irían a Yugoslavia 
bajo bandera dé 
la UEO»
Efe. Almería_____________ ,

El ministro de Asuntos Exterio
res. Javier Solana, dijo ayer en 
Almería qúcen el caso de un envío 
de tropas españolas a los Balca
nes. éstas irían bajo bandera de la 
UEO. que trabaja en estrecha 
relación con la OTAN, aunque 
este extremo tendría que ser rati
ficado por el Consejó de Minis
tros-

Solana, quien partió hacia Lon
dres desde Almería, donde paraba 
sus vacaciones, aseguró que el 
CoñScjodc Ministrosdel próximo 
viernes adoptará una posición 
dcfiniiiva.

De momento se descarta la intervención militar contra la antigua Yugoslavia

gobierno está dispuesto a enviar 
varios centenares de militares 
profesionales y voluntarios. Ij> 
unidad más adecuada parece ser 
la bandera de Operaciones espe
ciales de la Legión (BOEL). No 
obstante, la aportación española 
será acordada tras la reuniones 
de la OTAN -que se celebra hoyy 
de la Unión Europea Occiden
tal. El gobierno, dará a conocer 
el númerodefinitivode militares 
el próximo viernes tras la prime
ra reunión del Consejo de minis
tros después de las vacaciones de 
verano.

El Consejo Atlántico de la 
OTAN, reunido hoy estima que 
serán necesarios unos diez mil 
hombres para garantizar la pro
tección de la ayuda humanitaria. 
Hasta el momento tan solo un 

la decisión tendría que ser ratificada por el Consejo de Ministros archivo

país de la OTAN. Gran Bretaña, 
ha ofrecido un contingente de 
1.800 hombres, aunque otros 
países como Holanda, Turquía, 
Dinamarca. Bélgica y España 
han ofrecido tropas de tierra. 
Francia, que no pertenece a la 
estructura militar integrada de la 
OTAN ha ofrecido otros 1.800 
hombres.

Está previsto que tras la Con
ferencia de Londres los Minis
tros de Exteriores y de Defensa 
vuelvan a informaren el Congre
so de losrcsultadosdcla reunión 
y sobre el envío del contingente 
español.

Carrington. Un día antes 
de la Conferencia Internacional 
de Londres sobre Yugoslavia, el 
ex ministro británico de Asuntos 
Exteriores Lord Carrington,

archivo

dimitió ayer como mediador en 
el conflicto balcánico. Carring
ton se esforzó sin éxito desde el 
año pasado por lograr la paz 
entre las partes implicadas en la 
guerra civil de la ex Yugoslavia.

El último esfuerzo en su 
mediación éntre serbios, croatas 
y musulamcs lo realizó en julio 
pasado en Londres, pero ningu
na de las tres partes respetó el 
presunto acuerdo conseguido en 
estas conversaciones.

Lord Carrington de 73 años, 
fue en su larga carrera, ministro 
de Defensa y de zXsuntos Exte
riores de Gran Bretaña. En 1983 
fue elegido secretario general de 
la OTAN pordaños. Acto segui
do se convirtió en director de la 
casa de subastas "ChristicT.

El PP, contrario a 
la decisión de 
UPN de modificar 
la autovía de 
Leizarán
Efe. Madrid

El Partido Popular es contrario 
a la dccísición adoptada por la 
dirección de la Unión del Pueblo 
Navarro (UPN) de modificar el 
trazado de la autovía de Leizarán 
según la propuesta defendida por 
la coordinadora Lurraldca.

La Comisión Ejecutiva de 
UPN. partido coaligado en 
Navarra con el PP. aprobó ayer, 
por dos votos de diferencia 
(13-11) dar su apoyo en el Parla
mento de Navarra al proyecto 
alternativo de Lurraldca a su paso 
por Dos Hermanas, punto consi
derado emblemático por la coor
dinadora.

El vicesecretario general del 
Partido Popular. Javier Arenas; 
manifestó hoy a EFE que "como 
ha reiterado el presidente José 
María Aznar. el PP no es ni ha sido 
partidario de ninguna modifica
ción en el trazado de la autovía de 
14izarán, tanto a su paso por Gui
púzcoa como en Navarra".

Las modificaciones, añadió 
/Venas, deben realizarse con el 
consenso previo de los los partidos 
que forman parte del Bloque 
Democrútico.

El PP "respeta la decisión del 
Comité Ejecutivo de la UPN. aun
que no comparte la decisión que 
tomó en el día de ayer” subrayé el 
vicesecretario gene ral.

Se estudia el 
producto que 
provocó tres 
muertes en una 
fábrica alicantina
Efe. Alicante

El Hospital General de Alican
te realiza un estudio para averi
guar qué producto industrial pro
voca la fibrosis pulmonar que 
padecen algunas trabajadoras de 
empresas textiles de la provincia y 
que causó la muerte de tres traba
jadores de la industria "ArdiSlyl" 
dcCocentaina.

Según ha informado el director 
médico del Hospital, Rafael 
Ramos, este centro realiza análisis 
médicos a las personas que sufren 
los mismos síntomas de intoxica
ción industrial que padecieron las 
tres trabajadoras de Ardystil.cuya 
muerte, desató la investigación de 
la administración valenciana.

El Hospital de Alicante ha rea
lizado ya análisis médicos a un 
total de 40 trabajadores de empre
sas de acrografiado textil do Ali- 
cante, principalmente mujeres, 
con síntomas de fibrosis pulmo
nar.

Paralelamente, la conscllcría 
de Trabajo ha iniciado una imes- 
ligación entre las empresas texti
les de la Comunidad Valenciana, 
localizadas principalmente en las 
poblaciones alkantinasdc Gocen- 
taina y Alcoy. con objetode cono
cer las condiciones de seguridad c 
higiene ch las que trabajan,

La primera empresa investiga
da fue la industria de acrografiado 
textil "Ardistyr. de Coccntaina, 
donde trabajaban las tres personas 
que han fallecido hasta airara.
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| ACCIDENTE DE I KÁHCO EN TORREBIANCA (ALICANTE) | SUCESOS

La empresa no presentó la documentación en el plazo requerido

La Generalitat sanciona a Bus
Express con 430.000 pesetas
La Generalitat ha sancionado con una 
multa de430.000pesetas a la empresa Bus 
Exprés por no haber presentado durante 
el día de ayer la documentación requerida 
por la administración autonómica para 
clarificar la legalidad de la actividad de la

compañía. Según afirmó a EFE el director 
general de Transportes de la Generalitat, 
Robert Ramírez, la empresa que contrató 
el autocar siniestrado en Torreblanca ha 
incurrido en una falta “muy grave”, tipifi
cada como ''obstrucción a ¡a inspección”.

y que será resuelta con la multa de máxima 
cuantía prevista. Seda la circunstanciado 
que en 1989 Bus Exprés incurrió en la mis
ma falta ai no aportar la documentación 
requerida por la Generalitat en una ins
pección de carácter ordinario.

Efe. Barcelona

Ramírez afirmó que, además 
del expediente sancionador, que 
se une al informativo incoado 
tras el accidente, se ha comuni
cado esta situación al departa
mento de Comercio, Consumo y 
Turismo de la Generalitat. ya 
que la empresa de Corncllá 
cuenta también con una licencia 
de agencia de viajes.

Pese a no disponer de la com
posición accionaria! de Bus 
Expíes a la espera de los datos 
del Registro Mercantil solicita
dos por Transportes, Ramírez 
confirmó que uno de los propie
tarios de la empresa es Emiliano 
Pascual, a su vczducnodcl auto
car siniestrado.

Mientrasque en clcxpcdicnte 
incoado en 1989 aparecen tres 
socios masculinos como propie
tarios de Bus Exprés, uno de 
ellos Pascual, la documentación 
que posee Turismo presenta a l.i 
empresa integrada por Emiliano 
Pascual.su mujer y su hijo.

En el caso de que Emiliano 
Pascual sea el único socio de la 
empresa con licencia de trans
portista. Bus Exprés no podrá 
continuar su actividad con los 
dos autocares propiedad de la 
compañti. No obstante, mien
tras no se demuestre este hecho.

Vecinos de varias de las víctimas guardan un minuto de silencio

“la empresa puedo seguir traba
jando con viajes discrecionales".

De momento, el dato princi
pal que responsabiliza a Bus 
Exprés de haber incurrido en ¡le
galidad es la organización de 
paquetes incompletos de viajes, 
con falta de guía y billetes de ida 
y vuelta, tal ycomo deben hacer 

las agencias de viajes.
Por su parte, Emiliano Pas

cual. al que la Generalitat ha 
retirado temporalmente sus per
misos de transportista, debía 
entregar antes de la medianoche 
de ayersu documentación profe
sional en el registro de la direc
ción general de Transpones. .

ARCHIVO

La suspensión de los 3 permi
sos de Pascual se debe a la pre
sunción de responsabilidad 
intencionada al viajar el vehículo 
con un distintivo de ámbito 
nacional, cuando sólo estaba 
autorizado a viajar por ruta local 
a una distancia máxima de 100 
kilómetros.

Hallan a un 
hombre muerto 
dé un disparo y a 
su mujer, con las 
venas cortadas
Efe. Numancia do La Sagra

Antonio Pacíos Collado, de 57 
años, padre del rejoneador Juan 
Antonio Pacios. fue encontrado 
muerto con un tiro de escopeta en 
su domicilio de la localidad tole
dana de Numancia de La Sagra, 
mientras que $u mujer Juana Gar
cía Carrasco apareció herida con 
las venas corladas.

Según informó ayer el Gobier
no Civil de Toledo, el suceso 
ocurrió en la tarde de ayer en el 
chalet que el matrimonio compar
tía en la avenida de Ij Sagra de 
dicha localidad, de donde él era 
natural y en la que residían desde 
hace diez años.

El fallecido fue hallado tendido 
en el pasillo de la vivienda con 
heridas de arma de fuego en el 
cuello y con una encopeta junto a 
él.

Por su parte, su esposa hubo de 
ser trasladada alscrviciodc urgen- 
cias del hospital Virgen de la Salud 
dcTokdoaunqucnollcgóa ingre
sar y, según fuentes de los vecinos 
del pueblo, fue dada de alta y ya se 
encuentra de nuevo en el pueblo, 
donde hoy será enterrado el mari
do.

Las fuentes oficiales consulta
das por EFE no precisaron si 
Antonio Pacios falleció a conse
cuencia de un suicidio o si en su 
muerte existen otras circunstan
cias, mientras que la Guardia Civil 
ha remitido todas las diligencias 
instruidas al juzgado correspon
diente, sin que se sepan con deta
lle como ocurrieron los hechos.

Antonio Pacíos se dedicaba al 
cuidado y cria de caballos.

| SANIDAD

Recibió en Sevilla un afectuoso recibimiento

Gorbachov finalizó uña 
visitó multitudinaria de 
dos días a la EXPO

Cree que no está suficientemente protegido

Justicia es partidaria 
de ampliar el derecho a 
la información

España ocupa el 
primer lugar de 
Europa en 
nuevos casos 
anuales de SIDA
Efe. La Granda (Avilés)

Efe. Sevilla__________________

Mijail Gorbachov y su esposa 
Raisa finalizaron ayer su visita de 
dos días a la Exposición Universal 
de Sevilla, una de las que mayor 
expectación han despertado en los 
más de cuatro meses que lleva 
abierta.

Pese a no ser jefe de Estado. 
Gorbachov recibió en la Expo 92 
uno de los más afectuosos recibi
mientos, tanto a nivel oficial, 
como por parte de un público 
entusiasta que le vitoreócn nume
rosas ocasiones con gritos de "¡to
rero!, ¡torero!".

En su última jomada en la Expo 
92» el ex presidente de ladcsapare- 
cida URSS, visitó los pabellones 
de la Navegación, Japón, Alema
nia, Francia y España y recorrió el 
recinto en el tren panorámico.

En la representación germana 
pudo contemplar los paneles del 
Murode Berlín que allí se exhiben, 
y ante los que fue retratado por 
medio centenar de fotográfos, 
mientras que a su entrada al pabe

llón de la Naxugación fue obse
quiado. por la sevillana María Elisa 
Lciva con una estampa de la Vir
gen Maracena.

Corbachos' dijo a los periodis
tas que la Expo 92 y los Juegos 
Olímpicos de Barcelona significan 
que "los españoles han sabido 
demostrar al mundo de lo que son 
capaces de hacer y les felicito" y, 
en broma, sólo advirtió de un peli
gro: "Que con el sol de Sevilla nos 
derritamos".

El ex presidente soviético se 
mostró "seguro" de que las con
versaciones de paz entre árabes c 
israelíes en Washington contribui
rán a la pacificación del Próximo 
Oriente y, respecto a la GEI, ase
guró: "Si nos vamos a dividir, 
todt» lo pasaremos mal:si perma
necemos unidos, tendremos fuer
zas".

También fue protagonista Vir
gilio Zapatero, quien insistió en 
que. si las cosas siguen como hasta 
ahora, al final de la Exposición se 
lograrán "unos resultados econó
micos equilibrados".

Efe. Palma de Mallorca _

El ministro de Justicia. 
Tomás de la Quadra Salcedo, 
aseguró ayer en Mahón que su 
ministerio es partidario de 
extender la protección del dere
cho a la información, al consi
derar que no está suficiente
mente protegido con la regula
ción actual.

De la Quadra Salcedo, que 
inauguró en Ciudadcla la nueva 
sede del Juzgado de Primera 
Instancia c Instrucción y pre
sentó, más tarde, en Mahón el 
proyecto de los juzgados para 
esta ciudad; hizo estas declara
ciones en rueda de prensa al ser 
preguntado sobre el delito de 
difamación y cómo quedará 
estableado dicha figura en el 
nuevo Código Penal, que será 
aprobado en el próximo Conse
jo de Ministros.

El titular de Justicia se mos
tró partidario de adaptar el 

Código Penal oara que recoja la 
figura de la difamación desde la 
perspectiva de un código 
modcmo.cindicóqucsu minis
terio propugna, además, exten
der la protección del derecho a 
la información, al estimar que 
no está suficientemente prote
gido con la actual regulación.

Explicó que con el artículo 
461 del actual texto Penal no se 
admite la prueba de la verdad, 
excepto en los funcionarios, 
mientras que en el nuevo Códi
go Penal se amplía a otros per
sonajes públicos.

Puso de manifiesto también 
que "la crítica forma parte de la 
sociedad democrática, pero 
debe castigarse cuando se 
difunden o atribuyen noticias 
con malicia, a sabiendas de que 
son mentira.

En esc sentido, el nuevo 
Código suprime las penas priva
tivas de libertad y las sustituya 
por multas", destacó.

España ocupa el primer lugar 
de Europa en la repercusión del 
SIDA en cuanto a tasas de inci
dencia (número de nuevos casos 
anuales) mientras que en términos 
absolutos se sitúa en el tercer 
puesto, detrás de Suiza y Francia.

Estos datos fueron aporrados 
ayer por Rafael Nájcra, director 
del Instituto de Salud Carlos III* 
en los cursos de veranoque la Fun
dación Asturiana de Estudios His
pánicos celebra en la localidad 
asturiana de La Granda.

En España, según Nájcra. el 
número de casos de SIDA está 
fundamentalmente ligado a los 
adictos a drogas por vía parcntcral 
y a'tó la incidencia de un noventa 
por ciento de los casos en Extre
madura y País Vasco.

También manifestó que, al 
tener la enfermedad un período 
de incubación de entre ochoy diez 
años, "el gran problema se plantea 
en términos de futuro así como la 
transmisión heterosexual que está 
cambiando los grupos de edad y 
cada vez son más jóvenes”.
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| INTERCAMBIO COMERCIAL EEUU1RAK ANTES DE H GUERRA DEL GOLFO

Los gobiernos de Reagan y Bush fomentaron activamente los intercambios

Compañías de EEUU desafiaron la 
ley para comercializar con Irak
Dos años después de la invasión de Sadam 
Husein a Kuwait, la red de compañías 
estadounidenses y extranjeras que le sir
vieron de conducto para obtener su arse
nal parecen estar fuera del alcance del 
Departamento de Justicia norteamerica

no. La ma jor parte de la culpa, sin embar
go. recae sobre los gobiernos de Reagan y 
Bush, que, con anterioridad a la Guerra 
del Golfo, estaban activamente fomentan
do el comercio con Irak por razones 
comerciales y de política exterior. El ex

subsecretario de Defensa, Stephen Biyan, 
nos dijo: ’EI departamento de Estado y el 
de Comercio estaban dispuestos a promo
ver el intercambio con Irak, pero no les 
importaba, desgraciadamente, que parte 
de esc intercambio hiera ilícito".

Jack Anderson. (Fax Press)

“Y realmente incluía armas 
no convencionales. No tenía 
interés en estas complicacio
nes", asegura. De esta manera 
Irak fue capaz de eludir la ley 
estadounidense que rige las 
exportaciones. Pero mientras los 
investigadores escarban entre 
los documentos de exportación 
buscando posibles irregularida
des, reciben poca ayuda del 
gobierno. El presdiente del 
Comité Bancario de la Cámara, 
Hcnry González, demócrata de 
Texas, recientemente denunció. 
'El presidente Bush estuvo per
sonalmente involucrado en los 
esfuerzos para limitar el envío al 
Congreso de informaciones 
relacionadas con Irak anteriores 
al2dc3gostodc 1990. Ynoayu- 
da a las agencias encargadas de 
implcmcntar las leyes en la 
investigación de los casos rela
cionados con Irak*.

González acusa al gobierno 
de esforzarse más para encubrir 
su papel en armar a Irak que en 
perseguir a las compañías esta
dounidenses que pueden haber 
enviado armas ilcgalmcntc al 
hombre fuerte de Badad. El mes 
pasado denunció que sus investi
gadores habían recibido nume
rosas quejas por parte de altos 
oficiales federados alegando 
que sus esfuerzos no estaban 
siendo tomados seriamente.

Representantes del gobierno 
federal reconocen que las inves
tigaciones han estado plagadas 
de problemas, pero niegan que 
haya un esfuerzo coordinado del 
gobierno para descarrilarlas. De 
todas maneras, la Agencia de 
Aduanas de EE-^U? el princi
pal organismo a cargo de inves
tigar las exportaciones ilegales a 
países extranjeros, ha cncontra-

Continúa la lucha 
entre las tropas 
afganas y las 
guerrillas eñ 
Kabul
FP/DPA. Poshawar

Fuertes combates entre tropas 
gubernamentales afganas y 
guerrillas del líder fundamcntalis- 
ta Gulbudin llckmaytiar conti
nuaban ayer en el margen sur y 
oriental de la capital Kabul.

Según la agencia AIP. en los 
combates se emplearon piezas de 
artillería, cohetes c infantería.

A tenor de informes provisio
nales recogidos ayer, los rebeldes 
lograron ligeras ganancias territo
riales en el barrio oriental de 
I loodkhcl. que servía de cuña de 
penetración a las tropas guberna
mentales.

EEUU vendió nume.'oso armamento al ejército de Irak archivo

do serias dificultades -principal- 
mente del departamento de 
Comercio.

De 1985 a 1990, el departa- 
mentó de Comercio otorgó per
misos por 1.6 mil millones de 
dólares para exportar alta tecno
logía estadounidense a Irak. En 
1990y 1991, el departamento de 
Comercio le negó repetidamen
te a Aduanas la lista de licencias 
otorgadas para exportar a Irak, 
basándose en que contenía 
información que es 'propiedad' 
de compañías estadounidenses. 
Frustrado c indignado. John C. 
Kelly, director de la división de 
investigaciones estratégicas de 
la /Xduana, dio a conocer públi- 
camentesusquejascnfcbrerodc 
1991. Solo entonces le dieron la 
lista.

La población tiene muchos problemas para abastecerse de lo básico archivo

Pero la batalla burocrática 
continua. Aduanas reciente
mente se encontró con obstácu
los para adquirir informaciones 
detalladas para varias otras 
investigaciones, incluyendo una 
sobre la compañía Leybold 
Vacuum. Systems. Inc.

Leybold le vendió equipo 
para trabajar metal a Irak, y los 
investigadores sospechan que 
Sadam lo usó para su programa 
de armas nucleares. El departa
mento de Comercio tenía sospe- 
chas desde 1988, pero aprobó las 
exportaciones de todas maneras. 
Una fuente que conoce el caso 
dice que el departamento de 
Comercio está usando la claúsu- 
la de la 'propiedad privada’ 
como *un escudo contra sus pro
pias transgresiones*. Un repre

sentante del departamento de 
Comercio le dijo a nuestro aso
ciado, Dean Boyd, que el depar
tamento estaba 'cooperando 
absolutamente con Aduanas’.

El departamento de Comer
cio no es la única agencia federal 
responsable. Una investigación 
de Aduanas del fallecido Dr. 
Ihsan Barbouti y su hijo, Haidar 
Barboutyi. ambos iraquíes sos
pechosos de obtener tecnología 
para armamentos en los Estados 
Unidos, también se desarrolla 
congran lentitud.

Una fuente dice que una peti
ción enviada el año pasado a tra
vés del departamentode Justicia 
y del de Estado para una entre
vista con un extranjero vital para 
el caso ‘cayó en un agujero 
negro'por meses.

El informe acabó 
con el Gobierno 
Collor pero la 
“agonía” será 
larga
FaxPross/DPA. Brasilia

El informe del Congreso que 
consideró al presidente Femando 
Collor de Mello como beneficia
rio de actos ilegales representó un 
golpe de muerte para su gobierno, 
pero el "sepelio" podré- prolon
garse por un largo periodo, según 
pronósticos que circulaban ayer 
en los medios políticos locales.

El informe del senador Amir 
Lando, relator de la comisión del 
congreso que investigó el llamado 
"escándalo collorgate", abre 
camino al enjuiciamiento político 
y a la destitución de Collor por el 
parlamento, y también podría 
resultaren la apertura de un juicio 
por cohecho, en base ai codigo 
penal.

Con excepción de los políticos 
oficialistas que mantienen su apo
yo al gobierno, las denuncias con- 
tenidasen informe fueron califica
das de "gravísimas” por la mayo
ría de los políticos, empresarios, 
eclesiásticos y juristas brasileños.

La poderosa Federación de 
Industrias del Estado de Sao Pau
lo considera que las evidencias de 
que Collor conocía y saco pros-e
chó económico de la red de tráfico 
de innucnciasy extorsión acmprc- 
sarros comandada por su ex teso
rero de campaña electoral, Paulo 
Cesar ("PC") Farias. son "de 
máxi ma gravedad".

Violeta Chamorro 
tiene problemas 
para devolver las 
tierras 
expropiadas
FP/Tho Washington Post.

El gobierno de la presidenta 
Violeta Chamorro está encon
trando serias dificultades para 
cumplir su promesa de devolver a 
sus dueños las propiedades expro
piadas por los andinistas. Violeta 
Chamorro y una coalición de par
tidos de la oposición al régimen 
sandinista acordaron, durante la 
campaña electoral de 1990. devol
verá los legítimos dueños todas las 
propiedades expropiadas por los 
sandinistas, con la salvedad de las 
propiedades de la familia Somoza 
y de sus más estrechos colabora
dores. Pero desde que está en el 
poder. Chamorro ha trabajado 
muy de cerca con los sandinistas, 
por lo que muchos consideran que 
nunca tomará medidas serias para 
solucionar la cuestión de las pro
piedades. Dada la vigencia de 
leyes contradictorias, el rudimen
tario sistema de registro, la des
trucción de miles de documentos y 
la huida de cientos de propietarios 
resulta prácticamente imposible 
dictaminar el auténtico propieta
rio de un terreno, fábrica o casa. 
Hasta el momento, cerca de 5.000 
personas han presentado 13.000 
denuncias. Según las autoridades 
nicaragüenses, entre ellas hay un 
tótal de 700 denuncias presenta
das por300ciudadanoscstadouni- 
denses. La solución de éstos casos 
está ligada al control que conti
núan ejerciendo los sandinistas 
sobre el ejército.
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El CDS pide al Gobierno una “reacción política” ante la crítica situación de la patata

Enfrentamientos entre la policía y 
grupos de agricultores en La Rioja
La movilización de las organizaciones 
agrarias convocadas en La Rioja para pro
testar por la crisis de la patata, finalizó en 
un enfrentara lento entre la policía y los 
agricultores, después de que los prod ucto- 
res de patata se negaran a abandonar el

interior de la consejería de Agricultura de 
la comunidad riojana ante la negativa de 
la Consejera de recibirá todos los agricul
tores. La responsable de agricultura pro
puso recibir a una delegación de 10 perso- 
nasy no a todos, como pretendían los agri

cultores, por lo que la movilización termi
nó con el desalojo de los agricultores por 
¡Mirto do la policía. Si el lunes las movili
zaciones se centraron en Valladolid. ajvr. 
las organizaciones agrarias habían decir 
dido centrar sus actuaciones en La Rioja.

Maito Vázquez del Río (FPI

El objetivo es realizar una 
protesta continuada hasta queso 
de una solución a la caída del 
precio de la patata. Los agricul
tores tiraron algunos cientos de 
kilos del tubérculo en el interior 
de la Consejería de Agricultura 
riojana para pedir, a continua
ción, una reunión con la respon
sable de agricultura de la Comu
nidad, Ana Leña.

Is consejera aceptó recibir a 
una delegación compuesta por 
diez personasen representación 
de los cerca de 250 agrieultures 
que se encontraban a las puertas 
de la Consejería.

Sin embargo, los productores 
de patatas decidieron que entra
ban todos o ninguno, con los 
consiguientes altercados con los 
funcionarios de la Consejería. 
La policía se vió obligada a desa
lojar a los manifestantes ya que 
se estaba radicalizando la acti
tud de algunos de los agriculto
res.

Otras de las actuaciones de 
protesta tuvo lugar en Salaman
ca, donde un grupo de agriculto
res permanecen encerrados des
de ayer. A lo largo de 13 jornada, 
se registraron varios cortes de 
carretera al haberse arrojado en 
ellas cuantiosos kilos del tubér
culo.

Reacción. Por su parte, el 
CDS ha sido el primer grupo 
político en pedir al Gobierno 
que adopte una decisión que 
ponga fina lacrisisqucsúfreosla

Las movilizaciones continuarán en el futuro archivo

producción, reclamando una 
urgente 'decisión política'.

El presidente del partido, 
Rafael Cabo Ortega, descarta la 
paradoja del Tratado de Roma, 
en el que se fija como uno de sus 
objetivos la garantía de un nivel 
de vida equitativo a la población 
española, mientras que miles de 
familias no obtienen ni la canti
dad necesaria que sufrague los 
gastos que ocasiona su produc
ción.

En opinión del presidente 
centrista, la propuesta de habili
tar créditos blandos para los 
agricultores no resuelve el pro
blema. Calvo Ortega se muestra 
partidario de que zXdminiMra- 
ción y organizaciones agrarias 
alcancen un acuerdo para la reti
rada de los excedentes, y mues
tra su intención de apoyar planes 
inmediatos que palien la situa
ción. Calvo Ortega ha pedido a 
la Comisión Europea, en su cali

dad de eurodiputado, una inves
tigación y respuesta urgente 
sobre las importaciones de pata
ta a nuestro país, así como una 
aclaración sobre lá presunta sub
vención del Gobierno francés al 
transporte de laspatatasque han 
entrado en nuestro país.

COAG. ASAJ A y UPA -las 3 
principales organizaciones agra
rias tienen previsto continuar 
este tipo de movilizaciones en 
todas las regiones productoras.

La diferencia de 
renta pér-cápita 
España-CEE bajó 
6 puntos en 
cinco años
Efe. Madrid

España consigu ió reduci r entre 
1986 y 1991 en seis puntos el dife
rencial que la separa de la media 
comunitaria en renta per cápila, 
pese a lo cual.al concluir el pasado 
año este indicador se encontraba 
veinte puntos por debajo.

En un artículo escrito por dos 
cargos de la Dirección General de 
Planificación, uno de ellos el sub
director general de Planificación 
Económica. Javier Burgos, publi
cado por el Instituto de Estudios 
Fiscales, se señala que en 1986 la 
renta per cápila era del 72 por 
ciento de la media comunitaria, 
mientras que en 1991 alcanzó una 
cota superior al 78 por ciento.

La diferencia de veinte puntos 
en el nivel de renta per cápila, pese 
a esa reducción entre I98óy 1991. 
es, a su juicio, lo que convierte a la 
convergencia real (nivel de bie
nestar y renta) en el objetivo últi
mo de la política económica.

El artículo afirma también que 
la economía española está inmer
sa en un proceso que debe acercar
la a 10$ niveles medios de bienestar 
de que disfrutan los demás socios 
de la CE.

El proceso de cambio de las 
estructuras macrocconómicas en 
su evolución al modelo europeo 
lleva varios años en funcionando.

Todavía es pronto para poder 
hablar de una completa evolución, 
pero los nivelesde rentaydesarro- 
lio permiten augurar una pronta 
culminación en este proceso.

Insiste en que la distancia que 
también separa a España en la 
actualidad en materia de inflación 
y de tipos de interés de los países 
europeos mejor situados hace 
necesario que la reducción del 
déficit público "vaya significativa
mente más allá del límite del tres 
por ciento del PIB" acordado en 
Maastríchi.

Empresa de gestión de créditos en dólares a bajo interés

Detenidos 3 gestores de Consult
Finsa por un delito de fraude
Efe. Palma de Mallorca_______

Tres gestores de la empresa 
Consult Finsa. dedicada a la ges
tión de créditos en dólares a bajo 
interés, han sido dele nidos en Pal
ma por un posible delito de fraude, 
al apropiarse de más de once 
millones de pesetas que habían 
sido abonados por diferentes 
clientes, en concepto de depósito.

El arresto de estas tres perso- 
nas. quienes trabajaban en la capi
tal balear para Consult Finsa, se 
efectuó el pasado día 9 de agosto, 
Mseasi cuatro meses de investiga
ción llevada a cabo en coordina
ción con la Interpo), según infor
mó ayer un portavoz de la jefatura 
superior de policía de Palma.

Los detenidos han sido identifi
cados como Javier P.B.. de 42 
años; José María U.. de 40; y Jai
me M.P., de 43.

Los tres arrestados por la poli
cía están acusados de apropiarse 
de un total de 11.237.000 pesetas 
que habían pagado en dólares cin

co clientes, en concepto de depó
sito. con el fin de que los gestores 
mediaran en el extranjero créditos 
internacionales a bajo interés.

La misma fuente explicó que se 
emprenden en estos momentos 
investigaciones policiales en otras 
ciudades españoles, como Valen
cia. Zaragoza y Madrid, para 
determinar si se han producido 
casos sim ¡liares a los ocu tridos en 
Palma, toda vez que la empresa 
Consult Fín«, con sede social en 
Miami (Florida), dispone de una 
amplia red de intermediarios que 
actúa en España.

Según la policía, los tres deteni
dos, dos ellos asesores financieros 
y el tercero administrativo, aun 
cuando formal izaron lasopc racio
nes financieras pertinentes para la 
concesión de los créditos solicita
dos. en ningún momento entrega
ron cantidad alguna a los clientes.

Al parecer, uno de los clientes 
supuestamente defraudado depo
sitó 4.300.000 pesetas para la 
obtención de un crédito de tres 

millones de dólares, mientras que 
Otra persona solicitó un millón, 
entregando 3.200.000 pesetas.

La misma fuente detalló que un 
tercer cliente abonó 3.450.000 
pesetas, con la pretcnsión de con
seguir un crédito de dos millones 
de dólares, en tanto que una Cuar
ta víctima de este fraude dio sóla- 
mente cien mil pesetas, a cambio 
de un crédito devinto millones de 
dólares, ya que “cortó a tiempo las 
negociaciones, por estimarlas 
irregulares”.

Asimismo, una quinta persona 
pidió diez millones de dólares, a 
cambio de 187.000 pesetas en 
cfectivoy dos cheques por un valor 
global de 50 millones de pesetas.

Ambos talonarios no pudieron 
ser cobrados, debido a que habían 
sido formalizados ante notario 
con la condición de que serían 
efectivos siempre y cuando fuera 
concedido previamente el crédito 
solicitado, precisó el portavoz 
policial.

Las investigaciones continua
rán en los próximos días.

Consejo Económico y Social

El CES revisa asuntos 
pendientes y programas 
para el año próximo
Efo. Valladolid

El Consejo Económico y 
Social (CES) hizo ayer un 
balance del año transcurrido, 
revisó los asuntos pendientes, y 
comenzó a estudiar programas 
para el próximo año, según 
informaron fuentes de este 
organismo no oficia!.

En una reunión que celebra
ron los componen tes de I Conse
jo Económico y Social, con 
motivo del inició de su actividad 
tras la temporada estival, habla
ron sobre aumentara 109 millo
nes de pesetas el presupuesto 
dcICESpara 1993, que este año 
ascendió a 101 millones. •

El secretario general de! 
CES dijo que "lo ideal para 
nuestras necesidades serta car
gar 118 millones a los presu
puestos de la Junta, pero el 
Gobierno Autónomo nos ha 
pedido que seamos moderados 

en este asunto”.
El CES también destacó en 

esta Comisión Permanente la 
importancia que tuvo el infor
me sobre las medidas para 
paliarlos efectos de la sequía, ya 
que la Junta tomó en cuenta las 
recomendaciones del Consejo 
EconómicoySocial.

La Consejcria de Economía 
remitió al Consejo Económico 
y Social un Anteproyecto de 
Ley sobre Creación de una Red 
de Centros Tecnológicos Aso
ciados de Castilla y León, y el 
Consejo realizó un infórme 
sobre él el pasado 29 de junio.

El problema, según el CES, 
surgió cuando la Consqcría de 
Cultura desarrolló un dccrctocl 
9 de julio que entra en conflicto 
con el Anteproyecto, ya que 
amboscrcan órganos con fines y 
cometidos iguales, pero que a 
ju icio del Consejo Económico y 
Social "son contradictorios"
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Tras la intervención de los bancos centrales

El dólar frena su caída pese a 
registrar un leve retroceso

Ramallo califica de 
cicatera la política 
energética del Gobierno
EFE. MADRID.

El diputado del Grupo Po
pular en el Congreso Luis Ra
mallo calificó de “cicatera” la 
política energética del Gobier
no, por haber apostado "de 
manera suicida” en el Plan 
Energético Nacional (PEN) 
por el suministro de energía 
eléctrica de Francia y de gas 
argelino.

Ramallo, en preguntas par
lamentarias formuladas al Go
bierno, dice que “cualquier 
motivo político o económico 
en alguno de estos dos países”

puede impedir la llegada de 
energía contratada y conducir 
a la oscuridad a amplias zonas 
de España.

El motivo de las preguntas 
de Ramallo es el retraso de ¡os 
tribunales franceses en resol
ver una demanda de los ecolo
gistas sobre el trazado de la lí
nea de alta tensión que unirá 
las redes eléctricas de Francia 
y España, lo cual impide que la 
empresa Electricité de Franco 
(EDF) suministre energía a la 
compañía pública Red Eléctri
ca (REDESA), acuerdo con
templado en el PEN.

La intervención de los 15 principales bancos centrales hizo frenar 
la caída del dólar, que en la jomada de ayer lunes registró una de 
las mayores caídas de su historia al situarse su cambió en las 91,7 
pesetas, valor similar ai que se registró como media a lo largo de 
1982. En la jomada de ayer el dólar se situó en las 9137 pesetas, 
0,56 pesetas menos que ayer mientras que el marco alemús continuó 
fortaleciéndose en el mercado internacional al situarse en las 64,87 
pesetas, 0,38 pesetas más que ayer. Las tensiones del sistema mone
tario han provocado la caída de los índices bursátiles de la mayoría 
de las bolsas internacionales. El índice nikkcl sufrió un retroceso de 
247,19 puntos mientras que la bolsa neoyorquina retrocedió 135 pun- 
tos.

247,19 puntos con respecto al 
cierre del día anterior. En Nueva 
York el índice Dow Jones retro
cedió 135 puntos al inicio de la

FAX PRESS. MADRID.

La compra masiva de dólares 
por parte de los principales ban
cos centrales, incluida la Reserva 
Federal estadounidense, actuó 
como un gran resorte sobre el va
lor de la moneda norteamerica
na. Solamente en la jornada del 
viernes se invirtieron 2.000 millo
nes de dólares -alrededor de 
186.000 millones de pesetas- para 
frenar la caída del dólar. La libra 
continuó siendo la moneda más 
perjudicada por el mercado cam- 
biario, pese a las compras de li
bras realizadas por el Banco de 
Inglaterra. El marco alemán, por 
su parte, continuó su trayectoria 
ascendente en el Sistema Mone
tario Europeo (SME). El Banco 
de España decidió ayer comprar 
marcos alemanes para frenar su 
subida y que se vea perjudicada 
nuestra divisa. La opinión de los 
expertos del mercado cambiarlo 
coincide en precisar que los ban
cos centrales han aprovechado la 
situación para fortalecer sus mo
nedas nacionales y evitar, de esta 
forma, la bajada de sus cotizacio
nes en el sistema monetario. Sin 
embargo, la influencia que tiene 
el dólar en el mercado interna- 
doñal, ante la pérdida de benefi
cios de la exportación de produc
tos, se está dejando notar en to
das las economías.

La nueva tendencia moneta
ria, que se viene a unir al perio
do de recesión económica, ha he
cho descender los índices bursá
tiles de las principales bolsas in
ternacionales. Tokio registró una 
de sus más importantes caídas 
con un descenso del nikkci de 

jornada. En Londres la caída de 
cotizaciones sé situó en los 28,90 
puntos, mientras que en París el 
descenso fue de 32.59. Frankfurt 
tuvo un retroceso de 29.83 pun
tos con respecto al cierre del lu
nes. En Madrid se consiguió re
cuperar los índices tras el descen
so de la mañana situándose al fi
nal de la jornada en 205,66, con 
un descenso de 1,94 puntos, lo
grando salvar el mínimo anual.

La peseta no se devalúa 
Ante la caída de algunas mone
das europeas, como la libra, el 
ministro de Economía español. 
Carlos Solchaga, descarto ayer 
desde Puerto Sheny (Cádiz) que 
se vaya a devaluar la peseta, aun
que reconoció que la tensión que 
se vive estos días en los merca
dos de cambio "puede afectar a 
nuestra moneda".

Solchaga aseguró que existen 
‘instrucciones claras' para que la 
peseta no se devalúe "de ninguna 
de las maneras", al mismo tiem
po que explicó que la jéesela se 
encuentra en una posición nor
mal, incluso dentro de la parte 
alta de la banda del Sistema Mo
netario Europeo.

La comparación del compor
tamiento de las divisas viene a 
corroborar las palabras del titu
lar de Economía español. Asi, la 

. libra esterlina, que rozó la coti
zación mínima que tiene asigna
da en el SME, con 180,94 al cam
bio en pesetas.

La Confederación Española 

de Organizaciones Empresaria
les (CEOE) pidió ayer un cam
bio de la política económica ante 
los acontecimientos monetarios 
tbursátiles internacionales, que 

n fortalecido la peseta. El di
rector de Economía de la patro
nal. José Folgado, destacó en 
unas declaraciones que mientras 
las demás monedas tienden ha
cia posiciones que dificultarán la 
compctitividad de las empresas 
españolas.

La CEOE considera que uno 
de los primeros efectos de la de
preciación del dólar será un re
troceso en el proceso de recupe
ración de la economía mundial, 
a lo que agrega que se encarece
rá la peseta y subirán los tipos de 
interés.

La libra baja La libra esterli
na 'continuó ayer su marcha des
cendente, situándose en su pun
to más bajo dentro del Sistema 
Monetario Europeo (SME), al 
fijar su cambio de venta en 2,781 
marcos alemanes, a tres peni- 
Iues del límite inferior permiti- 
x De continuar esta trayectoria 

se producirá úna nueva subida de 
los tipos de interés, lo que ven
dría a empeorar aún la situación 
económica.

A parte de lo ocurrido ayer en 
el mercado cambiario con el dó
lar, el origen de la caída de la li
bra esterlina habría que buscarla 
en los efectos del resultado de 
una encuesta sobre el Tratado de 
Maastrich dada a conocer hoy, 
por la que los franceses rechaza
rán los acuerdos del citado Tra
tado europeo.

El gobierno británico única
mente podrá influir en el precio 
de cambio de su moneda a tra
vés de la intervención del Banco 
de Inglaterra o mediante el ¡n- 
crémcnto de los tipos de interés. 
Uno de estos mecanismos tendrá 
que ser aplicado en cuanto la li
bra supere los 2.778 marcos (su 
cambio se encuentra en los 2,781 
marcos tras la jomada de boy). 
En el mercado de divisas español 
la libra pasó de las 180.94 pese
tas de la jomada de ayer a jas 
181,67 en el momento de cierre 
de ayer.
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Victoria de las Rozas por 70—66 en un apretado final

Derrota del Juventud Alcalá en
la presentación ante su público
Javier de Antonio. Alcalá

Presentación de la sección de balon
cesto del Juventud Alcalá ante su público 
que no acudió en masa y primera derrota 
de la temporada por ¿6—70. Los juga
dores se mostraron en todo momento no

encontrarse en buena Corma, ya que úni
camente han dispuesto de quince días de 
entrenamiento. El mejor del equipo local 
fue Wayne Robinson que se mostró un 
poco impreciso en ataque. Los visitantes 
tampoco ofrecieron una buena impresión 
y sólo Echevarría y Coll ofrecían notas

de calidad. A Wright. Se le vieron buenas 
maneras aunque tal vez está fuera de peso 
y no ha acabado de adaptarse a su nuevo 
equipo, únicamente lleva unas horas en 
España. Tal vez lo más reseñable del par
tido sea la indumentaria visitante, ya que 
utilizan la camiseta del Real Madrid.

JUVENTUD ALCA- 
LÁ: Oquillas. V.FCr- 
nández, del Barrio, 

Robinson y Blázqucz (cinco ini
cial). Herencia, J.Eemández, 
Cuesta. Calvo. Morales. Torres 
y. Serrano.

»
LAS ROZAS: Alon
so. Wright. Eche
varría. Mata y Sal
cedo (cinco inicial). Yáñez, 
Rodríguez, del Corral; Coll, 
Ojeda y Mosqucda.

Flojo primer partido dispu
tado por el Juventud Alcalá ante 
el Európolis las Rozas.

A los dos equipos se les ve 
fuera de forma ya que las vaca
ciones estivales pasan factura en 
estos principios de temporada.

la primera parte estuvo en 
principio controlada por los 
locales que mantuvieron una 
ventaja de hasta diez puntos a 
mitad de parte. Wayne Robin
son se convenía en el baluarte 
juventino. anotando con ciertas 
dificultades en ataque dada la 
envergadura de su homónimo 
rozero. Wright. que con sus 20S 
centímetros impedía buenos 
lanzamientos. Sin embargo, en 
defensa rcbotcaba con eficacia.

Pero dos acciones violentas 
de jugadores de Las Rozas pro
dujeron el efecto deseado en las 
filas del Juventud, se descentra
ron y perdieron el control. La 
rotura de un diente a Vicente 
Fernández y la ceja izquierda de 
Blázqucz provocaron la baja físi
ca de uno y moral del otro, que 
con su vuelta a la cancha no se 
centró en ningún momento.

Es pronto para sacar conclusiones 

Robinson:«Debemos 
esperar para ver 
buenos resultados»»
J. <fe A. Alcalá

Wayne Robinson ha sido el 
mejor y más aplaudido jugador 
del patlido. Ha entrado por la 
puerta grande entre sus compa
ñeros que ya lo califican como su 
líder. El parece muy contento con 
su nuevo club y destaca «-el tra
bajo del entrenador porque es 
muy listo, que trabaja con muchas 
formulas y deiallcs'tócnicos".

Con respecto al futuro del 
Juventud'Alcalá en esta dificilí
sima Ia División ve «un gran futu
ro si todo va como nosotros espe
ramos. Es cuestión de esperar un 
poco*.

Coll permanece atento frente al ataque de Torres

Los de Alcalá tienen todavía 
los sistemas cogidos con pinzas 
y en ataque estático se mueven 
con muy poca fluidez. Los tifos 
exteriores tienen que afinar el 
punto de mira y se deben acabar 
las jugadas destinadas a los 
aleros.

En el descanso, la diferencia 
del Juventud se redujo hasta los

Luis Angel Rodrigo, entrena
dor local, no estaba preocupado 
por la derrota ya que -hemos 
jugado sin dos titulares que nos 
los han puesto fuera de combate 
a las primerasde cambio, y hemos 
tenido qué jugar con los juniors*. 
Reconoce que Robinson «es un 
jugador fundamental en nuestros 
esquemas, pero esto es un equipo 
y no voy a montar el equipo sóOk» 
con él”.

El entrenador serrano. Carlos 
Sáinz,, tampoco da demasiada 
importancia al resultado, «ya que 
nosotros llevamos muy pocos días 
entrenando y Wright está recién 
llegado y fuera de peso». 

dos puntos. 35—33;
En la reanudación, los loca

les se mantuvieron con una 
mínima ventaja hasta el tirón 
visitante del minuto 15, que con 
empate a 57 pidió un minuto 
muy beneficioso para sus juga
dores. ya que controlaron más 
su ataque. Buscaron tiros fáciles 
y fueron todos al rebote, donde

Robinson fue el mejor del J. Alcalá p.WHITb

p-wrtiit

Echevarría a pesar de su infe
rioridad de kilos, consiguió unos 
valiosísimos rebotes. Asegura
ron los tiros libres y los juven- 
tiuos se precipitaron con la línea 
de tres puntos y fallaron.

Victoria final de los de la 
sierra por 70—66. Robinson con 
sus 26 puntos fue el mejor de 
su equipo.

CLub Juventud 
y R.S.D. Alcalá 
unen sus 
fuerzas
J.A.A. Alcalá

Dos de los clubes más impor
tantes de Alcalá han decidido 
estrechar sus relaciones y hacer 
fuerza común para unificar sus 
aficiones. Ésta es una idea ejem
plar que puede redundar en el 
beneficio de las dos entidades. La 
primera consccuncia que va a 
tener este hermanamiento depor
tivo es la de la unificación de las 
hinchadas- Los socios de la 
R.S.D. Alcalá pagarán en taquilla 
el cincuenta por ciento menos 
para presenciar cualquier partido 
del Club Juventud Alcalá . De la 
misma forma todos los abonados 
del este último pagarán en taqui
lla la mitad menos de lo que lo 
haría cualquiera otra persona 
para ver los partidos del equipo 
de fútbol.

Esta es una idea que ha llegado 
en un momento bueno, ya que 
ambas entidades se encuentran 
actualmente repartiendo los abo
nos para toda la campaña. La ini
ciativa tendría que tener su con
tinuidad un otro tipo de ayudas, 
de hecho se van a intercambiar 
las chicas animadoras a lo largo 
de la temporada.

Las jóvenes que el conjunto 
rojillo tiene este año repartidas 
en el Estadio Municipal del Val. 
visitarán de vez en cuando el 
Pabellón Ruiz de Velase©. Así- 
mismo. las chicas de rítmica del 
Juventud Alcalá, que bailan en 
los descansos de los encuentros 
harán lo propio en el campo de 
la R.S.D. Alcalá.

Esta idea está muy entroncada 
con la campaña de imagen que 
ha organizado esta temporada el 
Juventud Alcalá, con la intención 
de que las gradas del Ruiz de 
Vclascosc puedan cubrir más que 
en años anteriores. El club ha 
apostado muy fuerte en esta cam
paña y de momento ha consegui
do resultados muy positivos, ya 
que ha triplicado el número de 
abonos con. relación a la pasada 
lemporadx

Además exiten tres peñas 
registradas en estos momentos:

-Peña «la Tribu». Compuesta 
por noventa componctcs. Estu
diantes cuyas edades están com
prendidas entre los 18 y 19 años. 
-Peña «La marcha verde» Es la 
más antigua y está formada por 
?0 com|»ncnics.

-I-i peña «Pozo». Compuesta 
también por setenta componen
tes.

Otro de los actos importantes 
que la entidad tiene preparado 
para su afición escl que va a tener 
lugar en la Plaza de Cervantes el 
próximo domingo. Todos los 
equipos de Juventud Alcalá des
filarán ante sus aficionados a par
tir de la una de la tarde..

Hay que recordar que esta 
campaña de imagen nació con 
una idea que motivó el aumento 
en el número de abonados, ya que 
la cantidad que pagaron el pasado 
año superaba en cuatro mil pese
tas a la actual.

Desde el club confían en que 
continúe el aumento de abonos.
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Frente a frente

Los aficionados no tienen muy claro los acontecimientos que se han vivido en el club
Juan Andrés Alba. Alcalá

Cuando el día 27 de julio se prcsenioó la Real Socie
dad Deportiva Alcalá ante su afición, ningún seguidor 
podía imaginar que poco tiempo despufo la mayoría 
de los jugadores y los dos entrenadores iban a aban

donar el club. Los integrantes de la plantilla recla
maban un dinero que les pertenecía y la nueva directiva 
argumentaba que ella no había contraído la deuda 
con los jugadores y que se les iba a pagar conforme 
a unos plazos programados. Luis Fernández, por parte 
de la entidad y Juan Clemente en favor de los juga

dores, entablaron unas conversaciones que no llegaron 
a buen término. Distintos matices y diferentes inter
pretaciones económicas empañaron un acuerdo que 
ha podido estar determinado, en ambas partes, por 
la alta deuda contraída en los últimos anos y por el 
trasvase directivo que ha vivido la sociedad.

Luis Fernández, presidente 

«Nosotros no 
hemos engañado 
a los jugadores»

Hace tan sólo unas semanas 
que Luis Fernández Ríos tomó 
las riendas de la R.S.D. Alcalá. 
En el tiempo que lleva como pre
sidente del club ya ha tomado 
decisiones trascendentes. Su 
máximo objetivo es sanear poco 
a poco la maltrecha economía del 
club y ha prometido a los socios 
que próximamente van a conocer 
cual escl actual estado de cuentas 
del club. Quiere demostrar el las
tre económico que tiene la enti
dad y se muestra dispuesto a 
luchar para que no peligre la con
tinuidad de la sociedad.

—¿Qué ocurrió el día de la 
presentación del equipo?

—Antes de comenzar el par
tido les dijimos a los jugadores 
que les pagaríamos en los días 
sucesivos, hasta el viernes, que lo 
cobrarían todo. Dijimos que en 
esc momento sólo disponíamos 
de 450.000 pesetas y que se las 
íbamos a dar a los que más lo 
iba a necesitar. Mí posición aquel 
día en la reunión que mantuvimos 
desde* las nueve hasta las doce 
menos cuarto de la noche era muy 

clara: mientras no tuviese el dine
ro tangible en la mano yo no 
podía comprometerme. Dije esto 
siempre pensando en las cuentas 
que tenemos que comprobar de 
la anterior directiva. La mayoría 
de los papeles no nos ha llegado, 
pero sabremos pronto como está 
la situación.

—Pero los jugadores y entre
nadores estaban en su derecho de 
cobrar, ¿Qué explicación les dá?

—Una muy sencilla, ellos se 
equivocan a la hora de señalar 
aquellos que le han engañado. 
Según la documentación que ten
go en mi peder algunos de estos 
señores habían firmado que 
habían cobrado en su totalidad. 
A ellos se le extendió unos talones 
antes de entrar la nueva directiva 
que firmaron, pero que sólo 
podían cobrar unos días despufo, 
precisamente cuando nosotros ya 
habíamos sido elegidos por los 
socios; Por esto, me parece que 
se equivocan cuando dicen que 
esta directiva les ha engañado.

—¿Por qué dimite Juan Cle
mente de su cargo?

Luis Fernández Ríos

—La directiva decidió pres
cindir de los servicios de los juga
dores Alía y Moya. Juan Clemen
te suspeditó su continuidad a la 
de los dos jugadores. Esta postura 
de fuerza no venía ai caso y el 

entrenador utilizó el poder que 
tenía con los demás jugadores 
para que ocurriese lo que despufo 
pasó: que los jugadores pidiesen 
la carta de libertad. Lógicamente 
nosotros ejercimos nuestros dere

chos con aquellos jugadores que 
consideramos convenientes.

—¿Cuál es la situación actual 
de la R.S.D. Alcalá? -Es difícil, 
pero vamos a poner todos tos 
medios posible para solucionarla. 
Recientemente han aparecido 
otros ocho millones de deuda que 
desconocíamos. Vamos a conse
guir todos los documentos posi
bles para presentarles a los socios 
la situación actual del dub y para 
que sepan valorar, en la justa 
medida, como ha estado el club 
en los últimos años. Ahora todo 
tiene que ser apoyo.

—¿Qué le pediría en estos 
momentos a tos socios?

—Oue ayuden tocio lo nece
sario y que no inglesen el dinero 
del abono en la cuenta bancaria 
como lo habían hecho hasta aho
ra. porque desgraciadamente ños 
embargan el dinero. Ahora es 
necesario que lo lleven a la sede 
del club en efectivo. Yo confío 
en que podamos salir de esta 
situación. Para eso estamos aquí, 
para ayudar a la R.S.D. Alcalá.

—¿Podrá contratar el Alcalá 
los cinco jugadores que pide 
Eduardo Caturla?

—Este es un tema que tendre
mos que hablar rápidamente con 
el entrenador, pero que de 
momento no sabemos nada. Des
de luego el equipo tiene que estar 
dispuesto y preparado para el 
comienzo de la temporada.

Juan Clemente, ex entrenador

Juan Clemente: «La 
directiva no se ha portado 
nada bien con nosotros»

Juan Clemente lleva catorce 
años entrenando y en cinco de 
ellos consiguió el ascenso para su 
equipo. La pasada temporada 
culminó con éxito su periplo en 
Alcalá y logró subir al conjunto 
rojillo de categoría.

—¿Qué recuerdos se le vienen 
a la cabeza cuando le hablan de 
la pasada temporada?

—Recuerdo que el principal 
problema era el económico a la 
hora de fichar jugadores. Muy 
pocos daban un duro por noso- 
tros, pero el trabajo y la dedica
ción tuvo su resultado. La afición 
estaba muy fría al principio, pero 
con la llegada del paly oíí se vol
có. La prensa no se porque cir
cunstancia estaba totalmente en 
contra de nosotros y no colaboró 
para nada. En España el deporte 
es la envidia nacional y además 
siempre es más importante y ven
de más decir que todo está mal.

—¿Qué tipo de contrato tenía 
usted para la presente tempo
rada?

—Yo tenía apalabrado un 
contrato con el anterior presiden
te. García Rojas, para continuar 
este año. aunque no estaba nada 
firmado. Los acontecimientos se 

han desarrollado de una forma 
que yo no esperaba. Además, 
como es mi deber, siempre he 
estado del lado de los jugadores.

—¿Qué ocurrió después de la 
presentación de la plantilla el día 
27 de julio?

—Durante el mes de julio 
habíamos tenido una serie ríe reu
niones con la nueva directiva para 
solucionar una serie de puntos, 
fundamentalmente económicos. 
Finalmente ellos aceptaron, pero 
minutos antes de saltar al campo 
para la presentación nos comu
nican que sólo había 350-W0 
pesetas para repartir entre todos. 
Entonces los jugadores me dije
ron que yo les había engañado 
con Las negociaciones que había 
mantenido como representante 
de la plantilla. Luego hubo una 
reunión desde las nueve hasta las 
doce y media de la noche en la 
que en principio todo quedó 
solucionado.

El martes 2$. la directiva 
dedara el mal comportamiento 
de los jugadores Alia y Moya.

—¿Cómo reacciona usted 
cuando se entera de la noticia?

—Conmigo no se ponen en 
ningún momento en contacto v

Juan Clemente Meizoso

me tengo que enterar del asunto 
después de que la noticia silga 
difundida en una emisora de 
radio. Me parece que esta no era 
la mejor forma de proceder de 
la que entonces era mi directiva. 
Yo estoy de acuerdo que los 
modos que utilizaron Alia y Moya 

no eran los adecuados y que llc- 
garon a decir ciertas palabras fru
tos del nerviosismo. Pero quién 
no se altera cuando se le debe 
más de doscientas mil pesetas.

—¿Por qué dimite usted?
—Porque no estaba dcacucr- 

do con la postura de la directiva 

en este aspecto. Hubo un colec
tivo que mayoriiariamente apoyó 
esta decisión, eso dice bastante 
de L'i unión que teníamos. I^i 
mayoría nos fuimos y algunos se 
quedaron, porque así lo creyeron 
conveniente. Ix» cierto es que no 
ciKucntro justificación a la mane
ra de proceder de algunas per
sonas. La verdad es la condición 
humana es muy difícil de deter
minar cuando te encuentras casos 
como éste.

—¿Tuvo en algún momento 
presiones de la directiva?

—No tuve ningún tipo de pre
sión por parte de ellos, todo lo 
que hubo fue económico. Y en 
este aspecto nos fueron diciendo 
cosas distintas cada vez que 
haMábamos. Yo no podía consen
tir que jugadores que se han deja
do las piernas y la piel en el cam
po no reciban, ni mínimamente, 
el dinero que se les debe. Y ade
más debo dejar muy’ claro que 
tanto a Julián como a mí el dub 
nos debe dinero y a pesar de que 
hemos podido denunciar a la 
R.S.D. Alcalá no lo hemos hecho.

¿Qué opina usted dé la nueva 
directiva?

—Yo no tengo nada contra 
nadie, pero creo que la gente no 
va con La verdad por delante. 
Cuando una persona se hace 
directiva no significa que tenga 
que poner dinero de su bolsillo. 
Pero sí debe tener la capacidad 
de generar todos los recursos sufi
cientes para que la sociedad pue
da subsistir.
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La delcjjación está encargada de las fichas de los jugadores fg Oirá función es controlar los partidos en los campos locales hs

Proyectado para este año un nuevo curso para entrenadores

La delegación zonal de Alcalá, 
pionera en el fútbol madrileño
Juan Andrés Alba. Alcalá

La autonomía de un deporte tan prac
ticado como el fútbol es un hecho que en 
Alcalá ha madurado con evidente éxito, tras 
más de una década de experiencia. Nació 
con el objetivo de conceder una mayor flui

dez a la organización de campeonatos loca
les y de agilizar los trámites burocráticos 
en las competiciones comunitarias. Es la 
historia de una delegación tratada y llevada 
por cinco personas que han tenido que 
luchar para que su trabajo haya sido con
siderado cómo modélicos en los últimos

años. Fernando Gallardo, delegado zonal, 
se muestra satisfecho tras la inclusión en 
el Grupo Quinto de Tercera Aficionados 
de un conjunto de la prisión Madrid.2. Esta 
idea lia sido aceptada por todos los equipos 
rivales que se han mostrado su apo>» y 
conformidad.

FcrandO Gallardo, Roque 
Segura, Jesús Gónicz. Araccli del 
•Mamo y Roque Segura hijo son 
las penooas que con sus esfuer
zos resuelven una de las facetas 
más problemáticas del fútbol: la 
rama administrativa.

En la década de los años 
setenta existía en Alcalá un cam
peonato de empresasque no esta
ba federado y que gozaba de un 
gran seguimiento. A raíz de un 
desgraciado accidente mortal los 
órganos futbolísticos locales 
comenzaron a gestar la idea de 
dotar de carácter federativo a 
todos los equipos locales que par
ticipasen en este tipo de compe
ticiones. Ya nadie estaba dispues
to a dejar a los jugadores desa
sistidos y sin unos mínimos nive
les de atención y seguridad. Tras 
unas primeras tomas de contacto, 
y con la apertura deportiva de los 
ayuntamientos democráticos, se 
propusieran unas originarias reu
niones con el objetivo de forma- 
l&ar una delegación. Femando 
Gallardo y Roque Segura fueron 
dos de los hombres que lucharon 
más para que esta idea tuviera 
buen fin. Con enormes ganas de 
trabajar, apoyados por subvencio
nes del Ayuntamiento y de la 
Federación Española de Fútbol, 
habilitaron su primer local en la 
Casa de la Juventud.

Femando Gallardo ha sido el 
delegado zonal desde que el 
máximo órgano futbolístico 
madrileño concediese a Alcalá 
autonomía federativa. Desde esc 
momento ha luchado con sus 
compañeros para que todo el 
esfuerzo que se había hecho no 
quedara en el camino.

F. Gallardo, R. Segura Jr., A. del Álamo, J. Gómez, R. Segura, miembros de la delegación j. roías

El nacimlento.-~En nues
tros comienzos tuvimos una épo
ca de arranque muy complicada, 
ya que las relaciones al principio 
eran pocos fluidas c incluso con- 
cídimos con un vacío presidencial 
que provocó una peligrosa incer
tidumbre. Afortunadamente, y 
con la ayuda de aquellas personas 
que estaban interesadas en que 
esto marchara adelante, la esta
bilidad de la delegación se fue 
imponiendo por el propio peso 
de su importancia".

Con el paso de los años, aque
lla ilusión que desarrollaron unos 

W’

aficionados al fútbol se ha con
vertido en la delegación modelo 
de la Comunidad. Tras la estela 
del ejemplo alcataíno continuó la 
descentralización de la federa
ción madrileña en Aranjucz. El 
pasado año Akorcón, Collado 
Villalba, Lcganós y Alcobcridas 
consiguieron diversificar y poten
ciar todo el balompié comuni
tario.

“La comunicación entre las 
distintas delegaciones es buena y 
del mismo modo mantenemos 
numerosos contactos con los 
directivos de la Federación. Nos 

sentimos muy orgullosos de que 
otros compañeros se hayan diri
gido a nosotros para que los ase
sorásemos en unas cuestiones en 
las que venimos trabajando desde 
hace varios años".

Además de coordinar los cam
peonatos locales, su función es la 
de tramitar todas las fichas fede
rativas de los jugadores que per
tenezcan a equipos del Corredor 
del llenares en todas las catego
rías a partir de la Tercera Divi
sión. La ficha de cualquier fut
bolista es válida para dos años, 
pero cada temporada el interesa

do ratifica su condición. La fecha 
límite es la del 31 de agosto, ya 
que a partir de esta fecha el juga
dor queda libre.

“Sin duda, el momento de 
mayor avalancha es la última 
semana de agosto y los esfuerzos 
debemos multiplicarlos. Un vez 
comenzada la temporada, nues
tro trabajo va más encaminado al 
scguimicnto.de la misma. Contro
lamos los calendarios, las joma- 
das. k<s v Lix san*
cíoacs que haya dictaminado el 
comité de competición*.

Mutualidad.- Otra de hs 
competencias que tiene en estos 
momentos ¡a LXcleeación Zonal 
de ITitbol la de camdtzaf la 
mutualidad de todos los jugado
res de los colegios. El plan de 
Dcscntraluación de Estructura y 
Unificación de Competición pre
tende asegurar a los participantes 
en sus desplazamientos, ademas 
de vertebrar las distintas catego
rías del campeonato.

Sin embargo, los componentes 
de esta delegación se propusieron 
el pasado año salir de la mono
tonía administrativa y llegar más 
allá de sus propias funciones. La 
pmdj cumpáña organizaron un 
cursillo ele auxiliares lécnicos. 
para «xlos aquellos aficionados :■! 
fútbol que se sientan con gañas 
de entrenar. El curso superó las 
anteriores experiencias y logró 
reunir a 38 personas durante los 
meses que duró el aprendizaje. 
Para la presente campaña, la 
Delegación Zonal tiene proyec
tado superar el anterior curso de 
iniciación para formar a entrena
dores del primer nivel continuan
do el trabajo del pasado año.

Otra de las ideas importantes 
que se van a poner en práctica 
a partir de este año es la de la 
inclusión en el grupo local de la 
categoría de aficionados de un 
equipo de fútbol de la prisión 
Madrid-2. Fernando Gallardo se 
muestra ilusionado por la impor
tancia social que conllera este 
proyecto. "Los responsables 
deportivos de la cárcel se pusie
ron en contacto con nosotros para 
analizar las posibilidades de 
incluir su equipo de fútbol en el 
Grupo Quinto de Torera Aficio
nados, nosotros nos movimos con 
la prudencia que conlleva este 
tema. No podíamos obligara a los 
otros clubes a participar en un 
proyecto sin que todos absoluta
mente estuviesen de acuerdo. 
Ellos también han comprendido 
el alcance de la propuesta y se 
lian volcado con ella*.

Sin embargo, la participación 
de este conjunto planteaba un 
problema imponante, ya que se 
deberían disputar los dos partidos 
en su campo. De esta forma, la 
última respuesta la han tenido los 
Clubes que deberían desplazarse 
a sus instalaciones tanto en los 
partidos en que figuren como 
anfitriones, como en los que ten
gan carácter de visitante.

Ia» representantes del resto 
de conjuntos de esta categoría 
mostraron su conformidad con 
esta idea. En una reunón que 
tuvieron los los representantes de 
la delegación y los delegado de 
los distintos clubes se llegó al 
acuerdo que todos estaban espe
rando. El planteamiento social 
tuvo una respuesta afirmativa y 
(Odas mostraron su acuerdo.

Ya se han celebrado algunos 
encuentros en las instalaciones de 
Madrid-2. y todo ha salido a pedir 
deboca.
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Quiere, al menos, repetir el segundo puesto de Brasil

“Aspar” prepara el último Gran 
Premio del año en Calafat
El piloto Jorge Martín«“Aspar" scentrenart hoy 
miércoles en el circuito de Calafat con el fin de pre
parar al máximo el último Gran Premio de la tem
porada que se disputará el próximo 6 de septiem
bre en Suráfrica. Junto al tetracampeón mundial 
de motociclismo también estarán presentes en el

trazado tarraconense los pi lotos de su equipo en el 
Europeo, Bautista Boija, actual líder de esta com
petición, y Emilio Alumora. Aspar afirmó a EFE 
que en Kjalami quiere, como mínimo, repetir la 
actuación del pasado domingo en el circuito bra
sileño de Intcrlagos donde quedó segundo.

Efe. Calafat

“Estoy muy comento del Gran 
Premio de Brasil, aunque me que
da la decepción de no haber gana
do. En carrera arriesgué más de la 
cuenta y. en va rías ocasiones, estu
vo a punto de irme al suelo, pero 
finalmente el resultado mereció la 
pcna“. matizó el piloto valencia
no.

Su pesima salida, unida a la 
retrasada posición en la parrilla, 
hizo que posase en el primer giro 
en el puesto vigesimosexto, a 23 
segundos de Raudies, pero Aspar 
acabó la prueba con tan sólo once 
segundos de desventaja con res
pecto ai alemán.

Los entrenamientos en Calafat 
tienen como objetivo, según el 
piloto, el preparar ai máximo la 
prueba de Suráfrica y probar una

serie de mejoras que ha realizado 
en el motor Angel Carmona.

Con respecto a su pase la próxi
ma temporada a la cilindrada de 
250c.c, Jorge Martínez Aspar está 
en la actualidad a la espera de la 
confirmación por parte de Honda 
de que podrá disponer de una 
moto oficial.

“En Brasil tuve la oportunidad 
de conversar con Oguma, respon
sable dcldcpartamcntode compe
tición de la marca japonesa, y me 
dijo que tengo muchas posibilida
des de que se me conceda esta 
moto. De todos modos, hasta el 
próximo mes de septiembre no se 
sabrá nada Oficialmente", finalizó 
el piloto.

El posible paso de Jorge Martí
nez a los 250 centímetros cúbicos 
supondría el que el valenciano 
subiera de categoría tras ser cua

tro veces campeón del mundo en 
Sos 125. aunque de eso hace tiem
po. Tras esos triunfos, las caídas y 
problemas con sus máquinas le 
impidieron seguri con una racha 
que parecía imparable, pero que 
sufrió un declive al igual que todo 
el motociclismo español que este 
año sólo tiene en su haber el triun- 
fodel Gran Premio de los5(0cen
tímetros cúbicos de Alex Crívillé-

Tras csc triunfo, el segundo 
puesto de Aspar en Brasil y las 
pocas actuaciones buenas del mis
mo Crívillé. el motociclismo espa
ñol finalizará el próximo fin de 
semana una de las peores lempo- 
radas desde hace mucho tiempo.

Y el futuro no parece muy espe- 
ranzador. si además Aspar sube a 
los 250 C.C.. en donde lo tendrá 
mucho más difícil para realizar 
buenas actuaciones.

*- 17 - n-

Jorgc Martínez piensa en pasar a los 250 c.c. \R<mvo.

Pier, Dertycia y 
Berges, en la 
agenda de 
fichajes del 
Sevilla
Efe. Sevilla.

Los nombres de Picrluigi Chc- 
rubino. Rafael Bcrgcsy el argenti
no Oscar Dertycia, todos ellos 
jugadores del Tenerife, han surgi
do en las últimas horas como nue
vos objetivos del Sevilla para la 
próxima temporada, según fuen
tes cercanas a la entidad-

Los jugadores del conjunto 
insular se suman a la larga lista de 
posibles incorporaciones al Scvil la 
que han aparecido durante esta 
prctemporada, junto a tos tam
bién argentinos Latorrc, Dezotli y 
Acosta, los madridislas latís Enri
que y Viliarroya. el holandés Bos- 
man y el sportínguista Moncho, 
entre otros.

Las gestiones continúan entre 
los miembros del cuerpo técnico 
del Sevilla para conseguir los 
refuerzos que ha solicitado con 
urgencia el técnico argentino Car
los Salvador Bilardo con el objeto 
de afrontar la temporada con 
garantías.

Tras la inicial negativa dada 
ayer por la directiva del Sporting 
de Gijón a traspasar al delantero 
Monchu al Sevilla, éste tendrá que 
realizar otra oferta económica 
superior por el jugador de Luanco.

Sin embargo, ahora la entidad 
sevillana ha dirigido sus miradas 
hacia Tenerife, donde juegan fut
bolistas como el olímpico cordo
bés Berges. el joven mundialista 
$ub-20 Picr y el argentino.cx-juga- 
dor del Cádiz, Dertycia.

lx> que está claro es que Bilar- 
dosolicitado la llegada de futbolis
tas que refuercen una plantilla, a 
su juicio muy cortay necesitada de 
nuevos valores, si bicnd mutismo 
en el club andaluz sobre el estado 
de las negociaciones es total y 
absoluto.

El circuito femenino aumentará los torneos el próximo año

Jim Courier sigue siendo el 
número uno en el tenis mundial
Efe. París

El estadounidense Jim Cou- 
ricr encabeza la clañiícación de 
la Asociación de Tenistas Profe
sionales (ATP) elaborada ayer 
en P'rfc.

Carlos Costa es el priemr 
español de la lista.Ocupacl déci
mo puesto.

áasificación:
1° Jim Courier (USA) 3.6% 

puntos
2*Stcfan Edberg(SUE) 3.503 
3* Pete Sampras (USA) 3.116 
4“ Michacl Chañe (USA) 

2.179
5* Coran Ivaniscvic (CRO) 

2.154
6»PlrKorda(CHE)1.895
7» Boris Bcckcr (ALE) 1.892
8» Andrc Agassi (USA) 1.889

9* Ivan Lcndl (CHE) 1.873 
10* Carlos Costa (ESP) 1.655

19* Scrgi Bruguera (ESP) 
1.207.

Circuito femcninoEl cir
cuito profesional femenino de 
tenis (WIPTC) repartirá en la 
temporada 92-93 al menos 33 
millones de dólares (unos 3.000 
millones de pesetas), un 25 por 
ciento más que en la anterior 
campana, según ¡uníoció ayer su 
directora Anne K.Pcrson.

También se batirá el récord de 
torneos, al haberse programado 
67 campeonatos en 22 países 
diferentes.

Juntoa los cuatro Grand Slam 
- Wímblcdon y Abiertos de 
Francia, Australia y Estados 
Unidos - y los de Cayo Vizcaíno 
y Nueva York, el WIPTC ha 
incluido siete torneo más entre 
los de máxima categoría, lo que 
garantiza la presencia de al 
menos cinco de lasdiez primeras

COurier

jugadoras del mundoy el reparto 
de 750.000 dólares (unos 68 
millones de pesetas) en premios.

Estos nuevos campeonatos de 
‘‘primera fila” se disputarán en 
Tokio. Head Island (EEiUU.), 
Roma, Berlín, Toronto (Cana
dá), Zurich (Suiza) y Fíladclfia 
(EE.UU.).

Torneo de Schenec* 
lady Javier Sánchez Vicario 
superó la primera ronda del tor
neo de tenis de Schcncctady. 
dotado con 255,000 dólares 
(unos 23 millones de pesetas), 
mientras que Caitos Costa fue 
eliminado.

Javier Sánchez Vicario, cabe
za de serie número seis, venció 
sin muchas complicaciones a 
Ycvgcny Kafclnikov, de la 
Comunidad de Estados Inde
pendientes, por6-4y6-4.cn tan

to que Carlos Costa, segundo 
preclasificado, perdió con el aus
traliano Mark Woodíordc por 
6-2 y 6-3.

A primera hora de la jornada, 
Francisco Clavel, cabeza de 
serie número cuatro, logró el 
pasea (asegunda ronda al vencer 
al peruano Jaime Yzaga por 6-4 
y 6-2. mientras que Germán 
López abandonó durante el pri
mer set del encuentro que le 
enfrentaba al holandés Paul 
Haarhuis Cuando el marcador 
rellejaba un empate a tres.

En dobles, la pareja española 
formada por Sergio Casal y Emi
lio Sánchez Vicario superaron la 
primera ronda al vencer a la 
pareja formada por tos australia
nos Richard Fromberg y Simón 
Youl por 7-6 (7-2) y 6-3, en un 
partido que sólo tuvo algunos 
problemas para tos españoles en 
el primer set.

En la competición femenina, 
la alemana Barbara Ritincr. ter
cera cabeza de serie, se clasificó 
para la segunda ronda al vencer 
a la croata Iva Majoli por 6-3 y 
6-2. No tuvo tama suerte la sexta 
favorita, la ucraniana Natalia 
Mcdvcdeva, que perdió con la 
argentina Florencia Labal por 
4-6.6-3y6-4.

- Resultados de la primera 
ronda:

Individuales, hombres:
Javier Sánchez Vicario (ESP, 

6) venció a Ycvgcny Kafclnikov 
(CEI) por 6-4 y 6-4.

Francisco Clavot (ESP, 4) a 
Jaime Yzaga (PER) por 6-4 y 
6-2.

Mark Woodfordc (AUS) a 
Garlos Costa (ESP. 2) por 6-2 y 
6-3.

Paul Haarhuis (HOL) a Ger
mán López (ESP) por 3-3 y 
abandono.

El R.C.D. Español 
ficha al ruso 
Lenish para 
cederlo al 
Palamós
Efe. Barcelona.

El RCD Español ha contratado 
al jugador ruso Vladislanv Ixnish, 
de 22 años, para cederlo por una 
temporada al Palamós.

Lenish procede del Kubam 
Krasdonar, equipo que la pasada 
temporada logró el ascenso a la 
primera división y con el que logró 
21 goles.

Al inicio de la presente tempo
rada pasó al Torpedo de Moscú 
pero, al no llegar a un acuerdo tos 
dosdubes. retomó al Kuban Kras
donar. entidad que finalmente lo 
ha traspasado al dubManquiazul.

Lenish se proclamó campeón 
del mundojuvvnilcncl tomeodis- 
puladocn 1987en Canadá.

Esta mañana el jugador ha lle
gado a un total acuerdo con el 
RCD Español, que deberá abonar 
quince millones de pesetas por el 
traspaso.yclclub tiene una opción 
por la que puede renovar unilatc- 
raímenle el contrato por dos tem
poradas más.

El jugador viajará hoy mismo a 
Palamós para integrarse a su nue
vo club como cedido y. antes de su 
partida, indicó que entiende el 
que el Español lo quiera ver en 
otro equipo porque "ello es bueno 
para adaptarse al fútbol de este 
país".

Lenish. que está casado y tiene 
un hijo, aseguró que su máxima 
ilusión es "dar el salto al Español 
muy pronto” y por ello opina que 
habrá que rendir al máximo desde 
el primer día.

Este refuerzo podrá ser usado a 
lo largo de la temporada por el 
conjunto blanquiazul de Barcelo
na si los oíros tres extranjeros que 
el equipo tiene no dieran un buen 
rendimiento a lo largo de los par
tidos que diputen.
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| FUTBOL’TROFEO RAMÓN DE CARRANZA | CICLISMO

Debutará contra el PSV Eindhoven

El Real Madrid vuelve al Carranza 
tras diez años de ausencia

Ekimov será la 
estrella del 
ciclismo ruso en 
los Campeonatos 
del Mundo
Efe. Valencia.

El retorno del Real Madrid al Trofeo 
Ramón de Carranza, tras diez años de 
ausencia del mismo, y el debú del PSV 
Eindhoven holandés y del Sao Paulo bra- 
si leño son las principales atracciones de la 
XXXVIII edición del torneo veraniego

gaditano. La ‘•Tacita de Plata” será el 
próximo campo de pruebas para el equipo 
de Benito Floro,queen esta pretemporada 
ha causado una pobre impresión en los 
encuentros que ha disputado, sobre todo 
en Lisboa ante el Benfíca. Las incorpora

ciones de los olímpicos Lasa, Alfonso y 
Luis Enrique serán las máxiamas noveda
des del Real Madrid, que sigue con la baja 
de Emilio Butragueño, a quien se quiere 
recuperar para que pueda jugar contra el 
Barcelona el próximo 5 de septiembre.

Efe. Cádiz._________________

Floro, que contará por prime
ra vez en la prclemporada con 
los olímpicos Luis Enrique. 
Alfonso y Lasa, intenta tranqui
lizar a todos los estamentos del 
club y busca que sus jugadores 
asimilen de forma paulatina su 
planteamiento táctico antes del 
debú ligucro ante el Barcelona.

La principal baja madridista 
sigue siendo el delantero Emilio 
Butragueño. por lo que el peso 
atacante volverá a recaer en el 
chileno Iván Zamorano. que ya 
ha mostrado sus dotes como 
goleador en los partidos de pré- 
paración.

En el historial del Trofeo 
gaditano el Real Madrid es el 
que ha inscrito en más ocasiones 
su nombre en la lista de ganado
res. con seis triunfos, seguido 
por el Atlético de Madrid, con 
cinco.

El PSV Eindhoven será el 
rival del Real Madrid en la pri
mera semifinal. Se trata de un 
conjunto que ya le dió un serio 
disgusto hace varios años en la 
Copa de Europa cuando le eli
minó en semifinales, con el 
actual técnico del Valencia, 
Guus Hiddink. en el banquillo.

En el equipo holandés comí-

| HTBOL

El equipo blanco busca refuerzos

Floro muestra interés por
jugadores zurdos como
Alkiza, Arteaga o Toni

Podrá jugar frente al Barga

Butragueño estará 
recuperado de su lesión 
ja próxima semana

Míchcl, uno de los fijos de Benito Floro para el centro del campo. ARCHIVO.

núan algunos futbolistas inter
nacionales de aquel equipo, 
como el guardameta Van Brcu- 
kelen, los defensas Van Aeric, 
Van Tiggelen y Heintze, el ccn- 
trocampista Vanenburg y el 
delantero Kieft.

Además, el conjunto holan
dés cuenta con hombres como el 

rumano Popescu y el delantero 
brasileño Romario. quien se 
incorporará a la concentración 
de su equipo el mismo jueves, 
tras jugar con la selección de su 
país un amistoso contra Francia.

En la otra semifinal se enfren
tarán el Cádiz C.F. y el potente 
conjunto brasileño del Sao Pau

lo, con el atractivo de ver al equi
pó de José Luis Romero con las 
nuevas incorporaciones, pero 
sobre todo de ver las evoluciones 
de Francisco Narváez “Kiko", 
uno de los baluartes en la selec
ción olímpica española que con
siguió el oro en los Juegos de 
Barcelona.

Viatcheslav Ekimov será la 
principal baza del equipo ruso que 
participará en los Campeonatos 
del Mundodcciclismo,qucscdis- 
puiarán a partirdcl próximo día 30 
en el velódromo Luis Puig de 
Valencia.

Ekimov.que militacncl equipo 
Panasonic holandés, ha batido 
varios récords mundiales en la 
categoría de aficionados y en pro
fesionales ya fue campeón del 
mundo en Japón, en 1990. en la 
prueba de persecución individual, 
yen Stuttgart hace un año en la de 
puntuación.

En cuanto al equipo profesio
nal de carretera que disputará su 
prueba ció de septiembre en Bcni- 
dorm, Rusia ha inscrito a catorce 
hombres.cntre citóse! propio Eki
mov y el subcampeón del mundo 
de 1989. Dimitri Konyshcv. del 
equipo holandés TVM.

Los otros ciclistas inscritos, 
entre los que habrá que hacer dos 
descartes, son los siguientes:

Asial Saitov (Kclmc), Alcxan- 
dre Tomofcev (Russ). Roustman 
Toukhvatouline (Russ). Pavcl 
Tonkov (Limprc). Iván Ivanov 
(Scur). Andrei Bokalov. Andrci 
Sitnov (Russ). Scrguci Uslaminc 
(TVM), Oleg Ripa (Rus$),Vlad¡s- 
lav Dronov (Russ), Valer! Sapro- 
nov (Russ) y Romes Gainctdinov 
(Lotus).

A pesar de la separación de las 
rcpúublicas soviéticas, el ciclismo 
del este sigue teniendo su mayor 
exponento en el ruso, que es el que 
ha dado las principales figuras 
mundiales.

1 ATLETISMO

Otra atleta 
alemana 
suspendida por 
tomar 
Clenbuterol
Efe. Alemania.

Efe. Madrid.

Benito Floro, entrenador del 
Real Madrid, reconoció ayer el 
interés que su club tiene por el 
jugador de la Real Sociedad de 
San Sebastián Víctor Alkiza, y 
señaló que este interés se extiende 
a otros jugadores zurdos del fútbol 
eH»ñol como el gaditano Arteaga 
o el atlético Toni.

El técnico asturiano comentó 
que el jugador de la Real Sociedad 
forma parte de un grupo de cuatro 
o cinco jugadores que por su cali
dad contrastada, ”y por ser zur
dos”, interesan al club madrileño.

El entrenador madridtsta insis- 
lió que se pensará mucho cual
quier fichajc. “Sólo me interesaría 
algo que fuera netamente superior 
a aquello con lo que puedo con
tar", declaró Floro.

Benito Floro volvió a hablar 
sobro las carencias de su equipo 
por la banda izquierda, si bien 
insistió en que Javier Villaroya y 
Paco Llórente podían “dar toda

vía mucho más".
Floro declaró que respeta las 

críticasque se han hecho al equipo 
por el juego desplegado en lo que 
va de prclemporada. pero indicó 
que ni las compartía ni le preocu
paban.

El técnico asturiano manifestó 
que el principal problema que 
encuentra a la horade imponer su 
estilo de juego reside en modificar 
la mentalidad atacante del Real 
Madrid.

“El Real Madrid ha estado 
acostumbrado los últimos años a 
jugar al contraataque, lo que yo 
pretendo es que el equipo juegue 
desde el primer minuto al ataque, 
y estoy viendo en los primeros par
tidos disputados predisposición a 
ello", subrayó el entrenador 
madridista.

Para Floro el Real Madrid no 
podrá demostrar sus progresos 
“dcfensxx»" hasta que no haya un 
equipo capaz de jugarle claramen
te al ataque, algo que en opinión 
del técnico todavía no ha sudedi* 
do.

Efo. Madrid.

Emilio Butragueño, delante^ 
rodel Real Madrid, puede estar 
la semana próxima en condicio
nes de jugar al fútbol, según 
informó el doctor Marlíncz 
•■Pirri". de los servidos médicos 
del club.

El doctor señaló que las posi
bilidades de que Butragueño 
pueda jugar el primer partido 
de liga contra el Barcelona son 
cada vez más. ya que la recupe
ración del jugador está siendo 
más rápida de lo previsto.

Butragueño no viajará a 
Cádiz, donde su equipo dispu
tará el Trofeo Carranza, y con
tinuará su plan de recupera
ción.

AlkizaPor su parte, Iñaki 
Otcgui. gerente de la Real 
Sociedad de San Sebastián, ha 
negado a EFE que so hayan pro
ducido conversaciones entre el 
club donostiarra y el Real 

Madrid para el traspaso del 
jugador Víctor Alkiza al equipo 
madrileño.

"Nósc ha producido ninguna 
conversación entre el Real 
Madrid y la Real Sociedad 
sobre este particular”, indicó 
Otcgui a EFE,

“Por el momento", añadió el 
gerente del club donostiarra, 
“Alkiza es un jugador impor
tantísimo en los esquemas del 
equipo, y empezar a hablar de 
mi traspaso, cuando ni siquiera 
ha habido conversaciones, me 
parece exagerado”.

Este jugador, hijo del presi
dente de lacntidad donostiarra, 
ya despuntó la temporada pasa
da como un futbolista con ciase 
y fuerza para jugaren un equipo 
grande del fútbol español, y ya 
se hablaba al final del pasado 
año de un posible pase al F.C. 
Barcelona, y ahora parece que 
es el Real Madrid el que se inte
resa por él.

La vclocista alemana Manuela 
Derr, quien en su momento admi
tió haber ingerido la sustancia 
anabolizantc Clenbuterol. ha sido 
suspendida con efecto inmediato 
por la Federación Alemana de 
Atletismo (DLV).

Según informó ayer un porta
voz dé la DLV, esta decisión ha 
sido adoptada tras la comparecen
cia de la atleta do 21 años ante la 
comisión antidopaje de la federa
ción y su encargado, Rúdigcr Nic-

En un escrito presentado ante 
la DLV, y en la propia audiencia 
de ayer. Den reconoció que desde 
el pasado 16 de abril ha estado 
ingiriendo el medicamento prohi
bido ppr la Federación Interna
cional de Atletismo (IAAF) “Spi- 
ropent" que contiene la sustancia 
anabolizantc Clenbuterol.

Las atletas alemanas Katrin 
Krabbc, bicampeona del mundo 
de 100y200mctros,yGritBrcucr. 
fueron suspendidas el parado 14 
por la DLV al dar positivo en el 
contranalisis.



Miércoles, 26 de agosto de 1992 UARDKEAICAIA Breves S
DIARIO DE

ALCALA
los onunotos dos fr:¿dos sorón cntrgodoj en bs oíkíoíw dd Díjf^ CZ 

de Tofrm. 3 A<eM ce Henares (28SO1). Ei horado de recocida 
será: mWUnes do 9:30 b. a 2b. y do 16:30 a 19:30 por tas tordos» no 
so roco^erán anuncios por iMbtxas los sobados y dominóos, los anuncios 
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_ 889-43-23
Telfs: 889-42-35

889-41-62

VARIOS
ALQUILO nave de 200 m’ Polí
gono Europa. Precio interesan, 
te. Telí: 319 08 55. Sta. Mer
cedes.
VENDO piso, 100 m’ 3 dormi
torios, 2 baños, cocina amue
blada. 9.500.000. Teíf: 881 19 
86. Urb. Tabla Pintora.
VENDO piso situado en la caite

PIENSOS Y LEGUMBRES
I ■ i

. /osé Ránz o Hijos. S.L. j

CCa^^Sver.W
BARAJAS • MA3RO
T«ll:>C$44 1ty 747 717$I I

.Vuciaj
Tetidettcias
Cortes
Xuaw

MóndclUímU. V./V
de EsttckA

C4 B. <y 
TeCf: 313 14 $8 2M22 M>df¡d

Calderón de la Barca. Cuatro 
habitaciones y dos baños. Con 
mejoras. Tel: 889 32 22 
VENDOgatos persas. Vacuna
dos y con pedigree. Precio: 
40.000 cada uno. Tel: 880 42 
00
COMPRO cadena grande de 
música, alta fidelidad, de 
segunda mano. Con compact 
diSC. Tel: 888 44 65. Preguntar 
por Sonia.
VENDO cámara do fotos Pola- 
royd Image System. Nueva. 
Bucn precio. Tel: 889 32 22. 
COMPRO ordenador PC nue
vo. Precio aproximado: 90.000 
pesetas. Tel: 404 32 92. Pre
guntar por Antonio, muy inte
resado.
COMPRO ordenador para bici
cleta. Mínimo ocho funciones. 
Td: 404 32 92. Preguntar por 
Javier, muy interesado.

VENDO cuadros de flor seca 
hechos á mano. Muy bonitos. 
Precio según tamaño. Tel: 889 
9247.
VENDO guitarra eléctrica 
semi-nueva. Marca HONDO. 
Precio: 30.000 pesetas. Tel: 
8850096.
VENDO amplificador. Marca 
Marshail, 30 W. Precio: 30.000 
pesetas. Tel: 8850096.
COMPRO Posters de Danny 
Kaye. 1.000, pesetas máximo 
cada uno. Tel: 889 92 47.
VENDO bonsais de diferentes 
especies. Precios razonables, 
desde 4.500 pesetas. Tel: 880 
4200.
VENDO pecera grande. Coral, 
aspirador y paridora. Precio: 
30.000 pesetas. Tel: 880 36 67. 
VENDO local, 212 m1, acondi
cionado, apto cualquier nego
cio. Tino. 8880728
SE ALQUILA piso en el barrio 
Venecia. Tel: 889 26 01.
NECESITO profesora de ara- 
meo para clases particulares. 
Tel: 403 40 40. Preguntar por 
Angel.
COMPRO discos de Bruce 
Springstccn inéditos en Espa
ña. Pago al contado. Tel: 888 
3565.
ESTUDIANTE de filología da 
clases de Latín y Lengua. Tel:

8892601.
COMPRO tortugas pequeñas. 
Tel: 8804200.
NECESITAMOS chicos para 
reparto de correspondencia y 
varios. Con y si moto. Intere
sados presentarse en calle Die
go de Torres, 5. DIARIO DE 
ALCALÁ. Preguntar por Juan 
José San Segundo.
PRECISO profesores de inglés. 
Tel: 888 62 52, a partir de prí- 
meros de septiembre.
BUSCO piso pequeño para 
alquilar. Tel: 469 88 41, de 9 
a 10 de la mañana.
Clases particulares de Matemá
ticas y Física para EGB, COU 
y FP. Tel: 889 26 01.
BUSCO piso céntrico de 2 ó 3 
habitaciones. Sin muebles. 
Máximo 70.000 pesetas. Tel: 
889 43 23. Preguntar por Paul. 
VENDOrodillo de bicicleta en 
perfecto estado. Tel: 889 3191. 
SEÑORA responsable se ofre
ce para cuidar niños por las 
mañanas. Tel: 889 26 01.
ALQUILO piso amueblado de 
110 Metros cuadrados. Muy 
buena zona. Tel: 889 11 97. 
SE NECESITA conductor en 
Alcalá de Henares para reparto 
prensa a media jornada. Inte
resados llamar al teléfono 
918/25 20 52. Preguntar por

Ricardo.
AGENCIA de publicidad de 
Alcalá necesita 3 comerciales 
para el Corredor del Henares y 
Madrid. Sueldo fijo, comisio
nes y alta en Seguridad Social. 
Interesados: 883 10 36. Sr. 
Sigúcnza.
Campañas de publicidad. SGS 
Comunicación. 88310 36.
CATÁLOGOS. SCS Comuni- 
caión. 88610 36.
DISEÑO Gráfico. SCS Comuni- 
cación. 886 10 36.
FOTOGRAFÍA publicitaria. SCS 
Comunicación. 886 10 36.
IMPRENTA. SCS Comunica
ción. 886 10 36.
LOGOTIPOS/MARCAS. SCS 
Comunicación. 886 10 36.
VALLAS publicitarias. SCS 
Comunicación. 88610 36.
LUMINOSOS/RÓTULOS. SCS 
Comunicación. 88610 36.
TV/VÍDEO. SCS Comunica
ción. 88610 36.
SERIGRAFÍA. SCS Comunica
ción. 8861036.
ANUNCIOS prensa. SCS 
Comunicación. 88610 36.
VENDO dos camas literas por 
5.000 pesetas. Tfno. 8826995 
COMPRO: Aguamanil antiguo 
y restaurado. Tfno. 6234100 
Teresa Cumie!

L

TODOS LOS SABADOS 
DIARIO DE ALCALA, acompañará su 

edición con ANTENA TV, un completo y 

manejable programa semanal de televisión. 

Pide, todos los sábados, tu ANTENA TV, con 

recetas de cocina, cotilleos, pasatiempos y 

todos tus programas favoritos.

¡Llévate a casa toda la televisión de la 

semana!

Recuérdale a tu Mosquero que te reserve DIARIO DE ALCALA
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PASATIEMPOS RADIO
ANTENAS

ARCHIVOAntonio Ferrandis en TV1
HONZONTALB&-1: Procedimientos.-2: Remedio que se aplica exte- 
nórmente.- 3: Censo severo. Puras, sin mezcla.- 4: Acerco a la boca. 
Arbol leguminoso.- 5: Borrachera. Intentan.- 6: Símbolo de la plata. 
Samado.- 7: Resquebrajo. Aferrad.- 8: Hollejo de la uva exprimida. 
Nombre de varón.- 9: Denegar. Disparos.-10: Animal perjudicial a la 
caza menor.-11: Acanaladuras.-

VERTICALES.-1: Pcqucñocrustáccomarino.-2: Defenderé.-3: Per
donavidas. Retozar.- 4: Príodo. Interjección que de nota deseo.- 5: Tona
lidad. Herrumbre.- 6: Símbolo del osmio. Murcia.- 7: Unidad de fuerza. 
Trabar.* 8: Collado. Adereza.- 9: Arboledas. Espuertasgrandes.-10: Fig. 
confusión de ideas.-11: Famosos.-

Sustituyendo a Curro Jiménez

Verano Azul vuelve a la 
programación de la tarde 
de TVE 1, en 19 capítulos
"Verano Azul” vuelve a la programación de TVE 1, en sustitu
ción de Curro Jiménez, y durante 19 episodios volveremos a 
tener la ilusión de que el tiempo no ha transcurrido, que los 
niños siguen siendo niños y de que "Chanquete" ha vuelto a 
resucitar para poder morir al final, todo igual aunque con 
menos ozono.

Efe. Madrid

SOLUCION
HORIZONTALES: 1. Métodos. 2. Apósito. 3. Catón; Netas. 4. 

Aboco. Aromo. 5. Mona. Osan. 6. Ag. Sa. 7. Rajo. Asid. 8. Orujo. 
Alejo. 9. Negar. 'Firos. 10. Alimaña. 11. Ranuras.

VERTICALES: 1- Camarón. 2. Abogaré. 3. Matón. Jugar. 4. 
Epoca. Ojala. 5. Tono. Orin. 6. Os. Mu. 7. Dina. Atar. 8. Otero. Alt 
ña. 9. Sotos. Seras. 10. Amasijo. 11. Sonados.

SOPA DE LETRAS

BEBIDA: Líquido compuesto, como los refrescos o los medicamentos 
y ntascspcdalmcntc ¡os atcoliólicos.

Entre las letras del recuadro figuran las lóbcbidasalcohólicasquesc 
relacionan al final.

S V I C A Y 
R 1 A K E H 
AMPIAR 
A O W R E A 
V N H C A R 
0 N I V I G 
I R S S A N 
L A K A E S 
0 N Y 0 T T 
C 1 C E R R 
A V L 0 I C 
H A V A P 0 
C L E T A C 
0 R E T E R

D N A R B T 
G N 0 P U E 
0 C H M C T 
V i R O A N 
I E N E N E 
V M Z S E 1 
I C A A R D 
I MORAR 
G R E A -N A 
E R E B I U 
E R V E R G 
N H E S I A 
S O M A S A 
A J A P A S

El éxito de esta serie, que 
TVEcstrcnóel lOdeoctubrede 
1981. se debió, entre otras 
características, a la capacidad 
de Antonio Mercero para 
explorar el mundo de los niños, 
como ya dcjóclaro en su pelícu
la "La guerra de papá", basada 
en la novela de Miguel Delibes. 
"El principe destronado'’.

Todos disfrutaron con las 
aventuras locales de esta pandi
lla de niños y adolescentes, los 
niños por razoiKs obvias y los 
mayores porque quién no 
recuerda esa época de la vida en 
que no existen preocupaciones 
y el futuro apenas se vislumbra.

SOLUCION

AGUARDIENTE. ANISETE. BRANDY. CERVEZA. CHA
COLI. GINEBRA. MISTELA. MOSCATEL PAJARETE. PON
CHE. SANGRIA. SIDRA. VERMUT. V1NO. VODCA. WHIS
KI.

Junto a “Los Sencillos”

Lupita Ferrar entrevistada 
por Gurruchaga en el 
“Huevo de Colón”
Fax Press. Madrid

Hoy miércoles, el programa 
que presenta y dirige Javier 
Gurruchaga en Tele 5. 'El huevo 
de Colón', contará con la asilen
cia de una de las protagonistas de 
la tclcscria ‘Las dos Dianas*, la 
famosa Lupita Fcrrcr, que contes
tará a las siempre divertidas y 
polémicas preguntas del popular 
presentador.

En el apartado musical vere
mos las actuaciones del grupo Los 
Sencillos, uno de tos conjuntos 
más popularcscntrccl sector juve
nil. También actuará la Orquesta 
Modragón. cuya voz es la del pro

Antonio Mercero mezcló 
hábilmente la infancia y la ado
lescencia. con dos niños de siete 
y ocho años y tres chicas y dos 
chicos alrededor de los 15. qúc 
a lo largo de 19 capítulos se 
enfrentan a la amistad, el amor, 
el sexo y las diferencias genera
cionales con sus padres.
L referencia de todos ellos 

es "Chanquete''. un pescador 
que vive en un barco barado en 
lo alto de una colina, interpreta
do por Antonio Ferrandis. un 
actor que ya había demostrado 
su valía mucho antes de que 
Mercero le llamara para este 
papel, y Julia, una pintora iden
tificada con los intergrames 

pio Colón-Gurruchaga.
Además, este espacio, dedica

do en esta ocasión al divertido 
tema de ’Gordilandia'.cucntacon 
la presencia de 100 gordas, una 
divertida teleserie protagonizada 
por Alfonso del Rcal.Gabino Die
go y Julio Montesinos titulada ’EI 
huevo del amor*, así como con el 
disparatado concurso presentado, 
por la escultural Yvonne Reyes.’ 
'El huevo de oro*.

Una vez más este disparatado 
personaje intentará sonsacar a su 
entrevistados toda una serie de 
respuestas indiscretas que ameni- 
zen el desarrollo del programa del 
archiconocido cantante.

07:55-08:00 Avance noticias
Corredor del Henares.

08:30'09:30 El i® de la mañana;
09:33-09:36 Avance noticias

Corredor del Henares.
10:03-10:06 Avance noticias 

Corredordel Henares.
10:33-10:36 Avance noticias 

Corrcdordci Henares.
11:03-11:06 Avance noticias 

Corredordel Henares.
11:33-11:36 Avance noticias 

Corredor del Henares.
12:03-14:00 Magazinc “Viva la 

gente del Henares".
14:03-14:30 Informativo tarde 

en Antena 3 del Henares.
1 4.30-15:00 Información 

deportiva en Antena 3 del Hena
res.

15:30-16:00 "Viva la gcnte-con- 
importada".

!9:03-20:00 Los 33 de Amena 3 
del Henares.

23:40-23:45 Desconexión bur
sátil en Antcna3dcl Henares.

23:55-00:00 Desconexión 
deportesen Antena 3dd I leñares.

Resto del horario conexión 
programación cadena con infor
mativos nacionales. A todas horas 
en puntoy medias-

ONDA CERO MÚSICA 
Dial: 87.7

LUNES A VIERNES

07.00-10.00: Música Diez
10 .00-14.00: Las Mañanas de

Onda Cero Música (Local) 
14,00-16.00: Música Diez 
16.00-21.00: Onda Cero Música

Alcalá
21 .00-23.00: L< Conjura de las

Danzas
23 .00-24.00: Colecciones Diez
24 .00'02.00: A Escondidas 
02.00.07.00: Música Diez

ONDACERO ALCALÁ 
DE HENARES

Dial: 97.6

LUNES A VIERNES

06.00'07.30: Esto es lo que hay 
07,30'07.45: Informativo local 
07,45'08.30: Esto es lo que hay

(continuación)
08.30-08.45: Informativo local
08.45-09.00: Esto es lo que hay 

(cominuación)
OWXMXOO: Proiígonkias
13.00-13.45: Protagonistas 

Alcalá (local)
13.45-14.00: Informativo local
14.00-14.30; Depoiívo local
1 4.30-15.00: Onda Cero Noti

cias
15.00-16.00: Protagonistas 

Alcalá (continuación)
16 .00-18.00: Dos Horas de 

Nada
18.00-19.00: Gomacspuma 
19X0-20.00: Magazin Ixxal 
20.00-21.00: Primer Tiempo
21.00-21.30: RadioCupón
21,30-22.00: A tu Salud
22.00-22.15: Onda Cero Noti

cias
22.15-23.00: El Penalty
23X0-01.00: La Radio de Julia 
01.00-01,10: Onda Cero Noti

cias
01.10-06.0): Turno de Nwhc



Miércoles, 26 de agosto de 1992

PROGRAMACION DE TELEVISION

TV1 LA2 TM3 TELE 5 A3 Canal

M
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08.00.- AVANCE 
TELEDIARIO

08.05.- ESTAMOS
DE VACACIONES

12.15.-CRISTAL
13.05.1 AS CHICAS

DEORO
13.30.-DESTINO
13,50.- AVANCE

TELEDIARIO
13.55.EL MENU

DECADA DIA
14.10.- INFORMA- 

| T1VOS.

07,00.-CARTA DE AJUS
TE

1 1.00.- FALCON 
CREST

12.00.- LA RAYA
I2.45.LA PELICULA

DE LA MAÑANA 
430.EL PALENQUE

08:15.- CARTA DE SIN
TONIA

08,40.- A SABER.
REPASO

09.10. VECINOS. SERIE

09.35.- EL PICAPLEI
TOS. SERIE

10.30.TENIS: OPEN
USA

12,15.- LA BANDA DE-
VERANO

14.00.- TEIENOTICIAS

10.20.ALICIA
10,50.- MATINAL DE 

CINE

"El secreto del deserto” 
(1952-86’)

12,40. VACACIONES 
EN EL MAR

13.35.- A MEDIODIA 
ALEGRIA

14,00.- VIVAN LOS 
COMPIS

14,30.- APARTAMEN
TO PARA TRES

10,00.- NOTICIAS
10.03.TAN CONTEN

TOS
-11,57: NOTICIAS

- 12.00: SANTA BAR
BARA

-l3,0ft BONANZA
14.00.-NOTICIAS
14.03.- LA PANTERA

ROSA
14.30.SALVADOS POR 

IA CAMPANA

08.25.-V1DEOMINUTO
09.25.DIBUJOS
09.52.REDACCION.

NOTICIAS
10.00.- CINE: "Amores 

compartidos"
11;59- CINE: "Visiones 

de un extraño"
13,30.- LOS 40 PRINCI

PALES
14.00.-NOTICIAS
I4.Q5.DIBUJOS
14.30.LA PANDILLA 

PLUMILLA

■■

u 
Q
CE 
g

i

114.30.NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15.00.- TELEDIA- 
RIO1

15.30.- ABIGAIL
16.25.VACACIO-

NESDECINE
18,10.- AVENTU

RA 92
18.35.- NOVATO Y 

VETERANO
19.25.V1DEOS DE 

PRIMERA
19.55.- VERANO 

AZUL

1 5,00. - CIFRAS Y 
LETRAS

15^0.-LA AVENTURA
HUMANA

16.30.MUNDO DE FIE
RAS

17,30.- EL MEJOR
DEPORTE

19,30.- EL SHOW DE 
TRACYULLMAN

20.00.SESION DE
VERANO

"Camino dei Paraíso" 
(1986-87'44)

15,00.-MIS OOS PADRES. 
SERIE

1525.- CINE DE TAR
DE. EL RELEVO

17,10.BENSON
17.35.- BELLZA Y

PODER. SERIE
18,25.- OLETUS

VIDEOS
19,15.STINGRAY.

SERIE
20.05.- IA BOIA DEL

DRAGON. SERIE
2030.-TELENOTICIAS

14,55.ENTRE HOY Y 
MAÑANA

15.30-MANUELA
16,20.- MARIA DÉ 

NADIE
17.00.COCTELERA 

VIP
17.30.- PAPA COMAN

DANTE
18,00.- SUPERGUAY
19.10.CINE VACACIO

NES
"Las colocadas” (1972

89')
20.45.TELECUPON

1455.- NOTICIAS
15,30.-TELECINE
'El ángel "(1969-94')
Director: Escrivá
17,20.-TELET1ENDA
17,30.NOTICÍAS
17,33.-LA MERIENDA 
■ 18.30: HISTORIAS DE

MARSHALL
19.0O.SUPERMARKET
19,30.-NOTICIAS
19.33.LA RULETA DE

LA FORTUNA
20.00.- LOS VIGILAN

TES DE LA PLAYA

15.00.- CINE: "Constantes 
rítales"

16.40.- CINE: "La trampa 
del dólar”

18.05.- CINE: "Doble 
personalidad"

1935.- DIBUJOS ANI- 
MADO&'Widget”

20,00.- AVANCE.
REDACCION

20,05.- LOS 40 PRINCI
PALES

2030.-ALE

U 
X 
Q
O 
z

■

1 21.00.TELEDIARIO 
2

21.30.- SIN VER
GÜENZA

22,05.- CAJA DE 
RISA

22,40JUNCAL
23.40.-EL HIJO DE 

LA ISLA
00,30-- DIARIO 

NOCHE
00.50.GENERA- 

CIONES

2L40.REDACCION DE 
LA2

22,00.- FESTIVAL DE
CINE

"Brumas de traición” 
(1954.103'56")

3.45TRE1NTA Y TAN-
TOS

00.35.- CLIP. CLAP, 
VIDEO

20.45.-FUTBOL
00.4S.TELENOTICIAS

21.05.- LA LOBA HERIDA

22.0Ó.CINE 5 ESTRE
LLAS

- Los cuatro hijos de Katic 
Eider” (1965-116’)

Director: Hcnry Hatha
way.

Intérpretes: John Waync. 
Dean Martin, Martha Hycr.

21,00.-NOTICIAS
21,30.-LUZ DE LUNA
22.30.NOTICIAS
22,31.- CICLO SARA 

MONT1EL
"Cinco almohadas para 

una noche" (1974-94’)
Director: Pedro lazaga.
Intérpretes: Sara Monticl 

y. Manuel Zarzo.
00,30.- NOTICIAS

2I.00.BUSCATELAVIDA

2128.-INFORMACION 
METEOROIXIGICA

2130.- REDACCION. 
NOTICIAS

2154.- INFORMACION 
DEPORTIVA

22,00. ESTRENO 
CANAL*: "Besosde vampi
ro"

2339.C1NE: "Arthur II: 
on thc rocks"

« 
o 1

K 
i

1 0130.-CINE92(I)
-Flop"(1990 

118’50")
Director: Eduardo 

Mignona. Intérpretes: 
Víctor Laplacc, Fede
rico Luppi.

Narración autobio
gráfica del artista Flop. 
en suscomicnzos

03,30.-CINE 92 (11)
"Loe enredos de una 

gallega” (97')
Director: Femando 

Soler.

01.00.- CINE CLUB: TAN 
LEJOS, TAN CERCA

"Volverse loco" (1983 
88’)

Director: Alian Arkush.

Intérpretes: Malcom 
McDO’.vcll, Alien Goorwiu.

El gran teatro Saturno 
prepara su fabuloso concier
to de rock de Afto Nuevo.

0230.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

01.05.-TENIS: OPEN USA

03.00.- FIN DE EMI
SION.

00.15.- EL HUEVO DE 
COLON

01,15.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

01.35.TD EL VERANO
01,45.- PRESSING 

BOXEO
02,45.-MANNIX
03.35.PASE POR CAJA
04,05.- TD EL VERANO

04,15.- CIERRE DE 
PROGRAMACION Y 
ESPACIOS PROMOCIO
NALES

0I.00.LOUGRANT
02.00.- CINE PARA EL 

RECUERDO
"Mañana lloraré" (1955 

115’)
Director Daniel Mann.
Intérpretes: Susan Hay- 

ward y Richard Conté.
04.00.CIERRE DE EMI

SION

01283ESION ESPECIAL 
V.O.: "La caza del Octubre 
Rojo"

0338.CINE: "Nunca fui
mos ángeles”

O5.2O.CIERRE.

LAS PELÍGUIAS DEL MIÉRCOLES

La oferta cinematográfica 
del m ¡¿rcoksprc«nta como 
aliciente una excelente 
muestra de cinc romántico 
“Parece que fue ayer" un 
drama bélico repleto de 
acción y suspense protago
nizado por Lana Turncr 
“Bremas de traición'' y un 
musical que hará las delicias 
de los amantes del rock yen 
el que aparece Lou Rcdd. 
encarnando a Bob Dylan. 
“Volverse loco".

Tele 5 emite a las 10,45 
"El secreto del desierto", 
película de awnturas que 
fuedirigidaen 1952porlack 
Lee c interpretada por Van 
Hcdin, Wanda Hcndrix y 
Eric Portman. Ambientada 
en Africa, el filme cuanta 

cómo engrupo de arqueólo
gos que se interna en el 
desierto africano en busca 
de una antigua máscara de 
gran valor tendrá que con», 
petir con una banda de 
ladrones, que también está 
detrás de ella.

Una excelente muestra de 
cinc romántico que en su día 
fue ignorada por la crítica. 
“Parece que fue ayer'', será 
emitida por La 2 a las 12,45. 
Se trata de un melodrama 
que fue dirigido en 1933 por 
John M. Stahlc c interpreta
da por Margarct Sulliwm. 
John Bolos y Billic Burkc. El 
filme es la historia de una 
mujer que busca el amor 
perdido y cuenta con una 
atmósfera y una interpreta

ción espléndidas.
“El Angel” será ofrecida 

por Antena 3 a las 15,30. Es 
una de las últimas películas 
del inefable Raphacl. quien 
da vida al propietario de una 
discoteca que ingresa en un 
convento pero manteniendo 
desde el claustro las riendas 
del negocio. Esta nefasta 
producción fue dirigida en 
1969 por Vicente Escrivá c 
interpretada por el citado 
cantante en compañía de 
Anna Gad y Héctor Suárcz.

Unadivertidacomcdiacn 
clave de “westem" en la que 
un rudo hombre de la fron
tera es perseguido por una 
guapa joven que quiera 
casarse con él. será emitida 
por TVE-I a las 16.25. Se 

trata de la película “La novia 
salvaje", que fue dirigida en 
1955 por Roy Rowland e 
interpretada por Roben 
Taylor, Eleonor Parker, Víc
tor McLaglen y James 
Amcss. El guión sabe equili
brar las escenas de comedia 
y drama, y el trío protagonis
ta ofrece buenas caricaturi- 
zacioncs de los estereotipos 
habituales.

Tele 5 emite a las 19.00 
“¡ji* colocadas" comedia 
española que fue dirigida en 
1972 por Pedro Masó y fue 
interpretada por Teresa 
Gimpcra. Tina Sainz." La 
Contrahecha y María 
Asqucrino. Tres chicas sol
teras son mantenidas por 
tres hombres casados.

“Camino del paraíso” 
será ofrecido por La 2 a las 
20,00. Fue dirigida en 1986 
por Jan Choltz e interpreta
da por Jcff Winston y Susan 
Danford.

Un westem de un espe
cialista del género, con cua
tro hermanos dispuestos a 
vengar la muerte de su vale
rosa madrea manosdclcaci- 
que del pueblo, será emitida 
por Tele 5 a las 22.00. "Los 
cualro hijos de Katíe Eider" 
fue dirigida en 1965 por 

Hcnry Hathaayc interpreta
da por John Waync, Dean 
Martin. Martha Hyery Earl 
I lolliman.

.“Brumas de traición” un 
drama bélico lleno de acción 
y suspense, será emitido por 

La 2 a las 22.00. Fue dirigida 
en 1954 por Gottfricd 
Rcindhart c interpretada 
por Clark Gable. Lana Tur
ncr, Víctor Matute y Louis 
Callhern. Lana Turncr da 
vida a una mujer holandesa 
que, acusada de colabora- 
cionismo.es reclutada por el 
servicio secreto inglés.

Los admiradores de Sara 
Monticl tiene una cita en 
Antena 3. que emite a las 
22,30 "Cinco almohadas", 
comedia que fue dirigida en 
1974 por Pedro l^zaga c 
interpretada por Santísima. 
Craig Hill. Manuel Zarzo y 
Rafael Arcos. Se trata de un 
producto absolutamente 
impresentable de Lazaga 
con una Sara en declive.



DIARIO DE OALCALA AÑO I. Nl'MEKO S. M DE AGOSTO DE IW- 
U)rTA:<<»Mr»cx»>o<sdd H<e»re% SA.
IMPRIME: DúwcfcA'ib.
D<p¿.il> l.wtAV.kSS-lW
RcxbcóScUm»^rK¡¿<i. P^SódMtCD^A'T<TC<3
Akiü&HcMX'(2SS)l).
Wiew ÍÍ»4J^®>O»»ÍS9*I te
FavSS95l 1$.

EL TIEMPO
Cielos poco nubosos o 

despejados
Miércoles, día 26

El Instituto Nacional de Meteorología prevé para hoy ciclos 
nubosos» muy nubosos con posibilidad de precipitaciones débi
les en Galicia.

En Asturias, Cantabria y País Vasco, muy nuboso con aper
tura de claros en las horas centrales del día.

En Navarra, La Rioja. Aragón. Cataluña y Comunidad 
Valenciana, poco nuboso o despejado, con nubosidad de evo
lución diurna en áreas de montaña, y algún chubasco tormen
toso débil en las de Navarra, La Rioja y Aragón y quizá en las 
demás.

En el resto de la Península, poco nuboso o despejado con 
alguna nubosidad de evolución en montañas de la mitad orien-

En Baleares; poco nuboso y en Canarias, intervalos nubosos.

Brumas y bancos de niebla en Galicia, Asturias, Cantabria y 
País Vasco.

Descenso moderado de las temperaturas en Andalucía, a 
excepción de su costa mediterránea.

Sin cambios o en ligero descenso en el resto de la Península 
y en Bateares. Temperaturas en ligero ascenso en Canarias.

Castilla y León.- Cielos poco nubosos o despejados. Tempe- 
raturassin cambios. Vientas Rojos variables.

' ■* •
Castilla-La Mancha.-Poco nuboso o despejado con nubosi

dad de evolución diurna en la ibérica y posibilidad de alguna tor
menta aislada. Temperaturas en ligero descenso en la mitad w 
y sin cambios en el resto. Viento flojo variable o calmas.

Comunidad de Madrid.- Poco nuboso o despejado con algu
nas nubes de evolución diurna en el área de la sierra. Tempera
turas en ligero descenso. Viento flojo variable o en calma.

Jueves, día 27
Intervalos nubosos en el litoral atlántico de Galicia y en el 

País Vasco. Algún intervalo de nubes medias y altas en Extre
madura y Andalucía occidental.

En el restode la Península y Baleares, habráciclospoco nubo- 
soso despejados con nubosidad dé evolución diumacn los gran
des sistemas montañosos.

En Canarias, nuboso al n y ne. Intervalos de nubes medias y 
altasen el resto de las islas. Brumas matinales en los litorales y 
calima en Canarias.

TEMPERATURAS EXTREMAS EN LAS CAPITALES DE 
PROVINCIAS ESPAÑOLAS

Albacete.....^6.21...n
Madrid____37.21. i
Alicante..... 32.2 l...n
Malaga........33.22.^ 
/Mmcho.......36.27...s 
Mclilla......31.23..s
Avila..........33.19...S
Murcia.......J7.l9..n
Badajoz......3S.2L..s 
Orense........34.17.a 
Barcelona.....^). 19...n 
Oviedo........23.18.x 
Bilbao........27.20...n
Falencia......33.18.a
Burgo$.-.~..3S.16..A
Palma M.......33.20..S
Caccrcs......39.25..A 
Palmas........27.22..n
Cádiz.,.......32.25...S
Pamplona..... 32.19.a 
Castellón.....33.23...n 
Pontcvcdra....27.15.A
C€Uia.........27.22...c
Salamanca..-.37.18. a 
C. Real......36.19...n
S. Scbastian..24.20..n 
Córdoba.......42.22..A 
S.C. Tenerife M2l. a

Coruña........22.1S..C
Samander.....25.21.x
Cuenca...... 33.I7...C
S.CompoMcla.24.12.s
Gcrona........35.17„.n
Segovia..—.36.18. A
Gijon.....-..23.21..U
Sevilla.......41.23. a
Granada.......40.19...n
Soria........ 29.17..1
Guadal3jara...37.17...n
Tarragona.....33.22.x
Hueh-a..:.....31.22.-s
Teruel........3518.a
Hucscn..—32.l9..x
Toledo....._.39.22..n
■biza....... .32.22. .n
Valencia......33.23..n
Jaén........,39.27...n
Valladol¡d..-37.I9.A
León..........33.17..A
Vigo..........26.18-S
Lérida..... -34.19..j>
Vitoria.......34.15.n
Logroño....._33.19.. .n
Zamora..... ..34.19..$
Lugo....—...26.14.,A
Zaragoza.....J3.22..n

Claves: S-Solcado., N-Nuboso., C-Cubierto., LL-LLuvía..
FONicbla. l^Tormenta.. NV-Ntevc.

Q Bote Pronto
CAMILO JOSE CELA

Sobre las supersticiones

L
a mayor parte 
de las supers- 
licioncsal uso 
son viejas 

comocl mismo mundoy, 
a lo que parece, han de 

durar tanto como el mis
mo mundo dure. Esta 
institución que sobrevi
ve a todas las institucio
nes quizá pudiera tener 
su origen en este miste
rioso fondo de renuncia
ción a la libertad, o a la

autonomía, que el hom
bre lleva dentroy del que 
cuesta mucho trabajo 
desprenderse.

P
ueblos profun
damente reli
giosos están 
invadidos por 

las más varias supersti
ciones. fundadas preci

samente en un entendi
miento erróneo de ideas 
ciertas de origen religio
so. Ñeíson clavó una

herradura en el mástil de 
Su ’Victory'. pero de 
nada le sirvió, porque 
fue en la ’Victory' donde 
encontró la muerte.

■
o, en estos 
casos, me 
aplico la 
teoría de un 

amigo que decía: Yo no 
soy supersticioso porque 

he descubierto que la 
superstición trac muy 
mala suerte.

"Nelson clavó una 
herradura en el más
til de su Victoiy, pero 
dé nada le sirvió, por
que fue en la Victory 
donde encontró la 
muerte”.

EL GUIÑO

QUIEN CON OSO SE ACUESTA...
Si el caballero de la imagen se propone abandonar la juerga noctámbula y dormirla en su cama abrazado 

al peluchc imponente que porta a la espalda, muy difícil lo va a tener, porque, con el tamaño del animado, 
el catre sólo da para uno. Aunque, la verdad, a juzgar por la expresión más bien fastidiada ̂ Vufonúitado. que 
acarrea el trofeo como un nazareno en Semana Santa soporta su cruz, es más que probable que, cuando llegue 
a cara, no encuentre un rincón lo suficientemente apartado y polvoriento para esconderlo. Una verdadera 
lástima.

ENTREVISTA

Vaquillas síf pero desde arriba
Elena es una joven de 22 
años, no es muy valiente 
pero es sincera. Lo con- 
fresa sin pudor. Y ¡o dice 
pocos minutos después 
de haberse hecho con 
una entrada para asistir a 
la primera suelta de 
vaquillas de esta edición 
de las fiestas.

A Elena le gustan las 
vaquillas pero asegura 
que ni a ella ni a los ami
gos con los que va a este 
espectáculo les gusta 
bajar a la arena: «jo

mejor es cuando cogen a 
la gente, eso me divier
te-. Se trata, sin duda.de 
una diversión de la que 
puede presumir sin com
plejos, a ella no le pasará 
probablemente nunca 
porque «yo no salto, eso 
es para la gente que se 
atreve y tiene valor".

Elena es habitual de 
sueltas y encierros pero 
no por ello se muestra 
excesivamente entusias
ta con el espectáculo: -es 
una parte de más de las

fiestas». Asegura que no 
le apasionan, pero ha ido 
a por sus entradas tres 
horas antes dé que 
empezara el espectácu
lo. ¿Promocionaría las 
vaquillas en próximas 
ediciones festivas? -No. 
no me gustan tantocomo

Pero no sólo ck vaqui
llas vive el uk:il:iíno 
durante las ferias, y Ele
na no es una excepción. 
Además de hablar de las 
vaquillas quiere hacer 
una puntualizacíón con*

creta en relación a una 
actixádad festiva a laque 
los jóvenes son muy al i* 
cionados: «este arto las 
fiestas bien, pero las 
actuaciones están 
mucho más caras que 
otros artos, no me espe
raba W que eMinTcran 
así los precios*.


